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RadaR
Eco de audiência

As transmissões da Líder FM nos jogos do Campeonato Brasileiro, série A, 
alcançam os maiores índices de audiências. Uma tradição da nossa emisso-
ra aqui de Maravilha, perfilando-se ao lado das grandes do país. E, nós estamos 
realizados sob todos os aspectos. Valeu o arrojo em sermos a pioneira da região.

VoCê SABIA?
Que o real perdeu 11,06% em relação ao 

dólar nos últimos trinta dias? E que é uma das 
moedas no mundo que mais se deteriora? E 
que a prévia do PIB do BC indica contração no 
2º trimestre, recessão e teve queda de 1,89% no 
2º trimestre deste ano? É a recessão no Brasil.

Rádio é considerado 
um amigo 

o Instituto Ibope Media divulgou novo 
estudo sobre as referências que os consumi-
dores têm com relação aos meios de comu-
nicação no país. Segundo o levantamento 
denominado antropomedia, se o rádio fosse 
uma pessoa, ele seria considerado como um 
amigo, pois está sempre por perto e represen-
ta distração e companhia. É assim que nos 
consideramos: amigos de nossos ouvintes.

Associação Empresarial de Maravilha
Foi-nos repassado pessoalmente pelo presidente da entidade, Jeovany Folle, um 

arrazoado com importantes informações relativas à sua gestão. Dados que demons-
tram a austeridade e boa condução dos trabalhos, juntamente com sua eficiente 
diretoria. Por outro lado, comentamos sobre o seminário na noite de segunda-feira 
(17), que tratou do  crédito voltado para as empresas que foram atingidas pela en-
xurrada no dia 14 de julho. o evento aconteceu no auditório da Associação Em-
presarial de Maravilha. Jeovany falou das grandes dificuldades de termos acesso as 
linhas de crédito a custo reduzido, quando da premência das necessidades e que 
a grande burocracia emperra. Agradecemos e estamos sempre à disposição para 
auxiliar na divulgação de suas campanhas. obrigado pela visita e informações.

As manifestações nas ruas
Embora sirvam para extravasar uma revolta legítima e genuína, elas não tra-

zem as respostas principais sobre o futuro. Suponha que o desejo dos manifes-
tantes se torne realidade, e Dilma saia. Qual seria o efeito disso – ou do trauma de 
um impeachment – na militância petista e nos movimentos sociais? o que faria 
Lula, um nome de popularidade indiscutível, se sobrevivesse à Lava Jato? Quem 
ocuparia o poder? o PMDB de Temer e Renan? ou o PMDB de Cunha? Haveria 
novas eleições como quer Aécio? Como um novo governo enfrentaria o infer-
no de petistas tomando as ruas aos gritos de “foi golpe”? E como desarmaria a 
bomba de um Estado aparelhado pelo PT nos últimos 12 anos? As questões sem 
resposta no caso são inúmeras. Não é possível nem sequer avaliar os riscos.

Mediocre?
o jornal britânico Financial Times 

publicou, nesta semana, editorial 
sobre a crise brasileira e a presidente 
Dilma Rousseff. A publicação afirma 
que, apesar dos pedidos de impea-
chment, a presidente tende a conti-
nuar no cargo porque o Congresso 
também está metido em corrupção 
e resiste “em puxar o gatilho”.

Além disso, caso “Dilma seja 
removida, provavelmente haveria 
outro político medíocre para substi-
tuí-la”. o FT diz que a perda do grau 
de investimento continua sendo uma 
possibilidade real e “não há manei-
ras óbvias de quebrar o impasse” na 
economia. o editorial do jornal ame-
ricano New York times considera que 
“o Brasil está em pedaços” e menciona 
as atuais crises política e econômica. 
o texto cita as denúncias de corrupção 
na Petrobras, a “revolta no Legislativo”, 
a queda da popularidade de Dilma, os 
protestos de domingo (16) e o rebaixa-
mento da nota de  crédito do Brasil pela 
agência Moody’s na última semana.

Adélio Majolo
o amigo Adélio assumiu, no último sábado, 

a presidência da diretoria da Banda Marcial 
Cidade das Crianças. Isso representa a certeza 
de uma gestão exitosa com os novos membros. 
Ao Adélio nossos parabéns e a cidade agradece 
o despreendimento desse grande homem em 
prol de nossa comunidade. Fraternal abraço.

Velho oeste
A Secretaria da Segurança Pública (SSP) está 

oferecendo recompensa de R$ 50 mil para quem 
ajudar com informações que levem à identifi-
cação e à prisão dos autores do homicídio de 
18 pessoas em dois municípios da grande São 
Paulo, na semana passada. De tanta inseguran-
ça, estamos voltando aos tempos do faroeste.

Fotos: Divulgação
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
A concorrência, quando praticada 

dentro da ética e da lealdade, é benéfica 
para todos. Todo segmento sai fortalecido 
quando seus participantes valorizam seu 
trabalho e agem de forma profissional.

Bom final de semana.

Redundância

Jornalismo deve 
ser sério e reafirmar 
que não é cofre de 
notícia. o que deve ser 
registrado continuará 
sendo matéria de nos-
so jornal. Voltamos ao 
velho assunto dos nos-
sos passeios públicos. 
Ilustramos somente 
dois pontos na cidade 
que são uma verda-
deira vergonha. onde 
está sendo respeitada a 
mobilidade urbana? E 
as leis estão para serem 
cumpridas ou não? Se 
não há conscientiza-
ção pelos proprietá-
rios, o poder público 
tem a força mais que 
suficiente para exigir. 
Não está na hora? 

Fotos: Estela Serpa/Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Novos bacharéis em direito
Acontece neste sábado (22), nas dependências do Maravilhas 

Park Hotel, o cerimonial de formatura de mais uma turma em Direito 
da nossa Unoesc - Campus de  Maravilha. Aos novos colegas votos 
de exitosa carreira, e parabéns aos formandos e seus familiares.

Calote no aluguel 
de limousines

A viagem oficial da presidente Dilma Rou-
sseff aos Estados Unidos em julho deixou uma 
dívida de US$ 100 mil em serviços de transporte. 
A informação veio do proprietário de uma em-
presa de limousines em San Francisco (EUA), 
que disse que entrará na justiça americana con-
tra o governo brasileiro pelos serviços prestados 
e não pagos durante a estadia da presidente na 
Califórnia, há cerca de um mês. A presidente 
esteve na Califórnia no dia 1° de julho, mas, os 
veículos foram usados de 16 de junho a 2 de 
julho para os preparativos da visita. o dono da 
empresa NS Highfly Limousine, o brasileiro 
Eduardo Marciano, disse que a comitiva contra-
tou 25 motoristas, dois ônibus, um caminhão, 
três vans e 19 limusines. À Folha de S. Paulo, o 
cônsul-geral de San Francisco confirmou que o 
montante do aluguel não foi pago (Infomoney).

Recursos
o município de Coronel Freitas receberá R$ 

136 mil do Ministério da Integração Nacional 
para execução de obras de reconstrução, após 
enchente do mês passado. E Maravilha? Foi 
destinado algo para nós? Não temos notícia.

A crise é pior que 
se imaginava

A PDG Realty S.A., uma das maiores 
construtoras do Brasil, emitiu 95 notas 
promissórias, com valor nominal unitário de 
R$ 5 milhões, em um montante total de R$ 
475 milhões, cujos recursos serão destinados 
à quitação de determinadas obrigações 
assumidas pela Companhia e por sociedades 
por ela controladas, ou seja, rolar as dívidas 
para frente, e, o ramo imobiliário era um 
negócio promissor no Brasil. Dizer que a 
coisa está boa, no mínimo, é enganar.

Governo foi 
obrigado a ceder no 
reajuste do FGTS

Sabendo que seria derrotado na Câmara dos 
Deputados, o governo foi obrigado a negociar e 
aceitar uma nova forma de reajuste dos depósi-
tos do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS). o projeto 
apresentado 
previa que o 
FGTS passasse 
a ser reajusta-
do pelos mes-
mos índices 
da caderneta 
de poupança 
a partir de 
janeiro de 2016. 
E ele seria aprovado.

PeRguntAR 
não ofende

Quando será feito algo para a melhora 
de nossa iluminação pública da cidade? o 
município assumiu a responsabilidade? Quem 
vai oferecer as urgentes melhorias necessárias? 
Porque sair à noite em Maravilha requer muito 
cuidado, principalmente, em determinadas 
ruas e avenidas. Questão de segurança pública.

Deputado Maurício 
Eskudlark e as câmaras

o deputado sugere a redução de dois 
pontos percentuais aos repasses às Câmaras 
de Vereadores. No caso de Maravilha e demais 
municípios da região, a redução seria dos 7% 
atuais para 5%, e a diferença seria destinada 
à saúde, que pena por falta de verbas. Com 
toda razão, o deputado, e que isso se torne lei, 
pois, as câmaras estão com excesso de dinhei-
ro em detrimento a setores, que é o caso da 
saúde e infraestrutura. Projeto inteligente.

Fotos: Divulgação



 - MARAVILHA - S C, 22 de agosto de 2015 - edição 343

CHARGE

02

06

02

12

03

02

16 44 5527 4946 67

09

28

18

64

75

03

18

42

17

06

10

10

34

19

65

78

04

20

59

25

22

15

14

35

20

68

84

05

22

62

29

24

25

15

42

24

70

86

07

23

67

41

29

32

52

33

49

17

53

25

73

93

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  45.612                      300.000
20   17.501                   18.600 
30   77.509              18.300
40  19.871                 18.000
50    41.663                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME Do CoRAÇÃo
UBERLÂNDIA/MG

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRo SoRTEIo

SEGUNDo SoRTEIo

 LotofáciL

 quinA 

 fedeRAL

 MegA-SenA

 tiMeMAniA

LotoMAniA

duPLA SenA

 Concurso 1250

 Concurso 3863

 Concurso  4998

 Concurso 1734

 Concurso 766

 Concurso 1582

 Concurso 1412

LoTERIA

EXPEDIENTE:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor Armando Claas, 22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITOR CHEFE
Wolmir Hübner

 direcao@wh3.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIADIAGRAMAÇÃO
Josiele Erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br

REDAÇÃO
Ilaine Rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 Débora Ceccon
 Inácio Rohden

 Camila Pompeo
 Anderson Rodrigo dos Santos

João Antunes

::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

o presidente da Câmara, Eduardo Cunha 
(PMDB/RJ) não deixará o cargo, apesar da de-
núncia de que tenha recebido US$ 5 milhões em 
propinas desviadas da Petrobras. Cunha nega as 
acusações. Dez, das 18 lideranças de partido, afir-
mam que não precisa sair apenas por que foi de-
nunciado.

É a primeira denúncia oriunda da operação 
Lava-Jato apresentada pela Procuradoria-Geral 
da República (PGR) e não pelo Ministério Público 
Federal no Paraná – e uma boa oportunidade para 
comparar o trabalho da PGR ao desempenho exce-
lente, embora nem sempre impecável, dos procu-
radores paranaenses. Nada há de concreto contra 
Cunha no que se refere da Lava-Jato. 

os partidos de oposição, entre eles o PSDB, fi-
zeram uma aliança de ocasião com Cunha, com o 

objetivo de levar à reprovação as contas do gover-
no federal no ano passado – elas ainda precisam 
ser avaliadas pelo Tribunal de Contas da União –, 
de modo a conduzir à abertura de um processo de 
impeachment. 

A denúncia da PGR poderá torpedear essa 
aliança. É provável que ela traga novos detalhes 
sobre o caso que envolve Cunha, Mitsui, Baiano 
e Youssef. Se houver evidências claras de que o 
dinheiro foi para Cunha, sua situação ficará bem 
mais difícil. É verdade que denúncia é apenas de-
núncia. Cunha nem sequer é réu. A denúncia ainda 
precisa ser aceita pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF) e, antes de condenado, ele tem, como todo 
acusado, direito à presunção de inocência. Mas 
esse é um argumento jurídico. Em política, isso 
não basta.

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Nos últimos dias, tive contato com algu-
mas empresas que enfrentam um dilema: 
converter pessoas em usuários dos seus pro-
dutos e serviços. E, essas empresas estavam 
dedicando um grande esforço para conse-
guir essa conversão.

Para entender melhor, imagine a seguin-
te situação: você tem um restaurante vegeta-
riano. E você quer novos clientes. Para isso, 
você vai ter que fazer as pessoas entenderem 
os benefícios (provavelmente elas já sabem), 
mas, especialmente, fazer elas gostarem da 
comida.

Mas é grande a chance de vários dos seus 
clientes gostarem muito de carne. Eles foram 
criados assim: domingo de manhã, Fórmula 1 
passando na Globo, o rádio ligado tocando mú-
sica gauchesca do Adriano Antunes, o pai fazen-
do fogo na churrasqueira. Será que ele não vai 
ficar ofendido se você falar que carne faz mal?

Por isso, quando alguém falar que não 
quer saber o que você vende, não fique triste. 
Não vale a pena e não funciona tentar con-
vencer todo mundo sobre a maravilha que 
você acha que é o seu negócio. Você já deve 
ter enfrentado um vendedor apaixonado 
pelo próprio produto, que mal sabe quem 
você é ou o que precisa, e que não para de 
repetir informações técnicas decoradas so-
bre o que vende. É chato, é irrelevante, e não 
é venda.

E não importa o que você vende: seja lá 
o que for, não é para todo mundo. Nem todo 
mundo é seu cliente em potencial.

Nesses casos, quando alguém recusar 
sua oferta, não pense que é uma venda per-
dida. Faça dele um amigo, que te respeita e 
te considera um bom profissional, um espe-
cialista que se importa, que não é chato. Ele 
vai falar bem de você e, quem sabe, indicar 
o que você faz para alguém que, no caso do 
restaurante vegetariano, prefira encontrar 
proteínas de outra forma. ou ele pode te visi-
tar na segunda, já que comeu bastante carne 
no domingo.

E o mais importante: esse cliente está fa-
zendo um favor ao dizer: “Não perca tempo 
comigo, e encontre o seu público!” Que tal: 
se você entender esse cliente e não forçar 
nada, ele pode te ajudar a encontrar clientes. 
Afinal, se ficar claro o problema que você 
resolve, é provável que ele conheça pessoas 
para recomendar o seu trabalho.

Este é um dos maiores desafios de 
marketing: identificar, o quanto antes, quem 
realmente precisa daquilo que você oferece.

Não sou 
seu cliente

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

A grave situação
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Luiz Inácio Lula da Silva não compareceu à manifestação, no ins-
tituto que leva seu nome, promovida pela CUT e pelo Sindicato dos 
Metalúrgicos do ABC — onde ele nasceu politicamente, quando ainda 
apenas de São Bernardo e Diadema. Por que não? Inexiste explicação 
lógica. É claro que, segundo a narrativa que se conta no petismo, ele de-
veria estar lá, não é mesmo? Não pode se exibir como um símbolo, uma 
abstração intangível, até entre os seus. É que o contraste seria vexami-
noso para ele. A sociedade civil, sem estrelas da grandeza do poderoso 
Babalorixá de Banânia, pôs mais de 600 mil pessoas nas ruas, segundo 
as Polícias Militares. Lula sabe que seu PT agoniza. E tem claro que a sua 
imagem está se esfarelando.

Brasil afora, ele próprio não era menos alvo dos protestos do que 
Dilma Rousseff. Aquele que Gilberto Carvalho dizia ser, ainda em 2013, 
o “Pelé” que estava no banco de reservas do PT é hoje tratado como um 
perna de pau. Jilmar Tatto, secretário de Transportes e homem forte do 
prefeito Fernando Haddad, afirmou que o protesto só existe porque a 
oposição teme Lula em 2018.

Para começo de conversa, não é certo que esse governo se segure até 
lá. Mas também isso já foi. o Lula imbatível nas urnas é hoje coisa de um 
passado até recente no tempo, mas muito distante quando se considera 
o ritmo acelerado em que amadurece a sociedade brasileira. Ninguém 
mais cai na conversa.

Lula até tentou nos últimos 15 dias revitalizar aquele papo furado da 
luta do “nós” contra “eles”; das “elites” contra o “povo”. Sempre foi uma 
falsa questão, sempre foi uma boçalidade política. Mas tão mais distante 
se torna quando se constata que, fora do governo, só em palestras estu-
pidamente bem pagas, amealhou R$ 27 milhões, boa parte delas contra-
tadas e pagas por empresas investigadas na Lava-Jato.

o companheiro, que pretende ser o monopolista do povão, é hoje 
um milionário, não é mesmo? E não haveria mal nenhum nisso se a fortu-
na, essa que conhecemos, houvesse sido conquistada longe do poder e de 
interesses que se entrelaçam com dinheiro público. Mas também isso não 
bate com a realidade.

os lulistas gostariam que fosse verdadeira a falsa tese de que é a ruinda-
de do governo Dilma que contamina a imagem de Lula. Não é, não! Há até 
uma possibilidade, no terreno estritamente pessoal, de que seja o contrário. 
Não é difícil a gente ouvir por aí que Dilma pode até ser honesta, o problema 
está no fato de ser tutelada por Lula e pelo PT. Desconheço se alguém já fez 
algo parecido, e fica aqui a dica: institutos de pesquisa deveriam escolher 
algumas personalidades públicas para que a população avaliasse a sua ho-
nestidade, com notas de zero a 10. Aposto que Dilma receberia uma pontu-
ação acima da de Lula.

Na Avenida Paulista — e, segundo sei, foi assim em toda parte —, Lula 
não apanhou menos do que Dilma e do que o PT propriamente. Aquele que 

era o Pelé do banco, a eterna reserva moral para opor o povo à Dona Zelite, 
hoje já não é  garantia de nada. Bonecos infláveis Brasil afora o caracteriza-
vam como um presidiário.

E isso lança o PT num verdadeiro desespero. os “companheiros” não 
sabem por onde recomeçar. Acusam conspirações as mais exóticas e varia-
das, mas nem eles acreditam seriamente em suas mentiras convenientes.

o mito Lula está acabado, e resta agora torcer para que a Justiça não 
resolva ajustar as contas com o homem Lula.

Por Reinaldo Azevedo/Revista Veja

o mito Lula está acabado; PT agora torce para que a Justiça não acerte as 
contas com o homem Lula

1 – Onde obter informações sobre o divórcio: o primeiro passo para iniciar um proces-
so de divórcio é consultar um advogado civil com ênfase na advocacia de família e sucessões. 
Caso não possa pagar, existem na maioria das cidades, defensorias públicas que podem aju-
dar, no entanto deverá o pretendente comprovar a situação de pobreza.

2 – Qual a diferença entre divórcio consensual e litigioso? Quando ambas as partes 
concordam com a dissolução da sociedade conjugal, ou seja, não há qualquer disputa, seja 
por bens ou filhos, a doutrina trata como Divórcio Consensual. Caso uma das partes dis-
corde do plano de partilha, da guarda dos filhos e alimentos, surge o Divórcio Litigioso. No 
entanto, este pode ser convertido em divórcio consensual, caso em audiência de conciliação 
as partes venham a aceitar um acordo, seja por vontade própria, seja por proposta do juiz ou 
conciliador. Caso não haja acordo, o processo segue em relação à partilha dos bens e decre-
tação do divórcio, pois, na prática, a maioria dos Juízes entendem que o pedido de alimentos 
e regulamentação de guarda é tema de lei especial.

3 – Em caso de divórcio litigioso devo propor ação de alimentos e de regulamentação 
de guarda em processos distintos? Como dito, a maioria dos juízes, caso existam discor-
dância quanto à guarda e alimentos, costumam extinguir o processo em relação a esses pedi-
dos, pois, após a emenda constitucional 66, não há qualquer óbice à decretação do divórcio, 
podendo o processo seguir em relação aos bens.

4 – Quais são os direitos que tenho ao me divorciar? Lembrando que o casamento 
em tese é uma sociedade de fato, onde com o trabalho comum se atinge o bem maior que é 
a satisfaça da entidade familiar. Partindo dessa premissa, o Código Civil definiu quatro for-
mas de tratar essa sociedade.  Separação de bens: nesse regime de bens, não existe qualquer 
ligação dos bens do casal, sendo cada qual, responsável unicamente pelo controle do seu 
próprio patrimônio e dívidas, sejam antes ou depois do casamento. Comunhão universal: a 
palavra universal deixa claro que todos os bens, adquiridos antes ou depois do casamento, 
se comunicam e pertencem aos dois, devendo ser divididos igualmente na ocasião do divór-
cio. Comunhão parcial: o regime parcial é o regime padrão legalmente adotado em caso de 
não se eleger regime diverso. Nesse caso, apenas o patrimônio adquirido após o casamento 
será dividido. É o regime adotado no caso da união estável. Participação final nos aquestos: 
regime instituído pelo novo Código Civil, permite que o patrimônio constituído durante o 
casamento seja dividido conforme a contribuição que cada um deu para sua formação.

5 – Existe a possibilidade de alterar o regime de bens após o casamento? Sim, desde 
que sejam apresentadas justificativas razoáveis, por meio de um advogado de família, deve-
se propor ação de alteração de regime.

6 – Vivo em união estável, preciso me divorciar? No caso de união estável, o nome 
apropriado é dissolução de união estável ou sociedade de fato. No entanto, não deixa de 
ser um divórcio, visto que todos os direitos e deveres inerentes ao casamento devem estar 
presentes para que exista a união. Normalmente, se busca no judiciário o reconhecimento 
e dissolução da união estável quando existem bens adquiridos na constância da socieda-
de, lembrando que o regime de bens adotados nesse caso é o de comunhão parcial. Levan-
do em consideração a existência de filhos, não é fator suficiente para se pleitear a ação de 
reconhecimento e dissolução da união estável, pois, podem os ex-companheiros optarem 
apenas pela regulamentação de guarda e visitas. No entanto, caso um dos ex-companheiros 
necessitem de alimentos, será necessário o reconhecimento da união, provar a necessidade 
de receber os alimentos. 

Quero o divórcio, o que devo fazer? 

Opinião
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Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Lula caracterizado 
como presidiário 
em manifestação no 
Distrito Federal
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Nesta semana um munícipe de 
Flor do Sertão entrou em contato 
com a redação do jornal o Líder e 
via e-mail descreveu a seguinte si-
tuação:

“Todos os domingos, às 19h, 
acontece o encontro do Grupo de 
oração “Sagrada Família de Nazaré”. 
o pároco da Igreja Católica Nossa 
Senhora do Caravággio e o bispo já 
haviam liberado a igreja para a rea-
lização das orações do Santo Terço e 
para os fiéis fazerem suas Novenas.

Nos dias 02 e 09 de agosto as por-
tas foram abertas para as orações. Já 
no domingo (16) alguns ministros 
coordenadores desobedeceram às 
ordens superiores fechando as por-
tas para os fiéis e dizimistas. 

Este é um Grupo de oração e 
está tendo o seu início nesta comu-
nidade, onde 80 fiéis e dizimistas 
apoiaram juntamente com a Coor-
denação Diocesana da RCC . o bis-
po e o pároco autorizaram, mas os 

Igreja Católica Nossa Senhora do Caravággio 

Fieis e dizimistas de Flor do Festão 
reclamam da falta de acesso a igreja

ministros coordenadores não aceita-
ram às ordens superiores e fecharam 
as portas da Igreja no terceiro dia da 
Novena, onde as orações foram feitas 
na frente da igreja.

Aproximadamente 50 fiéis fa-
ziam-se presentes no momento, 
onde cada um foi trazendo as suas 
cadeiras e se acomodando para a 

oração.
As portas da igreja já foram aber-

tas para posses de prefeitos, reuni-
ões de grupos de mães, de idosos e 
outros, mas os fiéis e dizimistas não 
podem rezar o Santo Terço para sua 
família e fazer Novenas na igreja por-
que alguns ministros são contra”.

http://www.jusbrasil.com.br/legislacao/823944/emenda-constitucional-66-10
http://www.jusbrasil.com.br/legislacao/111983995/c%C3%B3digo-civil-lei-10406-02
http://www.jusbrasil.com.br/legislacao/111983995/c%C3%B3digo-civil-lei-10406-02
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PRODUÇÃO LEITEIRA

Mais de 200 produtores rurais acompanharam o evento que contou com premiação dos destaques do ano no quesito qualidade do leite

Piracanjuba reúne produtores no 3º Encontro de 
Produtores de Leite

A cadeia produtiva do leite foi tema 
do evento realizado pelo Laticínios 
Bela Vista - Piracanjuba, na sexta-feira 
(21), na sede do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) Juca Ruivo, que contou 
com produtores de Maravilha, Água 
Doce, Tunápolis, São Lourenço Do 
oeste, Itapiranga, Dionísio Cirqueira, 
São Miguel do oeste, Belmonte, Abe-
lardo Luz, Marema, Três de Maio e 
Nova Ramada.  o Encontro de Produ-
tores de Leite Piracanjuba é realizado 
todos os anos, sendo essa a terceira 
edição.

o intuito do evento que está sen-

Pesquisadora da Embrapa falou sobre as perspectivas para o setor lácteo no Brasil 

do realizado nas regiões onde a marca 
Piracanjuba possui unidades fabris, 
é de disponibilizar informações e co-
nhecimento técnico sobre a produção 
de leite e as novas tecnologias usadas 
no campo. Participaram mais de 200 
pessoas do encontro, entre produtores, 
técnicos, autoridades e parceiros en-
volvidos na produção leiteira da região.

o encontro contou com café da 
manhã de recepção aos convidados; 
palestra sobre o tema “Perspectivas 
para o setor lácteo no Brasil”, com a pes-
quisadora de Socioeconomia da Em-
brapa Gado de Leite, Rosangela Zoccal; 

premiação dos melhores 2014/2015 na 
qualidade do leite por distrito e cam-

peão geral; apresentação do desem-
penho de atividades da Laticínios Bela 

Vista; sorteio de brindes e almoço de 
confraternização.

Na palestra, a pesquisadora da Em-
brapa, Rosangela Zoccal, trouxe dados 
da produção de leite de todo o mundo. 
Enfatizando que o mundo está preci-
sando de leite e estimativas apontam 
que a região Sul será a maior fonte de 
produção de leite do país. “o leite é e vai 
ser um bom negócio por muito tempo. 
A produção de leite está crescendo e 
cada vez mais competitiva, por isso, 
todos os produtores têm grandes desa-
fios a enfrentar, para melhorar sempre 
a qualidade do seu produto”, apontou. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

RECEBERaM a PREMIaçãO QuaLIDaDE DO LEItE 2014/2015:

Cristiano Bortese do distrito de Chapecó

Marino Luft do distrito de Itapiranga Edson adolfo Gehring e Valquiria do distrito de Maravilha adivar Brandalise do distrito de São Domingos

Raul Luis Meier do distrito de São José do Cedro avenir Burato do distrito de São Lourenço do Oeste recebeu 
também o troféu de campeão geral

Fernando Vicentini e Regiane da Rosa do distrito de São 
Miguel do Oeste

Diego Ricardo Menegol/Ilmo Menegol do distrito de Nova Ramada Rafael Rodrigo Schmidt Brentano do distrito de três de Maio
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Cuidados com o pré-datado
os cheques pré-datados, ou pós-datados, como preferem dizer alguns, é um 

instrumento de compra ainda amplamente utilizado. Principalmente porque, diante 
das armadilhas e juros abusivos do cartão de crédito, esta forma de negociar ainda é 
muito utilizada. Todavia, enseja alguns cuidados especiais por parte de quem paga 
utilizando o cheque e por parte de quem recebe o pagamento. A responsabilidade de 
quem dá o cheque é inerente ao negócio jurídico, ou seja, o cuidado com a dívida, a 
atenção quando chegar o dia do pagamento, a observação do saldo na data previs-
ta para o desconto. onde quero me deter é na responsabilidade de quem recebe o 
cheque, e aí é que tem residido grande parte dos problemas. ocorre que o cheque 
passou a ser utilizado literalmente como dinheiro, e, muitas empresas que recebem 
passam adiante, entregam em outras transações, e muitas vezes até passam do dia 
previsto para o desconto, causando um descontrole para quem forneceu o cheque. 
Eu, em algum caso que opte por comprar com pré-datado, procuro me informar se a 
empresa que está recebendo meu cheque vai passá-lo adiante ou vai aguardar o dia 
para efetivamente descontá-lo. Até porque tem lojista que prefere receber o pré-data-
do e não precisar pagar o percentual cobrado pelas operadoras de cartão de crédito. 
Mas, o maior problema é justamente este ato de passar de mão em mão o cheque, 
onde o correntista perde absolutamente a noção de onde está indo parar a “cártula”. E, 
quando ocorre algum problema, como insuficiência de fundos ou desconto anteci-
pado, de forma extra temporal, o problema fica maior ainda. A responsabilidade é, 
via de regra, para quem o cheque foi nominado, mas, esta mesma responsabilidade 
se confunde no caso de endosso, já que vemos cheques endossados várias vezes, sem 
a menor referência. Por isso, tanto quanto no cartão de crédito, comprar com pré-
datado pode ser tanto um bom negócio, como, ao mesmo tempo, um mau negócio. 
Se entregue com os devidos cuidados para o lojista, e este no dia da apresentação 
efetivamente o apresenta, geralmente tudo dá certo. Do contrário, quando o che-
que se torna literalmente uma moeda corrente de troca, os aborrecimentos podem 
ser pontuais. Além do que entendo que é uma ilegalidade, na forma de sonegação, 
quando o comerciante começa a passar para terceiros, e, vêm outros e outros tercei-
ros. A relação comercial, para ser correta, deve envolver apenas duas pessoas. Cliente 
e comerciante. ou quem entrega o cheque, e quem recebe, para posterior desconto. 

Procedimento bancário em relação ao cheque
Semana que passou, fui consultado por uma pessoa conhecida em relação a um cheque, casualmente pré-datado, que foi entre-

gue em uma transação comercial, e, provavelmente, quem o recebeu passou adiante, como se diz. Passados praticamente oito meses do 
vencimento da cártula, esta pessoa procurou fazer um plano de telefonia e teve a notícia de que estava “negativada” no Serasa. o chato 
é que a pessoa, além de não ter sequer referência de onde está o cheque, pois este deve ter passado por várias mãos, também não ficou 
sabendo (não foi comunicada e não recebeu correspondência) de que estava no Serasa. ou seja, problema dobrado. Com quem está o 
cheque? E porque o banco não avisou o cliente? Entendo que muitas vezes é preciso personalizar um pouco mais o atendimento para 
evitar situações como estas. No momento em que este cheque entrou na conta e retornou por insuficiência de fundos, entendo que o cor-
rentista deveria ser informado. E caso o banco prefira não comunicar após o primeiro “retorno”, creio que forçosamente deveria contatar 
antes de “carimbar” a segunda vez, onde gera o encerramento da conta corrente. É uma chance para o cliente não ter aborrecimentos, 
não passar pelo vexame da conta encerrada, e poder saldar o compromisso assumido. Caso não o faça, aí que se encerre a conta. o ban-
co não tem obrigação de comunicar a insuficiência de fundos para seu cliente, mas por uma questão de bom senso, poderia fazê-lo. 

Indenizações da BR-163
Mais uma “leva” de indenizações devem ser pagas nos próximos 

dias. Ao que consta, 62 famílias devem receber valores do Dnit, a títu-
lo de indenização. É preciso enaltecer a mão da Justiça Federal para, 
aos poucos, resolver este problema. Se não houvesse a atuação da JF, 
fatalmente muitos não teriam sequer indício de ter recebido valores 
a título de indenização. Como a Justiça Federal tem problemas para 
citar a todos, o vereador de Guaraciaba, Pedro Trevisol, se encarregou 
de comunicar o pessoal que passará a ter as audiências marcadas 
para as propostas e recebimento de valores. Bem, as indenizações vão 
andando. Devagar, é bem verdade, mas estão caminhando. Quanto às 
obras efetivamente necessárias, não há nenhum indício de que estas 
possam ser retomadas. Se o tapa-buracos for efetivamente permanen-
te, ao menos, não teremos buracos para “detonar” nossos veículos. 
Já rodovia nova, em ótimo estado, é bom esperarmos sentados. 

a BR-163 estava entre as mais críticas da região

Fotos: Divulgação

Gaia Rodovias – empresa com 
credibilidade. Outras, nem tanto

Dias atrás se criou uma polêmica em relação as obras de asfalta-
mento no interior de São Miguel do oeste, sob a alegação que a Gaia 
Rodovias havia “abandonado” a obra. A empresa não abandonou, não 
parou obras, e segundo informações, vai entregar em tempo hábil. É 
uma empresa da região, de pessoas conhecidas, com uma tradição e 
bom conceito. Por isso, é confiável. onde quero chegar? Nas outras 
empresas que pegam obras grandiosas, em rodovias federais, e que 
não se sabe de onde vem, quem são os proprietários. Caso semelhan-
te a Sul Catarinense, que mesmo sendo aqui do Estado catarinense, 
está em situação falimentar (recuperação judicial) e não vai seguir 
com os trabalhos, sendo necessária nova licitação. Depois, pedem 
recuperação judicial, por vezes fecham as portas, abrem em outros 
lugares empresas semelhantes com outros titulares (laranjas) e nós 
pagamos a conta. É a realidade. Por isso que fiz questão de valori-
zar o trabalho da Gaia, uma empresa regional e de bom conceito. 
Infelizmente, nem todas tem tal credibilidade. Quanto às obras 
em São Miguel, tenho a mais absoluta certeza de sua conclusão no 
prazo, conforme a própria companhia já se reportou neste sentido.
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o presidente da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, Jeovany Fol-
le, visitou o grupo WH Comunicações 
nesta semana. o objetivo foi levar in-
formações sobre a prestação de contas 
da entidade, já que foi realizada assem-
bleia geral de associados, no último dia 
20 de julho. os dados referem-se ao pe-
ríodo de 1º de janeiro de 2014, quando 

assumimos a gestão, até 30 de junho de 
2015.

“Nossa diretoria está trabalhando 
fortemente na ampliação das soluções 
empresariais, controle da inadimplên-
cia e diminuição das despesas da en-
tidade, o que vem gerando resultados 
satisfatórios e demonstrando o zelo 
com que temos cuidado do patrimônio 

de nossos associados”, ressaltou o presi-
dente.

Conforme apresentado em assem-
bleia, as receitas da CDL/Associação 
Empresarial tiveram um crescimento 
de 17% em 2014 no comparativo com 
2013. As despesas, por sua vez, aumen-
taram 15,5% no período analisado. No 
primeiro semestre de 2015, teve-se um 

aumento de 6,58% nas receitas e dimi-
nuição de 0,84% nas despesas, em re-
lação aos primeiros seis meses do ano 
passado. No comparativo deste mesmo 
período (janeiro a junho de 2014/janei-
ro a junho de 2015), teve-se um cresci-
mento de 70% em nossas receitas.

Este resultado positivo mostrou 
que a entidade está no caminho certo, 

sempre prezado pela transparência e 
responsabilidade na condução da enti-
dade, revertendo o superávit em benefí-
cios aos associados. “Acreditamos que a 
parceira com os veículos de comunica-
ção tem sido fundamental para atingir-
mos esses resultados, por isso deixamos 
nosso agradecimento em nome de toda 
a diretoria”, ressaltou o presidente.

Equipamentos agrícolas foram destinados para associações de agricultores do município e o rolo para a Secretaria de obras

Rolo compactador e equipamentos agrícolas 
beneficiam maravilhenses 

CDL/AE divulga informações sobre prestação de contas

INCREMENTO 

Transparência

ILAINE ROHDEN

os maravilhenses podem contar 
com mais uma máquina e 18 equi-
pamentos agrícolas. A entrega dos 
itens foi realizada na sexta-feira (21), 
e acompanhada por agricultores, ser-
vidores municipais, prefeita de Ma-
ravilha, Rosi Maldaner, vice-prefeito, 
Sandro Donati, deputado federal Cel-
so Maldaner (PMDB/SC), secretário 
de Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
presidente do Conselho Municipal 
de Agricultura, Natalino Prante, presi-
dente do Sintraf, Gilson Farinon, entre 
outras lideranças.

Na ocasião foram entregues 18 
equipamentos agrícolas, sendo 12 dis-
tribuidores de adubo orgânico sólido 
e líquido (seis de cada) e seis kits para 
inseminação artificial, e um rolo com-
pactador. os equipamentos agrícolas 
foram destinados para associações 
de agricultores do município e o rolo 
para a Secretaria de obras. 

os equipamentos vão beneficiar 
diversas comunidades do interior. os 
valores investidos foram de R$ 189,2 
mil, sendo R$ 132,4 da Secretaria de 
Estado da Agricultura, por meio do 
ex-secretário e atual deputado fede-
ral João Rodrigues (PSD/SC) e R$ 
56.760,00 de contrapartida do municí-
pio. Quatro kits de inseminação foram 
adquiridos com recursos do convênio 
com o Estado e dois com recursos da 
Secretaria Municipal de Agricultu-
ra. Ioris lembrou ainda que um novo 
projeto já está cadastrado para novas 

aquisições e os recursos que eram 
destinados para a Fecimar serão utili-
zados na aquisição de novos equipa-
mentos no valor de R$ 150 mil.

Já o rolo compactador foi adqui-
rido por meio de uma emenda par-
lamentar do deputado federal Celso 
Maldaner, viabilizada junto ao Minis-
tério da Agricultura. o equipamento 
custou R$ 280 mil, sendo R$ 279.727,00 
da emenda parlamentar e R$ 273,00 
de contrapartida de Maravilha.

o secretário de Agricultura de Ma-
ravilha destacou que os equipamen-
tos eram uma solicitação antiga dos 
agricultores. “Vão ser muito úteis para 
o desenvolvimento da agricultura. To-
dos os agricultores vão poder utilizar, 
seguindo as regras de uso”, frisa.

o deputado federal lembrou que 
o município recebeu várias máqui-
nas nesta administração, ao todo 16. 

“Procuro trabalhar com um olhar di-
ferenciado para Maravilha, e sei que 
essas máquinas são importantes para 
o município e desta forma podemos 
possibilitar um bom trabalho para as 
secretarias”, justifica.

A prefeita ressaltou a importân-
cia do trabalho conjunto, frisando 
que com o rolo compactador, nesta 
administração são cinco máquinas 
viabilizadas pelo deputado Maldaner. 
“São nesses momentos que nós ges-
tores ficamos feliz, pois poder entregar 
máquinas e equipamentos para o de-
senvolvimento do município é muito 
gratificante”, destaca.

Comunidades beneficiadas 
o projeto para aquisição dos equi-

pamentos agrícolas foi aprovado pela 
Câmara de Vereadores de Maravilha, 
para a sessão de uso das seguintes co-

munidades: Barro Preto e Primavera 
Alta; Linha São Paulo; linhas Tope da 
Serra, Primavera Baixa e Belo Horizon-
te; Linha 51 e Nova Brasília; linhas Ara-

çá, Pedreira, Lajeado Couro e Segredo; 
linhas Central e Sanga Silva; Água Pa-
rada; Sanga Natal; linhas Araçá, Três 
Coqueiros e Linha Consoladora.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Chave do rolo compactador foi entregue para o diretor de obras Lideranças prestigiaram o ato

agricultores da associação três Fronteiras participaram da entrega
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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O SUOR VEM ANTES
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Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
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@pratesnosbt             prates@scc.com.br Em Maravilha a meta é vacinar 1.280 crianças, sendo que 50% 
já foram vacinadas 

Dia D de divulgação e mobilização 
contra poliomielite é realizada em 
Maravilha 

CAMPANHA 

A 36ª Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Poliomielite e a 
Campanha de Multivacinação para 
Atualização de Caderneta de Vaci-
nação iniciou no sábado (15), com o 
Dia D de divulgação e mobilização 
nacional. 

Durante a campanha a meta é va-
cinar contra a pólio 95% de um uni-
verso das crianças entre seis meses e 
menores de cinco anos com a vacina 
oral. Além disso, todas as crianças 
menores de cinco anos deverão ser 
avaliadas quanto a sua situação vaci-
nal para que, de forma seletiva, pro-
ceda-se a atualização da caderneta 
de vacinação, conforme preconiza-
dos pelo Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI). 

Em Maravilha a meta é vacinar 
1.280, sendo que 50% já foram vaci-
nadas. Para esta ação, 11 vacinas do 
calendário nacional de vacinação 
infantil estão disponíveis. As campa-
nhas serão realizadas até o dia 31 de 
agosto e as vacinas podem ser feitas 
na sala de vacinação.

Parceiros do projeto 
o Rotary junto com os parceiros, 

conseguiram reduzir os casos da pó-
lio em 99% no mundo desde o pri-
meiro projeto que implementaram 
para vacinar crianças nas Filipinas, 
em 1979. Ajudaram a imunizar mais 
de dois bilhões de crianças contra 
a pólio em 122 países. A vacina, que 
custa apenas US$0,60, protege as 
crianças da doença por toda a vida. 

A entidade reúne pessoas que se 
organizam e entram em ação para 
enfrentar os maiores desafios locais 
e internacionais. o Rotary Clube Ma-
ravilha esteve engajado na campanha 
contra a poliomielite e no Dia D de 
divulgação e mobilização os rotaria-
nos prestaram seu apoio na distribui-
ção de balões para as crianças.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Crianças entre seis meses e menores de cinco anos devem receber a 
vacina oral contra a pólio

Para atualização da caderneta, 11 vacinas do calendário nacional estão 
disponíveis

Rotary Clube Maravilha estiveram engajados na campanha

Atividades recreativas
Rua do lazer será hoje na Linha Água 
Parada

A administração municipal, atra-
vés da Secretaria de Assistência So-
cial, vai levar as atividades da rua 
do lazer, hoje (22), para a comu-
nidade da Linha Água Parada. As 
atividades iniciam às 13h30 até às 
17h. Será também disponibiliza-
do o transporte para crianças de 
outras comunidades. Se chover a 
ação será dentro do salão da co-
munidade.

Para o transporte, a saída será às 
12h45, em frente à prefeitura, pas-
sando pelos salões das linhas Três 
Coqueiros, Araçá, Lajeado Couro, 
até a Linha Água Parada. A partir 
das 13h30, o transporte irá buscar as 
crianças no salão da Linha Guarai-
po e levar até o local da rua do lazer.

De acordo com a secretária de 
Assistência Social, Flávia Figueire-
do, as atividades já foram realiza-

das em bairros da cidade e agora 
serão proporcionadas para crian-
ças da área rural. “As crianças po-
derão passar uma tarde brincando 
nos brinquedos infláveis, além de 
se divertir com pintura facial e ati-
vidades esportivas”, disse. o evento 
terá também a parceria da Secre-
taria de Saúde, que vai levar uma 
técnica de enfermagem para dar 
orientações sobre saúde.

gente perdida
Tudo errado, e se você for deixando passar, as coisas vão ficar cada 

vez pior. Todo dia é a santa e monótona repetição: a sociedade está 
doente. De muitos e de todos os modos. Claro, algumas exceções esca-
pam. Mas que a maioria anda um tanto “lelé”, ah, não sobra dúvidas.

Fui à cozinha tomar um café e, condicionado, liguei a tevê. Liguei e 
fui procurando, canal por canal... Nada que prestasse. Até que dei com 
o programa de uma mulher muito interessante, conheço-a a algum 
tempo, muito interessante... Ela tem programa próprio. Fiquei ali. 
Em seguida, ela anunciou uma entrevista com um médico cirurgião 
plástico. Conversa vai, conversa vem, veio a discussão sobre o que 
fazer para melhorar a pele, parecer mais jovem, combater as marcas 
do tempo, aquelas tolices habituais das pessoas que querem enganar 
as outras e esquecem que, antes de tudo, enganam a si mesmas.

Diz o médico a certa altura que aos 30 anos o procedi-
mento é o seguinte... E descreveu o tal procedimento. Insânia. 
Como é que uma pessoa de 30 anos, uma criança, faz preen-
chimentos faciais, liftings, puxas-daqui, puxas-dali, como? 30 
Anos é idade de brincar de bonecas para as mulheres e de sol-
tar pandorgas para os homens... No entanto, já estão se repu-
xando, deixando-se “mutilar” por médicos, tentando de todos 
os modos esconder o impossível: o tempo e suas marcas.

Uma pessoa que fez plástica fica esticada. Todos a es-
tão vendo esticada. A pessoa vira uma caricatura dessas de 
jornal. Então, do que adianta esse sacrifício? É loucura, de-
sorientação existencial, falta de pai e mãe, falta de amigos 
verdadeiros, falta de juízo, para encurtar a conversa.

Bom, não vamos longe, há por aí um famoso lutador de MMA, 
o cara aparece na tevê, faz publicidades milionárias, jovem ainda, 
e já toma ansiolíticos, comprimidos para dormir e estimulantes 
sexuais. o sujeito não deve ter 40 anos. Pode um desatino desses? E 
ele é todo metido a lutador. E é assim, gente frouxa, gente que foge 
da vida escondendo rugas e a própria vida. E se fossem só os ve-
lhos, vá lá, mas o que dizer dos jovens que andam se entupindo de 
“viagras”, impotentes da vida, pois não? Essa é a regra geral que rola 
por aí nessa sociedadezinha tomada pelos assustados da vida... 

ele
Dias destes, em Porto Alegre, uma mulher mandou o cara adiante, 

quis terminar o relacionamento. Ele ficou furioso e lhe cortou as 
duas mãos fora. Crime hediondo, numa sociedade civilizada esse 
vagabundo seria punido para o resto da vida. Mas ele ainda pode 
vir a ser punido, afinal, está no livro “religioso” que – a cada um 
segundo suas obras. E no mesmo livro, lê-se ainda que – olho por 
olho, dente por dente. Esse demônio “não pode” continuar vivo... 

HoRRoR
Há em Florianópolis uma forte corrente de grave rejeição ao 

interior de Santa Catarina, aliás, os pilantras só consideram Santa 
Catarina, Florianópolis. Vê-se muito disso no rádio esportivo. Em 
jogos do campeonato regional, ou no nacional, quando equipes do 
Estado jogam entre si, os caras morrem berrando os gols dos times 
da capital e quase vomitam na hora dos gols das equipes do interior. 
Ridículo e nojento, mas é assim que Florianópolis vê o Estado...

FALTA DIZER
Caso de polícia. Num programa “religioso” na tevê, a imagem de 

uma idosa mal podendo segurar um copo d’água, sofria do Mal de 
Parkinson. No programa seguinte, forte e rija, segurava o copo como 
uma campeã de luta livre... Caso de cadeia, para ela e para quem a 
“curou”. Safados. Ah, e os médicos, frouxos, ficam quietos... Medo? 
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o Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) regulamentou o aumento 
do limite do empréstimo consignado 
em folha de pagamento de 30% para 
35% da renda mensal do benefício. A 
instrução normativa foi publicada no 
Diário oficial da União e entrou em vi-
gor na segunda-feira (17).

o percentual a mais de 5%, entre-
tanto, só poderá ser usado para paga-
mento de compras com cartão de cré-
dito. o desconto é para o pagamento de 
empréstimos, financiamentos, cartão 
de crédito e operações de arrendamen-
to mercantil (leasing).

o novo limite é válido para empre-
gados sob regime da Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT), aposentados, 
pensionistas e servidores públicos.

Na terceira edição da Carta de 
Conjuntura, que foi lançada no último 
dia 14, a Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina analisa 
com preocupação os índices publica-
dos no último trimestre e a conclusão 
da entidade é que não há previsão de 
melhorias para os próximos meses. o 
presidente da Facisc, Ernesto Reck, ex-
plica que ao analisar o cenário recente, 
no âmbito do crescimento econômico, 
o PIB brasileiro recuou em 1,6% no 
primeiro trimestre de 2015 se compa-
rado com o mesmo trimestre do ano 
de 2014. “Desde 2010 a economia bra-
sileira vem retraindo seu crescimento. 
No ano em questão crescemos 7,6% e 
em 2014 somente 0,1%”.

o presidente explica que as pers-
pectivas para o ano de 2015 não são 
das melhores. “Temos um cenário 
no primeiro semestre de 2015 muito 
pior do que no ano anterior, senão até 
do que em 2009, o que deixará com 
resultados demasiadamente negati-
vos do ponto de vista do crescimento 
econômico bem como social do país. 
Em 2015, o que se espera é um ano de 
crescimento negativo”, complementa o 
presidente Reck.

Previsões do Boletim Focus 
(-1,7%), bem como do FMI (-1,5%) 
apontam para esse resultado (previ-
sões de julho). “os indicadores nos 
revelam, e a própria conjuntura em 
que vivemos remonta a um cenário 
macroeconômico conturbado por fa-
tores que na esfera econômica trazem 
à tona o caráter recessivo instaurado 
sobre o país, afetando sobremaneira 
as expectativas tanto dos empresários 
bem como de toda a população brasi-
leira”, lamenta Reck. 

Cenário macroeconômico
Ao encontro dos dados nacio-

nais, Santa Catarina, segundo o índi-
ce de atividade econômica calculado 
pelo Banco Central, aponta uma taxa 
de crescimento negativa de -1,55% 
entre janeiro e maio do ano de 2015, 
demonstrando uma perda da dinâ-
mica econômica juntamente com a 
nacional.

“A inflação registrada no período 
de janeiro a junho de 2015 já se apro-
xima do mesmo nível alcançado em 
todo o ano de 2014 e voltamos a ter 
uma das maiores taxas de juros do 
mundo. Além disso, as contas públicas 

demonstram cada vez mais sua dete-
rioração, onde o resultado primário 
apresentou um déficit acumulado nos 
últimos 12 meses, até maio de 2015, de 
38,5 bilhões de reais, ou seja, -0,68% do 
PIB. Embora os números de SC não se-
jam favoráveis, o Estado ainda se des-
taca positivamente perante os outros 
Estados”, analisa Reck. 

Mercado de trabalho
o mercado de trabalho vem per-

dendo sua dinâmica de crescimento 
obtida até meados de 2014. Só entre 
os meses de janeiro e junho de 2015, 
o Brasil fechou seu saldo negativo em 
aproximadamente 346 mil vagas de 
emprego formal. Santa Catarina, por 
sua vez, no primeiro trimestre do ano 
fechou com a taxa mais baixa de de-
semprego do país. “Apesar desse fator, 
o ritmo de crescimento de emprego no 
Estado vem se retraindo a cada mês 
que passa”. 

Agronegócios
No setor do agronegócio, as pre-

visões da safra agrícola de produção 
em 2015 estão de certa forma mais 
favoráveis no Estado. A safra da soja 

está prevista para um crescimento de 
16,74%; a produção de cebola aponta 
um crescimento de 17,40%, e para su-
ínos, o abate no primeiro semestre do 
ano de 2015 cresceu 5% se comparado 
com o mesmo período no ano de 2014. 
Destaque também para a produção de 
leite que cresceu 10,2% no primeiro tri-
mestre do ano e para o abate de bovi-
nos que no primeiro semestre de 2015 
cresceu 1,79% em relação a igual perí-
odo do ano passado. “o setor do agro-
negócio é um dos potenciais setores a 
crescer em 2015 bem como durante os 
próximos anos, mas o que nos remon-
ta um cenário mais pessimista quanto 
a isso são os preços das commodities 
que vem sendo reduzidos nos últimos 
tempos”, comenta Reck. 

Indústria, comércio e serviços
“Na indústria tivemos o menor 

crescimento para o período acumu-
lado entre janeiro e maio desde 2009”, 
explica o vice-presidente André Gaid-
zinski. Santa Catarina decresceu mais 
que o Brasil, -7,4% frente à média de – 
6,9% brasileira.

No comércio varejista o Brasil de-
cresceu -2% para os meses entre ja-

neiro e maio. Santa Catarina cresceu 
0,7%. o subsetor de bens de consumo 
duráveis, que são mais sensíveis à falta 
de concessão de crédito como móveis, 
eletrodomésticos e o de veículos retra-
íram significativamente o volume de 
vendas, chegando à queda de aproxi-
madamente 20% no setor de veículos 
e 4,7% para móveis e eletrodomésticos 
em resultados comparados com o vo-
lume de vendas no mesmo período do 
ano de 2014.

No setor de serviços o Brasil cres-
ceu em termos de receita nominal 
2,3% para o acumulado de janeiro a 
maio. Santa Catarina cresceu 3,7%. 
“Apesar de serem resultados positivos, 
o setor não obteve ganhos reais em re-
ceita, visto que a inflação acumulada 
no ano até maio de 2015 era de 5,34%”, 
explica Gaidzinski. 

Balança comercial
A balança comercial do semestre 

contou com um recuo tanto da expor-
tação, como da importação, no Brasil 
e em Santa Catarina. Com isso, ambas 
as balanças comerciais permanece-
ram deficitárias no acumulado do 
semestre.

Análise trimestral da Federação preocupa empresariado mesmo com alguns resultados 
positivos em Santa Catarina

Carta de Conjuntura da Facisc confirma: 
números preocupam, mas Estado ainda se 
destaca na economia nacional

SANTA CATARINA

Encontro de gerações

Sidnei oliveira é a principal atração do 3º Fórum 
Empresarial

INSS 
regulamenta 
aumento de 
limite do 
consignado 
para 35%

Empréstimo

Consultor, autor de vários livros 
sobre liderança e geração Y e expert 
em conflitos de gerações, Sidnei oli-
veira será o palestrante principal do 
3º Fórum Empresarial, evento que a 
CDL/Associação Empresarial de Ma-
ravilha e o curso de Administração da 
Unoesc, campus de Maravilha, pro-
movem nos dias 15 e 16 de setembro, 
com patrocínio do Sicredi Alto Uru-
guai. 

A palestra terá foco no tema En-
contro de gerações, evidenciando 
como as empresas precisam apren-
der a lidar e integrar as diferentes 
gerações, criando condições para 
um ambiente focado em resultados. 
Ele abordará, entre outros, os novos 
cenários, tecnologias e problemas, os 
desafios em tempos de intensas mu-
danças, as cinco gerações da atuali-
dade, o resgate das conexões pessoais 
e como liderar diferentes gerações no 
mesmo cenário e com objetivos co-
muns.

Articulista e colunista na Exame.

com, Sidnei reflete com jovens poten-
ciais e especialistas questões sobre 
carreira, relacionamentos e estilo de 
vida dos jovens talentos de todas as 
gerações. Nos últimos anos, conduziu 
diversas pesquisas e realizou profun-
dos estudos sobre os comportamen-
tos e atitudes de jovens e veteranos. 
Atualmente desenvolve programas 
de formação de jovens potenciais e 

de formação de mentores, realizando 
diversos trabalhos com mais de 150 
mil profissionais em empresas como 
Vale, Petrobrás, Gerdau, Internacio-
nal Paper, Deloitte, entre outras.

Sua explanação ocorre no encer-
ramento do Fórum Empresarial, dia 
16, a partir das 19h, no Lar de Convi-
vência de Idosos.

 
Programação terá ainda quatro 

oficinas 
Baseado no tema Desafios em 

tempos de mudanças, o 3º Fórum 
Empresarial terá, além da palestra 
principal, outras quatro oficinas que 
serão realizadas nos auditórios da 
CDL/Associação Empresarial e da 
Unoesc, na noite do dia 15 e na ma-
nhã do dia 16.

Duas oficinas, com o tema Mode-
los de negócios inovadores: Método 
Canvas serão ministradas pelo em-
preendedor, publicitário e adminis-
trador Felipe Mandawalli, no dia 15, 
das 19h às 22h, e no dia 16, das 7h às 

10h, na Unoesc.
Na CDL/Associação Empresa-

rial, na noite do dia 15, às 19h, ocorre 
oficina com o tema Como construir 
e manter um excelente local para se 
trabalhar, com o professor Rafael Gre-
gório Jaworski, que atua como geren-
te de Recursos Humanos da Pormade 
Portas de Madeira Decorativas, de 
União da Vitória/PR, e foi eleito, em 
2015, um dos 150 RHs mais admira-
dos do Brasil.

outra oficina, com o tema Co-
municação – o oxigênio no trabalho, 
será coordenada pela jornalista e pa-
lestrante na área de gestão de pessoas 
Michele Fernandes Bonilla, no dia 16, 
a partir das 7h, no auditório da CDL/
Associação Empresarial.

os ingressos são comercializa-
dos no valor de R$ 15 para a palestra, 
R$ 30 para a palestra e uma oficina e 
R$ 40 para a palestra e duas oficinas. 
Mais informações, com a CDL/Asso-
ciação Empresarial, pelo telefone (49) 
3664-0414.

Consultor e autor Sidnei Oliveira

Divulgação
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

EPICURO

Queres ser rico? Pois, não 
te preocupes em aumentar 
os teus bens, mas sim em 
diminuir a tua cobiça.

Venezuela e Egito aparecem pela 
primeira vez entre os maiores compra-
dores de alimentos do Brasil, depois da 
China, dos Países Baixos e Estados Un-
idos. Em julho, a Venezuela importou o 
equivalente a US$ 282,51 milhões, com 
destaque para carnes, açúcar e produtos 

lácteos. No período, as compras egípcias 
atingiram US$ 260,84 milhões em açúcar, 
carnes e farináceos. Esses cinco países so-
maram compras equivalentes a US$ 4,66 
bilhões, correspondendo a 51,1% dos US$ 
9,11 bilhões exportados pelo Brasil no 
mês de julho. No acumulado das vendas 

do agronegócio brasileiro, de janeiro a jul-
ho, o ranking é alterado. A China mantém 
a primeira posição, com compras de US$ 
14,67 bilhões, seguida dos Estados Uni-
dos (US$ 3,72 bilhões), Países Baixos (US$ 
2,94 bilhões), Alemanha (US$ 1,63 bilhão) 
e Rússia (US$ 1,37 bilhão).

Foroeste 
Veículos 
SMOeste 
promove 
Focus 
Day

Neste sábado, a 
Foroeste Veículos 
promove um dia 

dedicado ao Ford 
Focus Fastback, a partir 

das 10h até às 17h

CRéDITO CONSIGNADO 
SUSPENSO NOS 
BANCOS PRIVADOS
os bancos privados que atuam com 
crédito consignado para servidores 
públicos federais, ativos ou inativos, 
suspenderam a concessão de novos 
empréstimos dessa modalidade. A decisão 
ocorre após a Associação Brasileira dos 
Bancos (ABBC) comunicar a rescisão 
de contrato com a Consist Software. 
A empresa gerencia o sistema de 
empréstimos consignados e foi citada nas 
investigações da Lava Jato. Estão suspensas 
novas operações, refinanciamentos e 
portabilidade (transferência do crédito 
para outro banco). Nada muda para os 
contratos já vigentes. o Banco do Brasil 
e a Caixa Econômica Federal mantém 
suas concessões em ritmo normal.

BANCOS PúBLICOS 
VÃO SOCORRER 
OUTROS SETORES
o governo orientou os bancos públicos 
a socorrer as empresas da cadeia 
produtiva de diversos setores, liberando 
financiamentos com juros mais baixos 
e prazos de amortização mais longos. 
A estratégia foi revelada ontem pela 
presidente da Caixa Econômica Federal, 
Miriam Belchior, ao assinar o acordo 
de empréstimos com “condições 
especiais” às companhias da cadeia 
do setor automotivo. Segundo Miriam, 
Caixa e Banco do Brasil vão criar novas 
linhas para outros setores, seguindo a 
orientação da presidente Dilma Rousseff 
de dar condições para estimular a 
produção neste momento de crise. 
Serão criadas linhas de capital de 
giro e investimento para os seguintes 
setores, além do automotivo: alimentos, 
papel e celulose, química, fármacos, 
eletroeletrônicos, energia elétrica, 
telecomunicações, petróleo e gás. 
Miriam disse que a orientação foi dada 
pela presidente Dilma Rousseff e que o 
grupo de trabalho que discute as novas 
linhas é formado por representantes 
de diversos ministérios, incluindo o 
ministro da Fazenda, Joaquim Levy. 

TRABALHO INFANTIL: 
SC OCUPA QUARTA 

POSIÇÃO NO BRASIL

Dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 

de 2012 colocam Santa Catarina no 
quarto lugar do ranking nacional da 

exploração do trabalho infantil, atrás 
apenas de Piauí, Rondônia e Acre. o 
levantamento apontou que o Estado 

tem 32 das 100 cidades brasileiras que 
mais registram casos, especialmente 
na agricultura familiar e no trabalho 
doméstico. A Pesquisa Nacional por 

Amostra de Domicílios (Pnad) do IBGE 
revelou, em 2011, que havia 120 mil 

crianças e adolescentes entre cinco e 17 
anos trabalhando em Santa Catarina, 

distribuídos em 32 municípios, a maioria 
no campo ou dentro de casa. Dentre os 

municípios, estão Belmonte, Bom Jesus 
do oeste, Cunhataí, Descanso, Flor do 

Sertão, Iporã do oeste, Paraíso, Princesa, 
Riqueza, Saltinho, Santa Helena, Santa 

Terezinha do Progresso, São João do 
oeste, São Miguel da Boa Vista e Tunápolis.

COMéRCIO SOFRE COM 
A FALTA DE MOEDAS 

PARA TROCO

A explicação para o sumiço das moedas 
está no corte de orçamento do Banco 

Central, que encomenda a produção de 
dinheiro para a Casa da Moeda. No ano 

passado, a previsão era de que fossem 
produzidas 945 milhões de unidades, mas 

a quantidade não passou de 400 milhões 
- o que representa 17% das 2,3 bilhões 
de moedas feitas em 2013. Com isso, o 

valor dos contratos com o BC caiu de R$ 
581,3 milhões para R$ 64,7 milhões de 
um ano para o outro.  Para este ano, a 

expectativa da Casa da Moeda é fabricar 
776 milhões de unidades. o BC diz que, 

até este mês, colocou 317 milhões de 
moedas novas no mercado, o que equivale 

a 116 unidades por habitante. Em nota, 
informou que, embora a produção 

de numerário, desde 2014, tenha sido 
impactada por necessidade de redução da 

despesa pública no âmbito federal, o BC 
tem administrado os estoques disponíveis 

com a finalidade de atender à demanda.

PIRACANjUBA REúNE PRODUTORES 
PARA DEBATER O LEITE

A marca Piracanjuba, pertencente ao Laticínios Bela Vista, completa 60 anos em 2015. 
Para comemorar a data, a empresa reuniu produtores rurais em Maravilha/SC ontem 

(21), sendo um de cinco eventos realizados com o intuito de disponibilizar informações 
e conhecimento técnico sobre a produção de leite e as novas tecnologias usadas no 
campo. Cerca de 400 convidados participaram em cada encontro, entre produtores, 

técnicos, autoridades e parceiros envolvidos na produção leiteira das regiões. 

VENEZUELA E EGITO ESTÃO ENTRE MAIORES COMPRADORES DE ALIMENTOS DO BRASIL

Isabel Müller/O Líder
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Sessão
Várias indicações foram aprovadas 
pela Câmara de Vereadores

Foram liberados nas últimas se-
manas recursos no montante de R$ 
1.334.346,88 para os municípios cata-
rinenses por meio de emendas parla-
mentares do deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC). Angariados 
junto aos Ministérios das Cidades, Tu-
rismo e Esporte, os recursos irão benefi-
ciar os municípios de Barra Bonita, Rio 
das Antas, Videira, Maravilha, Modelo, 

Jardinópolis, Capinzal e Jaborá, e serão 
investidos em projetos de infraestrutura 
urbana, turística e de esportes. 

Maravilha recebeu o repasse de R$ 
103.133,55 para investimento no proje-
to da cobertura da Avenida Euclides da 
Cunha. 

Para Maldaner, a destinação de 
recursos federais para investimento 
em obras e melhorias nos municípios 

catarinenses é de fundamental impor-
tância, proporcionando a realização de 
benfeitorias que atendam aos anseios 
e necessidades da população. “Na atu-
al situação de comprometimento dos 
recursos municipais, se faz ainda mais 
necessária a indicação das emendas 
parlamentares para auxiliar os prefeitos 
na realização de projetos para a comu-
nidade”, explica o deputado.  

A quarta sessão de caráter ordiná-
rio ocorreu na Câmara de Vereadores 
de Maravilha, na segunda-feira (17), 
no Plenário Frei Silvestre Gialdi.

Dentre alguns projetos, várias in-
dicações também foram aprovadas.

A Indicação nº 043/15, de auto-
ria do Janir Antonio Signor (PSDB), 
sugere que o Poder Público estude a 
possibilidade de conceder aos pro-
prietários dos imóveis atingidos pela 
enchente do dia 14 de julho de 2015, a 
isenção da cobrança do IPTU do ano 
vindouro.

A Indicação nº 044/15, da vere-
adora Eliana Maria Simionato (PT) 
solicita que o Poder Público estude 
a possibilidade de elaborar projeto 
de reestruturação da rede elétrica da 
escola Caic, bem como reestruturar 
o parque, possibilitando às crianças 
um local adequado para brincarem.

A Indicação nº 045/15, também 
de autoria do vereador Janir, sugere 
que o Poder Público encaminhe soli-
citação fundamentada ao Diego Fer-
nando Silva (Dnit Chapecó), para que 
autorize a derrubada de Pinus Elliottii 
nas margens da BR 282, próximo ao 
Acampaz, os quais estão ocasionan-
do excesso de sombra e perigo com 
frequentes quedas de árvores nos 
alojamentos, causando prejuízo à en-
tidade religiosa.

A Indicação nº 046/15, de autoria 
do vereador Láurio Stieler (PP), so-
licita que o Poder Executivo faça os 
estudos necessários para viabilizar a 
aquisição de 120 metros de cabo de 
aço para a reconstrução da pinguela 
localizada na Linha Guaraipo, que faz 
ligação com a Linha Salete, no muni-

cípio de Modelo.
A Indicação nº 047/15, de au-

toria do vereador Atenor Wazlawik 
(PMDB), sugere que o Executivo pro-
videncie e efetue uma drenagem na 
Rua Nereu Ramos, com a Rua Arnol-
do Graff.

As indicações nº 048/15 e nº 
049/15 são de autoria do vereador 
odair Batistello (PMDB). A primeira 
sugere que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de transformar em 
mão única a Avenida 27 de Julho, 
em ambos os lados; a segunda so-
licita que o Poder Executivo estude 
a possibilidade quebrar o concreto 
que mantém trancado as grades das 
bocas de lobo de algumas ruas da ci-
dade, como por exemplo, Avenida Sul 
Brasil, substituindo por dobradiças, 
tornado a grade móvel.

Continuação de projetos
o presidente da Casa aproveitou 

a oportunidade e convidou a todos 
para prestigiarem a continuação 
dos projetos realizados neste ano. 
“Estamos tendo na Casa os proje-
tos Escola no Legislativo e Tribuna 
Empresarial, e, na terça-feira (25), 
daremos continuidade ao projeto 
do último ano, de visitação a empre-
sas maravilhenses. Dessa forma, na 
terça-feira, visitaremos a FM Pneus”, 
ressaltou.

o Projeto Tribuna Empresarial, 
que estava marcado para segunda-
feira (24), com a Sicoob Credial, foi 
transferido para o dia 14 de setem-
bro, por motivo de força maior.

A próxima sessão acontecerá no 
sábado (22).

ascom/Câmara de Vereadores

Sessão ocorreu na última segunda-feira

Emendas

Inclusão Digital 

Municípios são beneficiados com repasses de R$ 1,3 milhão 

Acesso à internet pode ser garantido pela Constituição
o direito de acesso à internet pode 

ser incluído entre os direitos sociais 
previstos na Constituição Federal. A 
proposta de emenda à Constituição 
com esse objetivo foi aprovada pela 
Comissão de Constituição e Justiça do 
Senado. Para se tornar realidade, a pro-
posta precisa passar por dois turnos de 

votação nos plenários do Senado e da 
Câmara dos Deputados.

Na justificativa da emenda, o ex-se-
nador Rodrigo Rollemberg (PSB/DF) 
disse que muitos direitos previstos na 
Constituição, como o direito à infor-
mação, à educação, ao trabalho e à re-
muneração digna, dependem cada vez 

mais do acesso a novas tecnologias. 
“A inclusão desse novo direito em 

nossa Constituição Federal contribuirá 
decisivamente para a superação das 
desigualdades brasileiras e dará um 
amplo horizonte de oportunidades aos 
nossos cidadãos hoje inexoravelmente 
excluídos de um futuro melhor”, disse.

Mauricio Eskudlark afirma que o papel do vereador é importante, e as 
câmaras podem manter o número de legisladores ou até aumentar, o 
importante neste caso é diminuir o repasse

Deputado Eskudlark propõe 
reduzir gastos com vereadores e 
passar para a saúde

PROjETO

Diante de inúmeras manifestações 
da população e entidades contra o au-
mento do número de vereadores e até 
pela diminuição, como é o caso do mu-
nicípio de Chapecó, o deputado esta-
dual Mauricio Eskudlark (PSD) propôs 
aos poderes legislativos a redução dos 
repasses oriundos do executivo. o de-
putado explica que atualmente, segun-
do a Constituição Federal, municípios 
com até 100 mil habitantes são obriga-
dos a destinar 7% de sua arrecadação 
para as câmaras de vereadores e 15% 
para a saúde, a proposta do parlamen-
tar é de que o repasse seja de 5% para 
as câmaras, e que os 2% restantes sejam 
somados ao valor que é repassado a 
saúde, totalizando 17% da arrecadação.

Para se ter ideia, no município de 
São Miguel do oeste, que possui pouco 
menos de 40 mil habitantes, os valores 
destinados mensalmente para a câma-
ra de vereadores ultrapassam R$ 339 
mil, com a redução dos 2% sugerida 
pelo parlamentar o repasse seria de R$ 
242 mil. “Este valor mensal é mais do 
que suficiente para dar continuidade 
ao trabalho legislativo, sem contar que 
teríamos um aporte de mais de R$ 1,1 
milhão anuais para investimentos na 
saúde”, argumenta o deputado.

Mauricio Eskudlark afirma que o 
papel do vereador é importante, e as 
câmaras podem manter o número de 
legisladores ou até aumentar, o impor-
tante neste caso é diminuir o repasse. 

“o que as pessoas querem é que se 
gaste menos dinheiro público, aumen-
tar a representatividade é importante e 
pode ser feito, o que não se pode fazer 
é onerar ainda mais os cofres públicos”, 
afirma.

o deputado citou o projeto enca-
beçado pelo vereador Nini Scharnoski, 
presidente da União dos Vereadores 
de Santa Catarina (Uvesc), o qual pre-
vê também o aumento do repasse de 
recursos para a saúde. “Agindo da for-
ma com a qual sugeri iríamos resolver 
dois problemas, ouvir o clamor popu-
lar de diminuir o custo da maquina 
pública e ainda investir na saúde, é 
algo para ser debatido e explicado para 
a população, mas certamente trariam 

benefícios de forma prática a todos”, 
explica.

Assembleia Legislativa
Questionado sobre as ações da 

Assembleia Legislativa, o deputado 
lembrou que a própria casa sugeriu 
não aumentar o repasse que é feito 
anualmente. “Desde a entrada do 
presidente Gelson Merísio vários cor-
tes e economias estão sendo feitos na 
Assembleia, acredito que em um mo-
mento onde esta acontecendo dimi-
nuição da arrecadação, pessoas estão 
perdendo empregos, pessoas passan-
do por dificuldades, o poder público 
tem por obrigação se adequar e dar o 
exemplo”, conclui.

Deputado estadual Mauricio Eskudlark (PSD)

ascom/Deputado
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

fonte: www.sbu-pr.org.br
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SEGURANÇA PúBLICA

audiência pública que reivindicou 
por mais segurança na região da 
Amerios, no último dia 13, trouxe 
vários dados para o debate, até en-
tão, pouco conhecidos pela popu-
lação. 

Para relembrar, a audiência 
teve como objetivo sensibilizar 
autoridades e apresentar as prin-
cipais demandas da microrregião 

da Amerios na área de segurança 
pública: a implantação de uma De-
legacia Regional de Polícia em Ma-
ravilha; a transformação do Pelotão 
da Polícia Militar em Companhia; e 
o aumento do efetivo nas polícias 
civil e militar, condizente com a ne-
cessidade. 

Ao final da audiência, as auto-
ridades firmaram compromisso, 

dentro das possibilidades, para 
com a população. o Jornal o Lí-
der, com o intuito de informar com 
mais clareza a população, fez uma 
compilação dos principais dados 
apresentados durante a audiência 
pública, que mostram, segundo os 
organizadores, a necessidade da 
concretização das demandas men-
cionadas.

o município de Maravilha teve um grande 
crescimento do movimento econômico nos últi-
mos anos. Um comparativo mostra que o valor 
adicionado, ano base 2005, era um total de R$ 
169.744.495,06 (indústria e comércio + agropecu-

ário). o valor adicionado, ano base 2009, teve um 
total de R$ 268.567.210,66. Já o valor adicionado, 
ano base 2013, chegou a R$ 598.851.402,78. os 
outros municípios da região também apresenta-
ram crescimento, conforme gráfico.

Comparativo do valor adicionado anos 2005/2009/2013 em todos os municípios que fazem parte da amerios

Quando se fala em arrecadação de ICMS, a 
região também mostra um bom crescimento. 
Para se ter uma ideia, Maravilha arrecadava em 

2005, R$ 4.575.970,05. Em 2013, o valor passou 
para R$ 12.204.056,10. o gráfico mostra um au-
mento de arrecadação em todos os municípios.
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Comparativo da arrecadação ICMS – valores brutos – anos 2005/2009/2013

De acordo com o Departamento Es-
tadual de Trânsito (Detran), Maravilha 
emitiu em 2014, 3.126 carteiras nacio-
nais de habilitação (CNHs). Com uma 
população de 23.975 habitantes, estão 
registrados até o momento 18.068 veí-
culos.

os municípios da região – Bom Je-
sus do oeste, Caibi, Campo Erê, Cunha 
Porã, Cunhataí, Flor do Sertão, Irace-
minha, Modelo, Palmitos, Riqueza, 
Romelândia, Saltinho, Santa Terezinha 

do Progresso, São Miguel da Boa Vista, 
Saudades, Tigrinhos, Sul Brasil, Serra 
Alta, Pinhalzinho e Maravilha, somam 
125.547 habitantes. São registrados 
82.345 veículos com emissão de 15.273 
CNHs em 2014.

*Dados apresentados pelo diretor 
de Trânsito de Maravilha, Valdemir 
Andretta, durante a audiência pública. 
Segundo ele, os dados confirmam a ne-
cessidade de uma delegacia regional e 
de uma companhia de Polícia Militar.

Maravilha tem 18.068 veículos 
registrados até o momento

arquivo

Comparativo entre Maravilha e São Miguel do Oeste em relação às polícias civil e militar

Dados apresentados pelo promotor de 
justiça, Guilherme Zattar, apontam que 
a região da Ameosc possui 278 policiais 

militares (40 novos policiais militares re-
cebidos na última turma de formação: 20 
em São Miguel do oeste e 20 em Dionísio 

Cerqueira). Já na região da Amerios há 107 
policiais militares (nenhum policial foi re-
cebido da última turma de formação).
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Aniversariantes: 

22-08 Angelita Milani (Bregomar Veículos); Cristian Schmidt 
(Ranchoeste Supermercado); Marli Zanivan (ousadia); Nilva Rita 
S. Bahnenberger (Lig+ Telecom); Renata Teresa Mattia (Re Mattia 
Coaching); 23-08 Edson Alfredo Heydt (Mecânica Heydt); Eze-
quiel Giombelli (Centrocar Veículos); Janete Rodrigues da Silva 
(Mecânica Mervolscania); 25-08 Claudemir Luiz Heidt (Ki-Amor 
Floricultura); Quimara Wodzik Rossetto (Free Color Digital); Fabio 
Vendrame (Rodaleizer Mecânica); 27-08 Ronaldo Roratto (Diário 
do Iguaçu); Leandro Dall’Agnol (Auto Posto Kakareko); 28-08 Abel 
Francisco Faccio (Casa da Mangueira); Airton João Heydt (Vidro-
mania); André Bortolanza (Aurora Alimentos); Eroni Luiz Rieger 
(Auto Mecânica Rieger); Volmiro de oliveira Marques Junior (Su-
percordas Musicarte); Leonir Gonçalves (Italy Móveis).

26-08 Reunião do Núcleo do Jovem Empreendedor, quarta-fei-
ra, às 19h, na CDL/Associação Empresarial.

27-08 Reunião do grupo de estudos do Núcleo dos Profissionais 
Contábeis, quinta-feira, às 8h, na CDL/Associação Empresarial.

28-08 Reunião do Núcleo dos Transportadores, sexta-feira, às 
7h15, na CDL/Associação Empresarial.

31-08 Reunião de Planejamento da 2ª turma do Programa De-
senvolvimento de Lideranças, segunda-feira, às 19h, na CDL/As-
sociação Empresarial.

CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

TRADICIONAL

Mais de 500 pessoas prestigiaram o evento 
Café Colonial é servido pelas senhoras da oase 

Pães, cucas, salame, tortas, foram 
algumas das delícias servidas no tra-
dicional Café Colonial das mulheres 
da ordem Auxiliadora das Senhoras 
Evangélicas (oase), no sábado (15). 
Quem prestigiou o evento pode degus-
tar as mais de 50 variedades de doces, 
salgados e integrais preparados pelas 
mulheres do grupo.

A oase pertence à Igreja Evangéli-
ca de Confissão Luterana do Brasil (IE-
CLB) e realiza o evento todos os anos. 
A programação iniciou com culto de 
benção e agradecimento às mulheres, 
na sequência começou a ser servido 
café colonial, que seguiu até as 20h. 

Conforme a presidente da oase de 
Maravilha, Cicira Gnadt, mais de 500 

fichas foram comerciali-
zadas reunindo pessoas 
do município e da região. 
“o evento superou as 
nossas expectativas, re-
cebemos muitos elogios, 
acredito que ficou a con-
tento de todos”, afirmou. 

A presidente agra-
dece as colaboradoras 
da oase que trabalha-
ram para a realização 
do evento, os casais re-
encontristas que auxi-
liaram, o pastor Leandro Ristow e ao 
público em geral que se fez presente 
no evento. 

Na oportunidade aconteceu o sor-

teio da Ação em Entre Amigos, realiza-
da pelo grupo. os prêmios foram para: 
1º prêmio (um terneiro de 200 quilos, 
ou R$ 1.000,00, ou 100 quilos de carne) 
– Marlene Perotti; 2º prêmio (forno elé-

trico) – Jocimar Menegotti; 3º prêmio 
(jogo de lençol de casal) – Dori Frishe; 
4º prêmio (jogo de tapete de cozinha) 
– Eliandra Tummer; 5º prêmio (toa-
lha de mesa) – Elio Preunig; 6º prêmio 

(surpresa) – Nelci Secco. 
os lucros obtidos com o café colo-

nial e com a ação entre amigos serão 
para auxiliar a comunidade e as ações 
do culto infantil. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Evento já é tradicional e reúne centenas de pessoas Integrantes do grupo e colaboradoras recepcionaram todos 
os presentes 

Programação iniciou com culto de benção e agradecimento 
às senhoras da Oase 

Presidente da Oase de Maravilha, Cicira Gnadt Mais de 50 variedades de doces, salgados e integrais foram 
servidos 

COLUNA SEMANAL DA CDL/ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL DE MARAVILHA

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Protestos 
Grupo de maravilhenses aderem ao Movimento 
Brasil Livre

No domingo (16) como em diversos 
estados do Brasil, Santa Catarina se mo-
bilizou em protestos contra o governo 
federal. Manifestações ocorreram em 
pelo menos 24 cidades de todas as regi-
ões catarinenses. 

Nas reivindicações pediram o im-
peachment da presidente Dilma Rous-
seff, contra o Partido dos Trabalhadores 
(PT) e contra o ex-presidente Lula. A 
coesão desta leva de protestos em Santa 
Catarina também se mostrou no apoio 
ao juiz Sérgio Mouro, que rege os pro-
cessos referentes à operação Lava-Jato. 

Em Maravilha um grupo de pesso-
as se reuniu para demonstrar sua insa-
tisfação aderindo ao Movimento Brasil 
Livre. A população se reuniu na Praça 

Concentração reuniu poucas pessoas na Praça Padre José Bunse

Padre José Bunse. Poucas pessoas par-
ticiparam da mobilização que na opor-

tunidade cantaram o hino nacional para 
marcar o protesto.

Isabel Müller/O Líder

Kit de transposição de obstáculos foi cedido pela Defesa 
Civil Estadual em virtude da antiga ponte ter sido 
arrastada pela enxurrada no último mês 

Ponte é instalada na Linha 
Consoladora de Maravilha

TRÂNSITO LIBERADO 

Maravilha foi contemplada com 
um kit de transposição de obstáculos. 
o kit, que contém uma ponte de 11 
metros de comprimento e cinco de 
largura foi cedido pela Defesa Civil do 
Estado. o custo do kit foi de aproxima-
damente R$ 57 mil, sendo que foi ins-
talado na Linha Consoladora.  

De acordo com os moradores 
da comunidade, sem a ponte sobre 
o Rio, o trajeto até a cidade era feito 
pela Linha Central. “Eu levava uma 
hora daqui até Maravilha. Enquanto 
que pela ponte fazia em 20 minutos”, 
conta a auxiliar de confeiteira, Karine 
Marchese. Ela trabalha numa padaria 
em Maravilha e a família na agricultu-
ra. Karine lembra que logo que ponte 
caiu, o caminhão que coleta o leite da 
propriedade ficou aproximadamente 
quatro dias sem recolher. 

Alguns dias depois, fizeram um 
atalho pelo próprio rio, mas Karine 
frisa que a dificuldade de passar era 
grande. “Quando fizeram o atalho 
aqui pelo rio, a terra não estava firme, 
no momento em que entrei com o 
carro, ele desceu até o rio, foi um sus-
to”, lembra, destacando que inclusive 
um caminhão que transportava ra-
ção quase ficou atolado.

A instalação foi realizada no últi-
mo dia 14, exatamente um mês após 
a enxurrada registrada no município 
e que arrastou a antiga ponte do local. 

De acordo com a Defesa Civil do 
município esta foi a primeira ponte 
colocada pelo órgão após os pedidos 
referentes a enxurrada. De acordo 
com o coordenador regional da De-
fesa Civil, Rogério Golin, o que deu 

agilidade no processo foi o fato de que 
a cabeira da antiga ponte pode ser reu-
tilizada. 

Além do coordenador Regional 
da Defesa Civil, também acompanha-
ram a instalação o coordenador mu-

nicipal, Valmir Sartori, o secretário 
Regional, Valci Dal Maso, a prefeita, 
Rosi Maldaner, e a gerente de Desen-
volvimento Econômico Sustentá-
vel e Agricultura, Rosana Dalmolin 
Vendrame.

Instalação do kit de transposição foi finalizada na sexta-feira (14) a tarde

Lideranças acompanharam a instalação da ponte

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

“Não chore”. “Não seja Mulherzinha”. “Seja homem”. “Seja macho”. 
Quanto é complicado hoje ser homens? 

Nesses dias tive a sorte de assistir, de maneira privilegiada, algo 
que, mais do que um filme, é um verdadeiro movimento, inclusive 
pelo fato que está sendo produzido por meio de um auto patrocínio, 
muito em auge o mundo do espetáculo, chamado crowdfunding (ou 
seja coleta de fundos) e, sendo assim, ainda não está terminado. Es-
tou me referindo a um documentário com titulo em inglês “The mask 
you live in”, ou seja, “A máscara em que você vive dentro”. De fato se 
trata de uma reflexão sobre como estamos prejudicando de um ponto 
de vista educativo e evolutivo os nossos filhos homens. 

o ponto de partida é uma perspectiva para avaliar como as expec-
tativas culturais e a consequente desigualdade entre os gêneros afeta 
e pesa sobre a evolução dos homens nessa fase da contemporaneida-
de global. 

o que acontece quando os modelos educativos baseados sobre 
ideias de gênero ainda não estão em fase com a era atual? Será que os 
pais se questionam sobre que tipo de ideia de homem ainda educam 
os filhos? Quais são as categorias com as quais os grupos horizontais 
impõem as regras evolutivas de convívio (e exclusão) social? Que tipo 
de modelo de “homem” ainda os mídias passam? E como o futuro 
homem reage? 

“Ele vai se tornar um ser humano sensível e compassivo, ou uma 
paródia da masculinidade, limitado por estereótipos culturais que fi-
zeram dele um homem sozinho e deprimido?”

o que gostei muito desse documentário é o trailer, que mostra o 
conjunto de rostos masculinos de todas as raças e idades sob a trilha 
de algumas ”vozes falantes por trás” que um “macho” americano (e 
não só) ouve repetidas desde a infância. “Não chore.” “Não seja uma 
fêmea”. “Seja um homem”. Etc. 

Querendo ou não, o machismo hoje, contaminado por outros pa-
drões sociais, de gênero e globais, construiu uma ideia de masculini-
dade que produz nas crianças sentimentos de insegurança a respeito 
da sua própria virilidade e, por isso, leva-os a constantemente a ter 
que prova-la. Tanto é que uma das emoções dominantes no jovem 
masculino, hoje, é a ansiedade.

De fato, todos os dias, os meninos usam uma máscara para sair de 
casa, para ir para a escola e relacionar-se. o problema é que alguns 
não sabem como tirá-la, porque deixados sozinhos nesse trabalho de 
autoconhecimento, ou pior, direcionados por conta daquelas mes-
mas figuras que a desviam – na maioria das vezes, os pais mesmos, e 
acabam por isso para mantê-la para sempre.

os meninos, assistindo o documentário sentem raiva e frustração, 
mas não podem (e não conseguem) expressar o seu sofrimento inte-
rior, porque:

- Nossa cultura tem desvalorizado o que define feminino: carinho, 
empatia, habilidade para se relacionar com os outros, o instinto de 
cuidar. Assim, alguns recorrem à violência para os outros ou para si 
mesmos, porque eles sentem vergonha e humilhação e ficam com 
medo que serão ainda mais humilhados se não provarem ser verda-
deiros homens. Aposto que é uma situação que muitos conhecem. De 
fato uma vez instaurado esse mecanismo, se repetirá quando puder 
em cada relação, a partir do namoro e no casal;

- o ponto é que temos de dar às crianças a permissão de expressar 
seus sentimentos;

- Do meu ponto de vista, ser um “verdadeiro homem” não consta 
em ser forte sem nunca ter medo, mas é saber aceitar de ter medo e 
sentir-se forte sabendo que você pode superá-lo;

- Temos de redefinir a força masculina, não como um poder a 
ser exercido sobre os outros, mas como uma força para defender a 
justiça;

- Se nós ensinamos aos homens para integrar com o aspecto da 
força, os de saber dar cuidados e compaixão, fazemos-lhes um pre-
sente. Para hoje e para o futuro. Mas, aprofundaremos melhor o tema, 
segunda que vem no Parla com Deny, ser homem amanhã, começa 
tendo conhecimento hoje. 
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Renata Teresa Mattia Re Mattia Coaching 
e-mail: renatateresamattia@gmail.com

Quem pretende realizar algum trabalho verdadeiramente grandio-
so deve estar sempre sintonizado com a sabedoria de Deus. De vez 
em quando, você tem ideias maravilhosas que surgem repentinamen-
te, não é? Essas ideias maravilhosas são a própria sabedoria de Deus 
presente no Universo. Em outras palavras, sua fonte está na imagem 
verdadeira do universo.

Livro: Mensagens de luz
Reuniões da Seicho-no-ie

terças-feiras às 20 horas 
quintas-feiras ás 15 horas
encontro da Mulher feliz

na Associação Local de Maravilha/Sc
Rua 27 de Julho, nº 2081

As ideias repentinas que vêm à 
mente são importantes..

Eu sou assim, e ponto!
Quantos de nós já deixou de fazer alguma coisa em razão de opiniões 

alheias? Quem de nós já deixou de ter boas ideias por um dia ter tido UMA 
rejeitada? Quem de nós já deixou de vestir uma roupa diferente por ter sido 
alvo de comentários quando tentou “ousar no look”?

Isso acontece com tanta frequência, que entra na rotina, e nós acaba-
mos nos tornando quem os outros querem que nós sejamos. 

Mas até quando as “ideias” de outros vão prevalecer nas nossas deci-
sões? A resposta encontrei não faz muito tempo, e vou compartilhar com 
vocês. As decisões dos outros prevalecerão até o momento que nós nos 
aceitarmos do jeito que somos de verdade, batendo no peito e dizendo: eu 
sou assim, e ponto!

E até chegar neste ponto, qual estrada devemos percorrer? É a estrada 
do autoconhecimento, do amor próprio, e do autorrespeito. Nós não 
precisamos provar nada a ninguém, nem a nós mesmos. Mas que se for 
para provar, que seja então somente para nós. As nossas decisões não 
podem estar baseadas nos outros, mesmo que esses outros sejam pessoas 
que nós mais amamos. Afinal, quem nos ama de verdade, nos aceita como 
somos, porque sendo como somos, assumimos o controle da nossa vida e 
passamos a ser completamente felizes. 

os parágrafos acima ficaram confusos, enrolados... Mas é assim que 
eles têm que ser. Nem sempre o prático é o correto. Deixar tudo às claras 
nem sempre faz sentido. 

Ao entrar no processo de autoconhecimento, entrei em uma verdadeira 
confusão. Mas estar em confusão é o melhor problema que podemos ter, 
sabe por quê?

Porque a nossa vida é como aquela tradicional faxina de final de ano – 
sendo que bagunçamos para organizar. É preciso bagunçar a nossa vida... 
e muito! 

Além do autoconhecimento é preciso reconhecer a nossa capacidade. 
Hoje eu sei que se eu quiser eu posso colocar um elefante dentro do trem – 
vai depender da força do meu empurrão. Mas eu já reconheço que posso 
empurrá-lo e que terei forças para isso. Conclusão: acabo de arrumar mais 
um cômodo da minha casa bagunçada – no clima de faxina de fim de ano.

E a sua bagunça, vai iniciar quando? Fé em Deus e pé na tábua. 

Adélio Majolo é o novo presidente

Diretoria da Banda Marcial 
Cidade das Crianças é empossada

GESTÃO 2015/2017 

Com o objetivo de formar a 
nova diretoria, biênio 2015/2017, 
da Banda Marcial Cidade das 
Crianças, foi realizada no sábado 
(15), uma assembleia geral extra-
ordinária. os trabalhos acontece-
ram no Centro de Formação de 
Jovens e Adultos (Ceja) e foram 
abertos para alunos, pais e públi-
co em geral.

A diretoria ficou assim com-
posta: presidente Adélio Majolo; 

vice-presidente Cineide Müller; 
tesoureiro Carlos Müller; vice-te-
soureiro Terezinha Lopes; secre-
tária Mayara Carla Müller; vice-
secretária Elza Stey. Membros do 
conselho fiscal: Nilce Berté e Vol-
mir Fell; suplentes: Marinez Girar-
di; Agenor Stey e Adriana Fell.

o maestro, Carlos Müller, agra-
deceu a todos que sempre apoia-
ram a banda, como a administra-
ção municipal, os membros e aos 
pais. “A banda é uma escola, basta 
ver com os olhos dessa forma. É 
uma escola técnica que visa o de-
senvolvimento musical, além da 

dança”, salienta.
o presidente, Adélio Majolo, 

disse estar feliz com o convite e 
afirmou que pretende fazer uma 
boa gestão. 

Na oportunidade foram elen-
cadas algumas necessidades da 
banda, como uma nova sede ou re-
forma da sede atual; manutenção 
dos instrumentos musicais; novos 
uniformes e incentivos; propor-
cionando participações em com-
petições de bandas, entre outras 
apresentações. Essas solicitações, 
de acordo com o presidente serão 
prioridades da nova diretoria. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

adélio Majolo assumiu como 
presidente para os próximos dois 
anos 

alunos da banda, pais e comunidade em geral participaram a assembleia 

Diretora de Cultura do município empossou a nova diretoria 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Acredita-se que a yoga tenha surgido há cerca de cinco 
mil anos, no território onde atualmente se localiza a Índia. 
Para os hindus, os ensinamentos foram dados por Shiva – 
Deus da transformação. Durante muitos séculos não houve 
registro escrito da técnica: os mestres passavam os conhe-
cimentos aos seus discípulos por meio da tradição oral. o 
primeiro registro data de pouco mais de dois mil anos, com 
o livro que ficou conhecido como “Yoga Sutra”.

Na década de 1920, começou a produção científica com 
a criação de um instituto governamental na Índia para pes-
quisar os efeitos da yoga sobre o corpo. A busca pelo cienti-
ficismo que incentivou a vinda da prática para o ocidente.

ISABEL MüLLER

U
m lugar aconche-
gante, uma música 
calma e um momen-
to delicado para re-
laxar e trabalhar o 

corpo e a mente, assim é a yoga. 
A prática alia benefícios físicos 
e qualidade de vida por meio de 
exercícios que refletem o bom 
funcionamento de todo o orga-
nismo.

Com a correria do dia a dia 
muitas pessoas acabam esque-
cendo de si, com isso levando a 
vários problemas como o estres-
se, depressão, tristeza, provoca-
dos por vários fatores em dese-
quilíbrio. o princípio da yoga é 
criar um alinhamento entre cor-
po, mente e alma. Para que isso 
seja possível, ela se apoia em re-
cursos como a meditação, respi-
ração e posturas corporais. Além 

de nos trazer maior controle, sa-
bedoria, consciência, liberdade, 
nos permite viver uma vida mais 
saudável.

Em Maravilha esse conceito 
é novo, desenvolvido pela ins-
trutora, Neocléia Damiani, que 
iniciou a atividade no começo 
deste ano. De acordo com ela, 
as aulas de yoga têm duração 
de uma hora, sendo trabalhada 
a consciência corporal, medita-
ção, posturas físicas, técnicas de 
respiração e relaxamento.

Neocléia destaca que as aulas 
são em grupo, podendo ser prati-
cada em ambientes fechados ou 
ao ar livre. “A minha formação é 
em Hatha Yoga ou Yoga Integra-
tiva, onde se trabalha as posturas 
no tapete com a ajuda de acessó-
rios como bola, blocos e faixas”, 
diz.

A profissional diz que os be-
nefícios são inúmeros, como, 

através das posturas é adquirido 
o equilíbrio, flexibilidade, forta-
lecimento muscular, além de tra-
balhar a ansiedade, controle das 
emoções através da respiração 
e aprender a controlar um pou-
co mais a nossa mente através 
da meditação. A prática prome-
te também melhorar problemas 
respiratórios, controle da pres-
são arterial, problemas diges-
tivos, diabetes, colesterol entre 
outros. Salienta também que a 
pratica é muito recomendada 
para gestantes.

A profissional lembra tam-
bém que para ter uma prática 
com bons resultados, o praticante 
deve primeiramente ter interesse 
naquilo que faz, sendo que assim 
encontrará aquilo que quer. “Uma 
prática feita com o coração aberto 
e a mente interessada certamente 
descobrirá sua verdadeira nature-
za”, afirma. 

Instrutora de yoga, Neocléia Damiani

Isabel Müller/O Líder

Fotos: Divulgação
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HOMENS X MULHERES 

Pesquisa aponta que existe sim desigualdade, principalmente no que se refere aos 
salários. Maravilhenses podem ser exceções 

Com o passar dos anos a hu-
manidade acompanhou e 
participou da evolução em 
todos os setores. A tecno-

logia foi a área que mais evoluiu e 
auxiliou no desenvolvimento. E uma 
das lutas mais acompanhadas e mar-
cantes é a das mulheres. Tanto em 

igualdade social, quanto pessoal e 
profissional. 

Na próxima quarta-feira (26) co-
memora-se o Dia Internacional da 

Igualdade Feminina, que nos remete 
a um questionamento: Ainda existe 
desigualdade entre homens e mu-
lheres? 

ILAINE ROHDEN

A advogada maravilhense, 
Débora Beckert (oAB/SC 33.575), 
destaca que nunca passou por uma 
situação de desigualdade, nem tão 
pouco foi eliminada de uma vaga 
de trabalho pelo fato de ser mulher. 
Porém, no dia a dia, ela vivencia 
situações contrárias. “Existem inú-
meros casos de diferenças entre 
os gêneros, tanto que a legislação 
criou alguns mecanismos que de-
monstram essa diferença. A Lei Ma-
ria da Penha e a Lei da Previdência 
são exemplos de diferenciação en-
tre homens e mulheres”, frisa.

Para Débora em alguns casos 
ainda existe essa diferença, tanto 
na família quanto no trabalho, pois 
ainda existem profissões que dão 
mais oportunidade ao homem ou 
a mulher, nos próprios anúncios 
de empregos vemos essa diferen-
ça, e atualmente um fator contri-
bui para o outro. “Muitas vezes o 
anúncio diz: contrata-se motorista, 
homem entre idade tal, ou contra-
ta-se recepcionista, mulher com 
idade entre tal e tal. o que impede 
uma mulher estar apta para a vaga 
de motorista, e um homem estar 
apto para a vaga de recepcionista? 
Absolutamente nada. Mas existe um 
hábito tão grande que muitas vezes 
as pessoas nem percebem que estão 
colocando limites, e talvez privando 
a empresa de contratar um profis-

Questionados sobre isso, os 
leitores do Jornal o Líder e inter-
nautas responderam que acre-
ditam que sim, que ainda existe 
desigualdade. 

Para Jocleide Comin existe de-
sigualdade e a educação de casa 
reforça sua existência. “Pois des-
de a criação vemos nossas mães, 
sendo ‘cuidadoras’, e as meninas, 
brincando com panelas, bonecas, 
entre outros. Enquanto nós adul-
tos não modificarmos a ideia de 
que não existe uma regra, ‘isso é 
a menina que isso e aquilo ali é do 
menino fazer’, estaremos dando 
continuidade na desigualdade”, 
ressalta.

Mas quem acha que somente 
as mulheres acreditam que são 
discriminadas, não é verdade. o 
maravilhense Antonio Marcos 
Schmitz também concorda que as 
mulheres e homens são desiguais. 
“Mulheres muitas vezes tem salá-
rios menores que os homens. Só 
por isso podemos perceber que 
ainda existe desigualdade entre 
homens e mulheres, apesar de 
que não é mais tanto como uns 
anos atrás”, argumenta. 

Ao todo, 57 pessoas colabora-
ram com o Jornal o Líder sobre o 
assunto, sendo que 36 delas acre-
ditam que existe sim desigualda-
de e 21 afirmam que não. 

sional muito mais competente pela 
simples questão do sexo”, exempli-
fica.

A advogada acredita que essa 
diferença é mais uma questão so-
cial e cultural, do que relativa à 
competência dos gêneros. “São cos-
tumes da sociedade, que vem desde 
o tempo em que as mulheres deve-
riam trabalhar somente em casa e 
o homem era o único responsável 
pelo sustento do lar, e por mais que, 
com o decorrer dos anos, ocorreu 
essa diminuição da diferenciação 
entre ser homem ou ser mulher.
Mesmo assim em algumas profis-
sões existe uma certa relutância em 
aceitar essa mudança”, ressalta.

A profissional salienta que não 
basta a pessoa ter competência 
para trabalhar em uma área “des-
crita” como do sexo oposto. “Essa 
pessoa ainda passa por inúmeras 
provações, digamos assim. Existe 
toda a chantagem emocional en-
volvida, piadinhas entre colegas, 
e diferenças salariais. É admirável 
a coragem de certas pessoas em 
enfrentar tudo isso e se colocar no 
mercado de trabalho em uma área, 
onde as pessoas ao seu redor ainda 

tentam separar competência, com 
feminino e masculino”, pontua

“Se você estiver procurando um 
emprego, e sabe que tem capacida-
de para determinada vaga, não se 
limite, não deixe que algum tipo de 
preconceito, muitas vezes mais seu 
do que dos outros, te impeça de tra-
balhar naquilo que você gosta. Isso 
porque, o mercado de trabalho hoje 
está cheio de pessoas qualificadas, 
independente do sexo, e somente 
o tempo e dedicação provam que 
ser mulher ou homem, não faz nin-
guém melhor para trabalhar em de-
terminada área”, justifica.

Débora acredita que 
a desigualdade é uma 
questão social e cultural

 Ilaine Rohden/O Líder
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CONFIRa aLGuMaS DaS PRINCIPaIS 
CONQuIStaS DaS MuLHERES NO BRaSIL:

Surge a primeira lei sobre educação 
das mulheres, permitindo que elas 

frequentassem as escolas elementares. 
ainda ficava proibido frequentar 

instituições de ensino mais adiantado;

a mulher tem autorização do governo para 
estudar em instituições de ensino superior. 

Porém ainda eram criticadas pela sociedade;

Chiquinha Gonzaga foi a primeira mulher 
do Brasil a estar à frente de uma orquestra;

Formou-se a primeira médica no Brasil 
– Rita Lobato Velho;

a professora Deolinda Daltro, 
fundadora do partido republicano 

feminino lidera uma passeata exigindo 
a extensão do voto para as mulheres; 

Getúlio Vargas promulga o novo 
código eleitoral, garantindo 

finalmente o direito de voto às 
mulheres brasileiras.

Nas eleições para a assembleia 
constituinte foi eleita a primeira 

mulher, Carlota Pereira Queiroz, para 
legislar em meio a 214 deputados;

O estado novo criou o decreto 3.199 que proibia as mulheres a 
praticar esportes tais como: luta de qualquer natureza, futebol 

em todas as modalidades. Somente em 1948 que uma mulher foi 
incluída na delegação olímpica brasileira.

Eunice Michilles foi a primeira mulher a 
ocupar o cargo de senadora; 

Criação de centros de autodefesa, para coibir a violência 
contra a mulher com o lema: quem ama não mata; 

Criação do Programa de atenção Integral à Saúde 
da Mulher (PaISM); 

Surge a primeira delegacia de atendimento à 
mulher em São Paulo; 

Por meio da constituição federal as mulheres 
obtêm avanços, garantindo igualdade a direitos e 

obrigações entre homens e mulheres; 

Primeira mulher a ocupar a presidência da 
academia Brasileira de Letras, Nélida Piñon; 

Novo código civil descriminalizando o 
adultério feminino;

Criada a lei 11.340 – batizada como Lei Maria da 
Penha, em homenagem a uma mulher cearense que 

ficou tetraplégica após sucessivas violências sofridas 
pelo seu então companheiro; 

Eleita a primeira mulher presidente do Brasil 
nas eleições de novembro daquele ano, Dilma 
Rousseff. Em 500 anos de história, não havia 

acontecido uma representatividade feminina no 
eleitorado de nosso país.

Errado. Esta situação, de salários dife-
rentes, existe em vários países. A lutadora 
de UFC e considerada um fenômeno no 
que faz, Ronda Rousey, que é a número 1 no 
ranking mundial entre as mulheres, ganha 
um terço do que um campeão masculino de 
UFC ganha. outro exemplo é Meryl Streep, 
atriz de Hollywood e recordista de indica-
ções ao oscar, que ganha metade do que os 
atores homens mais bem pagos ganham. 

Estes dados foram apresentados no do-
mingo (16) pelo programa televisivo Fan-
tástico. Eles são resultado de uma pesquisa, 
que aponta o ranking mundial de desigual-
dade de salários em 142 países. Conforme o 
ranking, o Brasil ficou entre os últimos colo-
cados, em 124º lugar. 

Conforme a pesquisa, vai demorar 80 
anos para as mulheres ganhar o mesmo que 
os homens no Brasil. ou seja, igualdade de 
salário só em 2095. Porém o desejo das mu-
lheres é que isso avance mais rápido, pois 
caso contrário nem a próxima geração de 
trabalhadoras irá vivenciar este momento.

os últimos dados do IBGE mostram 
que as brasileiras ganham em média 76% 
da renda dos homens. Ainda conforme o 
último Censo (2010), em Santa Catarina o 
rendimento médio de todos os trabalhos 
das mulheres de 16 anos ou mais de idade 

ocupadas é de R$1.123,67, já o de homens 
na mesma situação é de R$1.672,92. outro 
dado interessante é quanto a ocupação. A 
proporção de homens de 16 anos ou mais 
de idade sem rendimento é de 9,6% e a de 
mulheres de 16 anos ou mais de idade sem 
rendimento é de 22,8%. 

De acordo com o coordenador de traba-
lho e rendimento do IBGE, Cimar Azeredo, 
as mulheres já ganham menos do que os ho-
mens nas funções mais básicas. “A mulher 
tem dificuldades de se inserir no mercado 
de trabalho. E quando ela entra, é com o ren-
dimento mais baixo que o do homem”, frisa.  

o estudo também apontou que quan-
to maior a escolaridade da mulher, maior a 
diferença salarial. Trabalhadoras com curso 
superior completo recebem, em média, 60% 
da renda dos homens com o mesmo nível. 

Conforme a matéria, o governo brasi-
leiro reconhece que a desigualdade precisa 
ser vencida. Para a ministra da Secretaria de 
Políticas Para as Mulheres, Eleonora Meni-
cucci, essa mudança depende de políticas 
públicas que estimulem a participação das 
mulheres e da quebra do preconceito no 
mundo das organizações internas do traba-
lho, para acabar de vez com o preconceito 
de que mulher não pode ser chefe e que não 
pode ocupar cargos de direção. 

Em geral os dados do IBGE apontam 
que os homens recebem mais do que as 
mulheres, tanto no Brasil, como em San-
ta Catarina. Mas e em Maravilha?

Conforme o IBGE de 2010, Maravilha 
é uma exceção. o rendimento mediano 
de todos os trabalhos dos homens de 
16 anos ou mais de idade ocupados em 
2010 foi de R$ 900,00, já os das mulheres 
de R$ 1.003,77. 

Mas claro, há exceções, que conti-
nuarão existindo enquanto o mercado 
de trabalho não reconhecer que homens 
e mulheres têm o mesmo valor. 

o Dia Internacional da Igualdade Feminina, 
comemorado em 26 de agosto, foi criado para esti-
mular o fim da desigualdade e valorizar a luta das 
mulheres, que ficou marcada nos séculos passa-
dos, com diversos movimentos sociais. A mulher, 
que no passado recebia atribuições apenas no 
circulo residencial como dona de casa, hoje vem 
conquistando mais espaço e igualdade social. 

Um fator que ainda é bem significante na so-
ciedade é a violência contra a mulher, que resul-
ta normalmente de comportamentos machistas, 
que querem impor o direito de propriedade sobre 
um ser humano que foi criado com os mesmos 
direitos. 
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Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

- SE FOR ENCONTRO 
DE NEGóCIOS:

Quem convida paga, ou, ao me-
nos, se oferece para pagar. É claro 
que o convidado pode fazer muita 
questão de dividir a conta. Mas se 
você convidou e tem todo interesse 
no resultado da negociação, insista 
um pouquinho e tente oferecer a re-
feição.

- SE FOR ENCONTRO DE 
TRABALHO COM SEUS COLEGAS:

Cada um paga a sua parte, claro!
Mas a conta deve ser dividida por 

igual? Depende. Se os gastos forem 
muito similares, é feio ficar contan-
do cada centavinho, até porque são 
pessoas com as quais você convive e, 
se hoje você comeu pouco, amanhã 
poderá gastar mais.

No entanto, se você tomou vinho 
sozinho, tem que pagar separado. 
Não tem conversa.

Se o seu colega só pediu uma 
saladinha e você comeu até sobre-
mesa, deve partir de você sugerir 
que façam contas separadas.    Não 
vamos esperar o cara que gastou 
pouquinho sugerir o óbvio.

- SE FOR ENCONTRO 
DE AMIGOS: 

Aqui eu acho que dividir igual é 
bem simpático, mas também não dá 
pra deixar o outro sustentar o seu vi-
nho. Bom senso sempre.

- SE O ENCONTRO 
ENVOLVER CASAIS:  

É mais prático dividir a 
conta por casal (ainda que vocês 
decidam calcular exatamente 
quanto cada um pagou), porque 
isso evita a verdadeira fila de 
cartões de crédito/débito.

espero que tenham 
gostado das dicas...

excelente fim de semana a todos...

Tudo depende da faixa etária, do nível de intimidade, do motivo do encontro. De qualquer 
forma, com bom senso, tudo se ajeita, principalmente, se houver uma boa dose de respeito. 

E, mais uma vez, bom senso. Se 
um casal divide tudo certinho e não 
mistura as contas entre eles, façam 
contas separadas e não se fala mais 
nisso.

- SE O ENCONTRO 
ENVOLVER FAMíLIAS: 

Dividam a conta por família. 
Não é legal fazer seu colega solteiro 
pagar pelo jantar do seu filho.

- SE FOR UM PRIMEIRO 
ENCONTRO:

Está ai o mais polêmico! Não se-
jamos hipócritas, a mulherada adora 
quando o homem paga.

ocorre que isso é um galanteio, 
que o homem acaba tirando provei-
to também, mas não é obrigação e 
nem regra de etiqueta.  Hoje em dia, 
dividir a conta é que é legal, porque 
todo mundo tem seu dinheiro, nin-
guém sustenta ninguém, não é mes-
mo?

No primeiro encontro, acho bem 
legal que pague a conta aquele que 
convidou. Se foi a mulher a convidar, 
ela pode pagar também, claro!

E isso vale para todo tipo de ca-
sal: ou paga aquele que convidou, ou 
divide a conta. Simples e civilizado.

- SE FOR ENCONTRO 
DE CASAL:

Depois do primeiro encontro, 
tudo fica mais fácil. Você já sabe 
como é o outro, já sabe se ele vai pa-
gar ou não, e, com o tempo, isso vira 
assunto íntimo e ninguém tem nada 
com isso.

Pague a conta, divida, alterne 
quem paga. Faça tudo da forma que 
for mais fácil e conveniente para vo-
cês, mas, não deixe de multiplicar o 
carinho, porque é isso que importa.

Fotos: Divulgação
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Galeria
V/05

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

SoberanaS da Terceira idade
Conheça mais duas candidatas a soberana da Terceira Idade. A escolha 

será no dia 26 de setembro.

IGLEA KAUDZMANN
data de nascimento: 03/02/1939
idade: 74 anos
estado civil: Viúva
naturalidade: Soledade/RS
filhos: Cinco
netos: 16
Bisnetos: Quatro
tempo que reside em Maravilha: 52 anos
grupo de idosos que participa: Nossa Senhora da Consola-
dora
grupo que representa: Nossa Senhora da Consoladora
Localidade: Linha Consoladora
o que mais gosta de fazer: Trabalhar, dançar e participar da 
igreja
Música preferida: As andorinhas voltaram
Mensagem: Na vida não vale tanto o que temos, nem tanto 
importa o que somos. Vale o que possuímos e, acima de tudo, 
importa o que fazemos de nós.

NOEMIA VARGAS
data de nascimento: 02/07/1941
idade: 72 anos
estado civil: Solteira
naturalidade: Soledade / RS
filhos: Dois
netos: Sete
tempo que reside em Maravilha: 57 anos
grupo de idosos que participa: Pioneiro, Unidos Para Vencer 
e Dança Sênior
grupo que representa: Dança Sênior
Localidade: Centro
o que mais gosta de fazer: Ler, cantar e brincar com os netos
Música preferida: Dia de formatura - Nalva de Aguiar
deixe uma mensagem: Viva a vida como ela é, com seus altos 
e baixos. Chores quando tiveres que chorar, após sorria sem-
pre. Ame sua família: filhos, netos e bisnetos e, em especial, aos 
idosos. Assim, estarás amando e servindo a Deus.

Na segunda-feira (24), Keli da Silva 
vai comemorar mais um ano de vida. 
Parabéns e sucesso! São os votos de 
seus pais e do marido Elevandro

RICaRDO BaLLEStRERI

Parabéns pela sua formatura em 
Odontologia pela unochapecó que será 

realizada hoje (22).
“Por acreditar que este dia chegaria, 
você se esforçou e buscou a cada dia 

o seu sonho. Por seus próprios méritos 
venceu, e hoje os aplausos são todos 

para você. Parabéns e muito sucesso!”
Homenagem de seus familiares.

Gabriel Cembranel 
comemorou mais um ano 
de vida ontem (21). Seus 

colegas da Copema lhe 
desejam muita saúde, 
sucesso e felicidades.

Parabenizamos o casal João Ireno e 
Libra Moraes que, no próximo dia 25, 
irão comemorar Bodas de Coral, 35 
anos de união.
“um casamento perfeito é apenas duas 
pessoas imperfeitas que se recusam a 
desistir um do outro”.
Com carinho, dos companheiros e 
domadoras do Lions Clube Maravilha.
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Em Destaque
V/06

Profissão: Locutor

Idade: 42 anos

Hobbies: Futebol na sexta-feira, com os amigos.

Música: Clássicos dos anos 80. Época de 
ouro da música nacional e internacional. 

Filmes: Rei Pelé e 83 Anos Azul.

Esporte: Futebol, sou apaixonado! 

Carreira: Comecei no mundo do rádio fazendo 
“rádio escuta” (hoje em dia essa função deixou 
de existir), para o setor de jornalismo na década 
de 90. Acompanhávamos as emissoras de capi-
tais brasileiras, selecionando as informações e 
repassando aos jornalistas. o bom de trabalhar 
em rádio, é que você faz de tudo um pouco. 
Na sequência, passei para operador de áudio, 
isso na época do cartucho, toca-discos, LPs, fita 
cassete... Essa galera de rádio, hoje em dia, não 
sabe o trabalho que era para manter uma emis-
sora no ar. Com a tecnologia atual, tudo ficou 
mais prático e fácil. E a grande transformação 
está por vir, que será a digitalização das emis-
soras.  Atualmente estou atuando como locutor, 
na rádio que eu gosto, fazendo o que eu gosto, 
pra quem eu gosto, que é você ouvinte líder.

Para o futuro: Viajar pelo país acompanhando 
o Campeonato Brasileiro. A experiência como 
repórter esportivo, cobrindo a Chapecoense, 
está sendo espetacular. Futebol profissional te 
proporciona conhecer outras culturas, e quando 
você faz o trabalho com amor e dedicação, 
acredito que o sonho se torna uma realidade.

Maravilha no futuro: Poderia falar de inúmeras 
situações e desejos, como habitação, saúde... 
Mas na área do esporte, gostaria que mais re-
cursos fossem investidos neste setor. Meu sonho 
é ver um time de futebol da cidade, buscando 
acesso em uma série B do Estado, disputando 
a primeira divisão em Santa Catarina. Uma 
equipe profissional representando Maravilha. 
Sim, é um sonho! Mas não é impossível.
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

Hoje (22) os parabéns vão para as irmãs 
gêmeas Luana e Natana, que completam 
mais um ano de vida. Que Deus continue 
iluminando cada passo dado. Homenagem 
de amigos e familiares. 

Quem esteve de aniversário nesta semana, dia 17, foi Élson Dall’agnol, 
que recebeu festa surpresa dos amigos. Parabéns, felicidades sempre.

Parabéns aos formandos em Direito pela 
unoesc de Maravilha, que hoje (22) estarão 
colando grau no Maravilhas Park Hotel. 
Parabéns pela conquista. Sucesso nesta 
nova etapa.

Inaugurou na última terça-feira 
(18) a academia Boa Forma, na Rua 

Nereu Ramos, 27, Centro. Sócios-
proprietários Jardel e Joel tebaldi.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Fotos: Divulgação

Foto Zanotto
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Mr. turner
J.M.W Turner (Timothy Spall) é um pintor inglês impressionis-
ta. o artista é fascinado pelas luzes e pelo efeito da iluminação 
no mar, nas cidades, nas construções e nas paisagens. Turner é 
o pai solteiro de duas filhas. Em um período triste de sua vida, 
ele conhece uma mulher incrível, por quem se apaixona.

os 13 pecados
Elliot Brindle (Mark Webber) é um vendedor que está endivi-
dado e preocupado, pois está prestes a se casar com o amor 
de sua vida. Até que um dia Elliot recebe uma ligação anôn-
ima informando que ele está participando de uma espécie 
de reality show, no qual poderá ganhar milhares de dólares 
se cumprir as treze tarefas determinadas. À medida que ele 
as realiza, sua conta bancária aumenta, mas chega um mo-
mento em que estas tarefas vão se tornando cada vez mais 
extremas e desagradáveis.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Susane Zanin Moda & Estilo

o inverno é a estação do ano que que-
remos (e precisamos!) cobrir a maior parte 
do corpo para ficar quentinhas. Mas em um 
inverno quente como o que estamos enfren-
tando, vale a pena investir na tendência que 
parece vir para ficar nessa e nas próximas 
estações: coloca esse ombro para fora!

Nas duas últimas temporadas de desfi-
les internacionais, os designers investiram 
em vestidos e blusas que evidenciam colo e 
ombros. Com sua origem nos anos 1990, é uma 
tendência que começou a dar as caras lá no 
verão passado, continua no inverno e prome-
te ser uma das mais fortes do próximo verão. 
Entretanto, ela chega agora de forma diferente 
que a anterior, pois dessa vez as peças são, em 
sua maioria, estruturadas e coladas ao corpo.

os ombros são a parte do corpo que 
normalmente sustenta as roupas. Então, nesse 
caso, as modelagens são diferenciadas. Com 
recortes estratégicos, uma manga só, alças re-
alocadas e decotes canoa bem abertos. A ordem 
para os modelistas é trazer estrutura às peças.

Além dessas opções, uma das modelagens 
que virá com mais força é a “ombro a ombro”, 
que foi uma das maiores tendências nos desfiles 
de alta costura. Pode até mesmo substituir 
o tomara que caia, peças com esse detalhe 
podem ser o diferencial para sair da normali-
dade. Contudo, deve ser usado com cuidado 
por quem tem ombros largos na sua estrutura.  

Para as situações mais formais ou até 
mesmo no dia a dia, os ombros a mostra se 
adequam a todos os estilos e às mais diferentes 
silhuetas. Essa tendência traz delicadeza ao 
look, além de uma sensualidade romântica. 

Fotos: Divulgação
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Livros
Por que complicar ainda mais? Acordou 
mal-humorado? Respire fundo, abra a 
janela e pense que no final do dia você 
encontrará seus amigos para um happy 
e dará boas gargalhadas. Simples assim. 
Convidada frequentemente para participar 
dos principais programas de tevê do país, 
Martha é um dos poucos nomes da literatura 
brasileira em atividade a conjugar tão bem 
o macro com o micro: a vida contemporânea e suas impressões sobre 
um livro, Londres e uma lembrança da adolescência, um desastre aéreo 
do outro lado do mundo e o impacto de um filme, a saída dos filhos de 
casa e uma metáfora entre sutiãs e separações. Mas não é a vida justa-
mente esse encontro, muitas vezes em rota de colisão, entre o macro e o 
micro? Nestas cem crônicas, transbordam a perspicácia, o olhar atento e 
a sensibilidade aguçada de uma das escritoras que melhor nos entende.

Bodo criou um conjunto de técnicas não 
só para enriquecer, mas também para 
estabelecer uma convivência equilibrada 
com o dinheiro. Em ‘o caminho para a 
liberdade financeira’, você vai aprender a 
assumir plena responsabilidade pela sua 
vida e pelas suas finanças, saindo de sua 
zona de conforto e estabelecendo metas 
ambiciosas de longo prazo; construir a sua 
própria galinha dos ovos de ouro, fazendo 
seu dinheiro trabalhar para você através dos 
investimentos mais indicados ao seu perfil.

os gêmeos Cacá e Carol são como quase todos da sua idade: não gostam muito de estudar, 
vivem brigando e não tiram os olhos do celular. Durante a aula de biologia, um dos sapos que 
seria dissecado pela turma de Cacá consegue fugir e dá um recado espantoso para o garoto: 
“Você é um escolhido”. Dias depois, Carol passa por experiência parecida ao ouvir um grilo. 
Preocupados com possíveis problemas de comportamento das crianças, seus pais chamam o 
avô para uma visita à família. Psiquiatra sempre ocupado, Marco Polo não costuma ter muito 
tempo para os netos, mas, ao se deparar com os dois fissurados em tecnologia e após ouvir 
os relatos sobre os animais falantes, resolve que é hora de passar mais tempo com eles e lhes 
revelar um grande segredo: ele também é um escolhido - e tem até um vídeo para provar que 
realmente se encontrou com um animal falante. Marco Polo acha que as crianças precisam sair 
do mundo virtual e descobrir seu verdadeiro lugar no mundo, e, para isso, as convida a visitar 
a perigosa e encantada Floresta Viva, que fica no coração da Floresta Amazônica. Tudo isso 
com a ajuda da Turma da Floresta Viva, um grupo de animais muito divertidos e inteligentes.

Variedades
V/09

Henrique HübnerGames
The last of Us

É um  jogo eletrônico  em  terceira 
pessoa  de  aventura-ação  com elemen-
tos de survival horror. Foi desenvolvido 
pela  Naughty Dog, e lançado mun-
dialmente no dia 14 de Junho de 2013 
para PlayStation 3.

o jogador controla Joel, a percorrer 
os Estados Unidos num cenário pós-apo-
calíptico em 2033 e que tem como missão 
escoltar a jovem Ellie até um grupo de 
resistentes amigáveis, os Vaga-Lumes. o 
jogador precisa se defender contra cria-
turas do gênero zombies infectadas com 
o fungo  Cordyceps, bem como bandi-
dos e canibais humanos hostis, usando 
armas de fogo e métodos de infiltração 
melhoradas com capacidades como re-
presentações visuais de som para conse-
guir ouvir as localizações dos inimigos. o 
jogador também pode fabricar armas e 
recursos médicos combinando itens en-
contrados pelo mundo.

o jogo começa em uma cidade do 
Texas no dia do aniversário de Joel no 
ano de 2013. A filha adolescente dele, 
Sarah, acorda com a chegada do pai e dá 
para ele um presente de aniversário. Eles assistem 
televisão e o jogo corta para Joel levando Sarah 
para o quarto dela para ela dormir. Daí se corta 
pra ela acordando com uma ligação urgente do tio 
Tommy - irmão mais novo de Joel - que quer falar 
urgentemente com o irmão. Sarah procura por Joel 
pela casa e percebe que algo estranho está aconte-
cendo, incluindo explosões, o noticiário e viaturas 

da polícia. Em seguida, Joel entra nervoso na casa 
e, de repente, o vizinho da família entra completa-
mente doente tentando atacá-los. Joel acaba ma-
tando o vizinho e, sem entender, Sarah é obrigada 
a entrar no carro com o pai e o tio Tommy. Logo 
se percebe que o surto da infecção acabou de co-
meçar e várias famílias e pessoas tentam sair da 
cidade. 

Xampu seco, se usado com 
muita frequência, prejudica 
o crescimento dos fios?

Cãibra indica falta de 
potássio no corpo?

Grávidas sentem mais calor?

Verdade. 
De acordo com 
dermatologista, 
impede a 
oxigenação, 
e, por 
consequência, a 
nutrição dos fios.

Mito. “Na verdade, a 
deficiência de potássio pode 
ser colocada no fim da fila 
das causas desse problema”, 
diz a fisiologista do exercício 
e coordenadora do Centro de 
Medicina da Atividade Física 
e do Esporte (Cemafe), em 
São Paulo, Gerseli Angeli. As 
contrações estão mais ligadas 
a baixos níveis de magnésio e 
sódio, além de hidratação insu-
ficiente, falta de alongamento e 
excesso de esforço. ou seja, se 
encher de banana não é a solu-
ção para nunca mais ter cãibra. Nessa hora, o melhor é parar, beber 
água ou isotônico, alongar a região afetada e esperar a dor passar.

Verdade. A grávida tem 
aumento da temperatura basal 
– que é a temperatura do corpo 
medida imediatamente após a 
pessoa acordar, antes de qual-
quer atividade física – de 0,5 a 
1ºC, o que a torna mais quente. 
o aumento da temperatura se 
deve à ação da progesterona, o 
hormônio que a placenta produz.

https://pt.wikipedia.org/wiki/Zombie
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Melissa finge não se lembrar de 
Lívia. Dorotéia pede para Bento 
levá-la ao túmulo de Bernardo. 
Anita não acredita quando Ca-
rola conta que Roberto cortejou 
Lívia. Gema se culpa por pensar 
em Raul. Anita tenta falar com 
Lívia sobre Roberto. Raul pensa 
em Gema. Emília vê o mestre 
de Ariel na mata. Ariel promete 
a Lívia que encontrará Emília. 
Melissa decide ir atrás de Felipe 
e leva Alex. Vitória flagra Lívia 
em seu quarto.

Ivan consola Sérgio. Fred 
decide deixar o Brasil. Aderbal 
e Consuelo comemoram a 
repercussão positiva de sua 
imagem. Regina entrega a Vera 
o celular de Murilo. Fred pede 
perdão a Sérgio e Ivan. Beatriz 
se separa de Diogo. Otávio 
intimida Beatriz. Norberto 
comunica a Clóvis que irá se 
mudar. Fred revela a Rafael que 
ajudou Guto e Aderbal. Sérgio e 
Ivan decidem ficar juntos. Gabi 
e Tadeu se casam. Vera conclui 
o inquérito sobre a morte de 
Murilo. Laís decide sair de casa. 
Inês ameaça Beatriz.

Benjamin é amigo de Alceste e 

pede que ela faça uma consul-

toria para Pilartex. Jurandir vê 

Bruna dançando no Pata Choca 

e a arranca do palco. Mari 

conversa com Bruna novamente 

sobre a opção dela de dançar 

no Pata Choca. Danda vai com 

Armandinho se encontrar com 

Don Pepino. Soraya recebe a 

intimação para o começo do 

processo por injúria racial.

Lívia pede perdão a Vitória. 
Dorotéia sonda Bento sobre 
Bernardo. Melissa visita o sítio 
de Genaro com Alex e Chico 
para impressionar Felipe. Anita 
revela para Lívia que está apai-
xonada por Roberto e acredita 
ser correspondida. Padre Luís 
se surpreende ao ver Lívia no 
casarão. Melissa, Roberto e 
Dorotéia iniciam um plano 
para retomar o casamento 
da moça com Felipe. Roberto 
exige que Vitória cancele sua 
festa.

Otávio afasta Inês e socorre 
Beatriz. Vinícius e Regina 
reatam o namoro. Otávio 
ameaça Inês. Beatriz seduz 
Osvaldo. Passam-se meses. 
Beatriz encontra Diogo. Nor-
berto comemora seu novo 
apartamento com Valeska, e 
Clóvis sente falta do amigo. 
Otávio e Beatriz se casam. 
Guto pilota um helicóptero que 
leva Aderbal, Consuelo e Pedro 
e eles sofrem um acidente. Luís 
Fernando furta o notebook de 
Pedro e mostra arquivos com-
prometedores sobre Aderbal 
para Vinícius.

Lindomar não aceita o suborno 
de Soraya. Alceste e Gabo 
ficam juntos e o empresário 
afirma que sabe que ela tra-
balha para a máfia. Joaquim 
diz a Mari que não entende 
por que Bruna deseja ficar no 
Pata Choca. Eva comenta com 
Grego que seu vestido de noiva 
foi roubado. Soraya ordena 
que Júnior queime o vestido de 
Eva. Soraya confronta Ximena 
sobre seu caso com Gabo. Mari 
avisa a Jurandir que Danda 
está hospedada em um hotel 
com Dom Pepino. Jurandir 
procura Dom Pepino.

Os convidados do evento come-

çam a chegar. Vitória exige que 

Felipe retome seu noivado com 

Melissa. Padre Luís exige falar 

com Lívia, e Felipe provoca os 

dois. Alex diz a Felipe que gos-

taria que o pai se casasse com 

Melissa. Bento seduz Dorotéia. 

Felipe decide pedir Melissa em 

casamento.

Aderbal e Consuelo se recupe-
ram e pensam em tirar provei-
to do acidente. A polícia acusa 
Guto de burlar a segurança 
para conduzir o helicóptero da 
empresa. Vinícius se surpreende 
com os documentos que mos-
tram as propinas recebidas por 
Aderbal. Luís Fernando denun-
cia as falcatruas de Aderbal em 
seu blog, e Laís consola Maria 
José. Helô apoia Guto. Osvaldo 
ameaça Inês. Maria José expul-
sa Aderbal de casa. Norberto 
pede Valeska em casamento. 
Bento se declara para Paula. 
Inês acusa Diogo de ter tirado 
a vida de Murilo.

Danda afirma ao pai que Dom 
Pepino a considera sua neta. 
Mari alerta Danda sobre Dom 
Pepino. Mari não gosta de ver 
Alceste com Benjamin. Tomás 
consegue convencer Jávai de 
libertar Raul. Alceste leva Dom 
Pepino para conhecer Parai-
sópolis. Dom Pepino consegue 
a permissão de Grego para 
investir na comunidade. Grego 
devolve o forno que roubou de 
Mari. Benjamin fica indignado 
ao saber por Margot que Grego 
a acompanhou em seu exame 
de ultrassonografia.

Felipe beija Melissa, e Lívia se 
desespera. Melissa exige que 
Dorotéia explique o que fazia 
no falso túmulo de Bernardo. 
Todos comemoram o noivado 
de Felipe e Melissa. Melissa 
apresenta Roberto a Bianca. 
Padre Luís ordena que Lívia 
deixe o casarão, mas a moça 
garante que seguirá com seu 
plano de descobrir o paradeiro 
de seu pai. Bernardo observa 
Emília sem ser visto. Roberto 
pensa em se aproximar de 
Bianca, mas seduz Anita. 
Vitória passa mal e Zilda pede 
ajuda a Lívia.

Grego questiona Sabão sobre 
o roubo do carro de Lindomar. 
Omara diz a Raul que deseja 
se casar com ele. Soraya de-
monstra interesse em conhecer 
Dom Pepino, e Gabo pede à 
esposa para se manter afastada 
do mafioso. Tomás desconfia 
quando Paulucha lhe conta que 
Gabo esteve em Paraisópolis. 
Soraya comenta com Danda 
que está preocupada com a 
volta de Alceste. Benjamin 
prevê confusão entre Margot e 
Alceste na Pilartex.

Lívia ajuda Vitória a se 
recompor, e Felipe agradece a 
moça. Zilda dispensa Lívia do 
casarão, mas Vitória ordena 
que a moça seja nomeada sua 
acompanhante. Lívia alerta 
Anita sobre Roberto. Salomé 
convida Roberto para jantar 
em sua casa. Bento e Raul 
procuram por Bernardo, que é 
protegido por Ariel. Gema visi-
ta Emília e conta um segredo a 
ela. Bernardo encontra Emília.

Margot decide voltar ao 
trabalho na Pilartex. Dom 
Peppino pede a Danda que fale 
sobre Soraya. Gabo pede apoio 
de Dom Pepino para acabar 
com Benjamin. Danda escuta 
a conversa de Gabo com o ma-
fioso e conta para Mari. Junior 
mente para Soraya, dizendo 
que queimou o vestido de Eva. 
Dália e Paulucha reconhecem o 
vestido de Eva. Izabelita conta 
a Paulucha sobre a cirurgia de 
Natasha, e tenta impedir que 
ela se realize. Mari procura 
Gabo.

Emília afirma a Bernardo 
que lhe ajudará a recuperar 
sua memória. Vitória aprova 
os cuidados de Lívia. Felipe 
promete a Melissa que se 
apaixonará pela noiva. Emília 
faz uma revelação a Bernardo. 
Salomé acredita que Massimo 
tem um filho bastardo. Bento 
desconfia das saídas misterio-
sas de Rosa. Pedro ameaça 
Raul e diz que se voltará 
contra Chico se o jardineiro se 
aproximar de Gema. Walmir 
pede permissão a Carola para 
cortejar Rita. Um homem bate 
à porta da casa de Emília e 
Bernardo.

Paulucha repreende Grego por 
ter dado dinheiro a Natasha 
para uma cirurgia plástica. 
Mari acusa Gabo de estar se 
unindo a um mafioso para 
destruir Benjamin. Mari conta 
a Soraya que Gabo tentou asse-
diá-la. Soraya expulsa Gabo de 
sua casa. Dom Pepino manda 
Alceste vigiar Gabo. Cícero avi-
sa a todos que uma das obras 
foi cancelada. Lindomar conta 
a Grego que Ximena está com 
Gabo em um hotel. Benjamin 
pergunta a Mari o que ela disse 
a Soraya para levar a mãe a se 
separar de Gabo.
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RESUMO NãO 
DISPONíVEL

SEGuNDa tERça QuaRta QuINta SExta

Programe-se

Receita

Ingredientes
4 postas médias de salmão
4 colheres (sopa) de manteiga
Sal a gosto
Suco de 2 limões
Polpa de 4 maracujás
1 xícara de suco de laranja
8 colheres (sopa) maionese para o molho
2 colheres (sopa) de suco de limão
1 pitada de açúcar

Modo de Preparo
Tempere as postas de salmão com suco de 

um limão e sal a gosto. Grelhe-as por 10 mi-
nutos, em uma frigideira, com a manteiga até 
o peixe dourar dos dois lados. Retire do fogo e 
reserve.

Bata no liquidificador a polpa dos maracujás 
e o suco de laranja. Coe o suco e acrescente a 
maionese, mexendo até obter uma mistura ho-

mogênea. Adicione duas colheres (sopa) de 
suco de limão, o açúcar e o sal, misture bem. Ar-
rume o peixe nos pratos e cubra com um pouco 
do molho. Decore com sementes de maracujá e 
fatias de laranjas. Sirva a seguir.

Bom Apetite!

SALMão Ao MoLho 
de MARAcuJá

Variedades
V/10

SáBaDO

22/08

Almoço Apae: Salão Paroquial Católico - Apae

Rua do Lazer: Lª Água Parada – Administração Municipal 

Jantar das orquídeas: Salão Comunidade Evangélica – Co-
munidade da Igreja Evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil

23/08

festa do padroeiro Santo Alexandre: Salão Com. Barro Pre-
to – Comunidade Católica

29/08

Baile: Linha São Paulo – Comunidade

30/08

festa de idosos Pioneiro: Salão Paroquial Católico – Grupo 
de Idosos
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Variedades
V/11

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 55

(?) Vilela, 
o Dr. Zóltan
de "Pé na

Cova"
"Amigado
com (?),

casado é"
(dito)

Doença 
respirató-
ria de Che
Guevara

Úrsula Cor-
beró, atriz
e modelo
espanhola

Tecido
manual de 
sapatinhos
de bebê

Cantora 
de "Tá

Perdoado"

Cada jane-
la aberta

num único
navegador

Cartão-
postal de

Porto
Alegre

(?) guitar,
torneio de
guitarra i-
maginária

Alexandre
(?), ator de
"Império"

(TV)

Separar 
(o feijão)

Espécie de
panqueca
comum no
Nordeste

Carlinhos
Brown,
percus-
sionista

"Monstros
(?)", filme

infantil

Preposição
indicativa
de limite

Arthur
Zanetti,

campeão
olímpico

Especiali-
dade de
Laerte e
Henfil

Fraudar
Indica
citação
(latim)

Proteção
do celular
Local da

happy hour
Ferti-
lizante
O urso
ártico

Arte, em
francês

O acento
de "café"

Capacete 
medieval

Afeto;
carinho

Enfurecer

Maldição;
fase ruim

Irmã; madre
O esmalte
de efeito
cromado

Enrico
Caruso,
tenor

Seção te-
mática de
um jornal

Amistoso beneficente anual da
ONU, com Ronaldo 

e ZidaneAcessório
de cabeça do nadador

Érbio
(símbolo)
Raul (?), 

autor
do roman-
ce impres-
sionista "O

Ateneu"

(?) da Saúde:
administra o progra-

ma Mais Médicos
Autores (abrev.)

Atividade
rotineira e
essencial
ao atleta
Erro de

(?): marca 
do registro
"rúbrica"

Equipamento de na-
vios que alerta sobre 

rotas de colisão

Transtorno comum nas 
rodovias 
durante

feriadões

Anno
Domini
(abrev.)

Programa
dominical
com Tadeu

Schmidt
(TV)

MJ
TREINAMENTO

GRAFIADIOGO

ADSAIUC
FANTASTICO
ERELMOAN
GARARTT

POMPEIAIRAR
LAGOGUAIBA

NEROURCAPA

NIADUBOO
TAPIOCACB

SORORBURLAR
ILSAATE

METALICOAZ
CARICATURA

3/aba — air — art — sic. 5/touca. 6/burlar. 7/tapioca. 8/metálico. 10/lago guaíba.

hora certa
o sujeito chega em casa caindo de bêbado e 
encontra a mulher furiosa sentada na cama.
- Seu cafajeste! - esbrave-
ja ela. - Sabe que horas são?
- Não...
- Cinco horas da manhã! Você 

não tem vergonha?
- Vergonha de quê? Eu não tenho culpa! Se 
eu estivesse em casa seria a mesma hora!

Apostando na Marilu
o sujeito estava lendo tranquila-
mente o seu jornal, quando a mulher 

lhe da com a frigideira na cabeça.
- Você esta maluca? - reagiu ele, furioso.
- Isso é pelo bilhete que eu encontrei no bolso da 
sua calça, com o telefone de uma tal de Marilu.
- Mas, querida... Isso foi no dia que eu fui a corri-
da de cavalos. Marilu foi o cavalo que eu apostei 
e o número era o valor total das apostas...

A mulher ficou toda desconcertada e 
desdobrou-se em desculpas. Dias de-
pois, ele estava novamente lendo o
seu jornal e Pimba, leva out-
ra frigideira na cabeça.
- o que foi agora, querida? - protestou ele.
- o seu cavalo está no telefone...

PIaDaS

HoRóSCoPo 

Áries
A lua vai trazer mais união e ro-

mantismo na vida amorosa. Além 
disso, sedução e desejos também vão 
esquentar, estimulando os momentos 
a dois. Renda-se à paixão também na 
paquera. Na área profissional, una-
se aos colegas para agilizar o serviço. 
Adapte-se às mudanças. Pode ter 
ideias bem lucrativas. 

Touro 
Você estará mais dedicada e vai 

apoiar os interesses do seu amado. 
Mostre que é carinhosa e companhei-
ra para todas as horas. Suas tarefas vão 
fluir bem no trabalho. Mas some for-
ças e aja em equipe, assim, o serviço 
vai render mais e poderá deixar tudo 
em dia. Terá sorte e criatividade para 
faturar. 

Gêmeos
A lua no seu paraíso astral vai tra-

zer mais alegria e carinho ao roman-
ce. Dedique-se a quem ama, saia da 
rotina e se divirta. A relação só vai ter 
a ganhar com esse astral leve. Cria-
tividade e bom humor vão facilitar o 
trabalho. Mas, empenhe-se e mostre 
dedicação. Sinal de sorte, sua alegria 
será contagiante e o clima em casa 
promete muita descontração. Bons 
momentos com filhos.

Câncer
Momentos de privacidade farão 

bem à união. Passeios românticos 
cairão bem a partir de quinta-feira. 
Troquem carinho e confidências para 
se aproximarem ainda mais. Paque-
ra protegida. Use sua experiência e 
criatividade para brilhar nos assuntos 
profissionais. Retome velhos projetos. 
Boa semana para lucrar com algo feito 
em casa. 

Leão
Boas conversas vão estimular 

o romance. Bom período para falar 
dos seus sentimentos e declarar seu 
amor. o fim de semana será anima-
do ao lado de sua cara-metade. Use 
seu poder de sedução na conquista. 
Mostre garra e iniciativa no trabalho. 
Faça contatos e divulgue suas ideias. 
Pode realizar um sonho de consumo. 
Você vai querer interagir mais com a 
família. .

Virgem
No setor amoroso, você vai que-

rer segurança e deve conter o ciúme. 
Valorize o diálogo com seu amor, mas, 
sem cobranças ou pressões. Abra seu 
coração. No trabalho, use seus talen-
tos e mostre todo seu potencial. Não é 
hora para ficar no seu canto, ao con-
trário, divulgue seus serviços. Batalhe 

por um aumento. 

Libra
A lua vai realçar seu charme e sua 

habilidade de harmonizar o romance. 
Converse mais, esclareça assuntos 
pendentes e não dê espaço ao ciúme. 
Boa semana para trabalhar em parce-
ria. Saberá usar sua diplomacia para 
brilhar. Busque seus ideais. Hora de 
organizar melhor as finanças. Você 
estará carinhosa e superdedicada aos 
parentes. 

Escorpião
Diga o que sente à pessoa amada 

e reforce a cumplicidade para afastar 
desconfianças. Controle o ciúme e 
invista na sedução para deixar o clima 
gostoso no relacionamento amoroso. 
No trabalho, drible desafios com garra 
e dedicação. Não comente seus pla-
nos com ninguém. Empenhe-se para 
ganhar mais. 

Sagitário
A lua vai reforçar a amizade e o 

companheirismo entre o casal. Será 
uma semana indicada para compar-
tilhar sonhos e segredos com quem 
ama. No trabalho, busque aliados 
e invista em seus planos futuros. Só 
não confie em qualquer um: podem 
te trair. Procure repensar seus gastos 
e fazer os ajustes necessários. Seu lar 
será um bom refúgio para você. 

Capricórnio
A lua traz harmonia, romantismo 

e companheirismo. Fale do futuro e 
faça planos com sua cara-metade. De-
sejos ardentes tanto na relação quan-
to na paquera. Boas oportunidades 
à vista no trabalho. Lute com garra e 
ambição pelo que deseja. Poderá con-
tar com amigos para o que precisar. 

Aquário
Passeios diferentes, com um 

toque de aventura, vão animar o ro-
mance. Façam planos para o futuro e 
lutem para conquistar metas em co-
mum, como a casa própria, por exem-
plo. Na área profissional, pense gran-
de, faça cursos e aprenda tudo que 
puder. Busque o sucesso. Promoção 
no trabalho pode render aumento. 

Peixes
Passeios diferentes, com um 

toque de aventura, vão animar o 
romance. Façam planos para o fu-
turo e lutem para conquistar metas 
em comum, como a casa própria, 
por exemplo. Na área profissional, 
pense grande, faça cursos e apren-
da tudo que puder. Busque o su-
cesso. Promoção no trabalho pode 
render aumento. 
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Geral
a/19

Empresas atingidas pela enchente 
na Cidade das Crianças, no dia 14 de 
julho, participaram na segunda-feira 
(17), de um seminário de crédito, no 
auditório da CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha. o evento foi 
promovido pela entidade em conjun-
to com a Prefeitura de Maravilha, por 
meio da Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Turismo (Sictur), e o Sebrae 
Santa Catarina, através de sua coorde-
nadoria regional.

Inicialmente o coordenador regio-
nal do Sebrae, Udo Trennepohl, apre-
sentou o levantamento feito pelo Se-
brae das empresas atingidas. o projeto 
levou o nome Recuperação Empreen-
dedora de Maravilha/SC. Para isso, foi 
montada uma equipe e aplicado um 
questionário para identificar quais 
eram as principais necessidades dos 
empresários. No levantamento foram 
contabilizadas mais de 160 empresas 
atingidas, com um prejuízo total de 
R$ 12 milhões.

o projeto de recuperação, con-
ta também com a participação da 
Defesa Civil municipal e estadual, 
Unopar, Unoesc, Senai, Senac, Corpo 
de Bombeiros, Vigilância Sanitária, 

Instituições financeiras apresentaram suas linhas de 
crédito diferenciadas

Empresas atingidas pela 
enchente participam de 
seminário de crédito 

RECUPERAÇÃO EMPREENDEDORA

Coordenador regional do Sebrae apresentou os dados coletados no 
projeto aos mais de 100 presentes no seminário  

Departamento de Trânsito, Cidasc, 
Epagri e Casan.

Posteriormente representantes 
das instituições financeiras Cresol, 
Extracredi, Sicoob Credial, Sicredi, 
Banco do Brasil, Caixa Econômica 
Federal e Badesc, apresentaram as 
linhas de crédito disponibilizadas às 
empresas. 

A prefeita de Maravilha, Rosimar 
Maldaner, e o secretário da Sictur, Gel-
son Rossetto, ainda explanaram sobre o 
trabalho que vem sendo realizado pela 

administração municipal com a inten-
ção de recuperar a economia. Confor-
me o presidente da CDL/Associação 
Empresarial, Jeovany Folle, o intuito da 
entidade é aproximar o associado das 
oportunidades: “Concluído o levanta-
mento do Sebrae sobre as principais 
necessidades das empresas prejudi-
cadas pela enchente, uma nova etapa 
desse trabalho é atender aos pedidos 
dos empresários e, um deles, refere-se à 
área financeira, o que levou à organiza-
ção do seminário de crédito”.

Isabel Müller/O Líder

No intuito de trazer um 
novo conceito de maquiagens 
para Maravilha, Monike Alves, 
participou de um curso pro-
fissionalizante, realizado em 
Florianópolis (SC), no sábado 
(15). Quem ministrou a forma-

ção foi uma das maquiadoras 
da Mac Cosmetics, Vanessa 
Neto, que também já realizou 
trabalhos para a Revista Vogue 
Italia e octa Fashion 2014 da 
turma de Design de Moda da 
UDESC, entre outros trabalhos.

Monike alves participou da formação com a 
maquiadora Vanessa Neto

Divulgação

Gestão 2015/2016

Capacitação 

Casa de apoio elege nova diretoria 

Maravilhense participa de 
curso profissionalizante 
com maquiadora da Mac 
Cosmetics

Na sexta-feira (14) aconteceu na 
sede da Casa de Apoio a eleição da 
diretoria gestão 2015/2016 da Asso-
ciação de Voluntários Maravilha.

Para os cargos teve somente uma 
chapa inscrita e havendo número su-
ficiente de associados na assembleia, 

a chapa foi aceita. Ficou assim com-
posta: presidente - Marcleane Suze-
te Radin; vice-presidente - Rodrigo 
Igor Schmidt; secretário - Vander-
lei Grams; vice-secretário - Nelson 
Leite; tesoureira - Fabiana Grando; 
vice-tesoureira - Celi Alves Pereira. 

Conselho Fiscal - Veronice Travessi-
ni, Paulo LIma, Patricia Maurer. Con-
selho fiscal suplente - Juliana Fae, 
Anita Luiza Dopke, Flavia Roberta 
FIgueiredo.

A diretoria atuará no período de 
um ano.

Feijoada
Almoço beneficente é 
realizado pela diretoria do 
Harmonia Campestre Clube 

A diretoria do Harmonia Cam-
pestre Clube realizou no sábado 
(15), um almoço, à base de feijoa-
da, na sede do clube. 

As fichas foram comercializa-
das no valor de R$ 25,00, foi servi-
do almoço nos quiosques da sede e 
servida à feijoada na bandeja para 
quem preferisse levar. Conforme a 
diretoria, cerca da 180 fichas foram 

comercializadas, sendo que os só-
cios também auxiliaram com doa-
ções para a realização do almoço.

o evento visou gerar recursos 
para investir na infraestrutura do 
local, que foi danificado pela en-
chente que ocorreu em julho. De 
acordo com a diretoria, os preju-
ízos foram estimados em cerca de 
R$ 30 mil. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Feijoada beneficente foi entregue em bandeja e servida no local

Harmonia Campestre Clube teve grandes danos com a enchente
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m evento especial foi realiza-
do na sexta-feira (14) para va-

lorizar e reconhecer produtores 
rurais de Maravilha. A iniciativa 
foi da CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, Conselho 

Municipal de Agricultura e Sin-
dicato dos Trabalhadores na Agricultura 
Familiar de Maravilha e Região (Sintraf), 
com o apoio da administração municipal 
de Maravilha. Cerca de 400 pessoas pres-
tigiaram a entrega do prêmio Destaque 
Rural 2015, que aconteceu na Linha Pri-
mavera Alta.

A programação iniciou com um café 
colonial servido pelos sócios da Cooperati-
va de Produção Agroindustrial Familiar de 
Maravilha (Copamar), com o apoio de in-
tegrantes do Lions Clube Maravilha oeste. 
os ingressos para o café colonial e a sole-
nidade foram comercializados no valor de 
R$ 20,00 por pessoa, sendo que os lucros 
serão revertidos para o Hospital São José. Cerca de 400 pessoas prestigiaram o evento que iniciou com café colonial 

Sócios da Copamar prepararam o café colonial com os produtos das 
agroindústrias do município

Integrantes do Lions Clube Maravilha Oeste auxiliaram no evento  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

o evento teve como objetivo 
valorizar e reconhecer o trabalho 
desenvolvido pelos produtores 
rurais do município, que contri-
buem para a geração de negócios 
e renda da cidade, evidenciando 
o potencial do setor agrícola.

Na solenidade de premiação, 
14 produtores foram reconheci-
dos nas modalidades: hortifruti, 
milho, soja, trigo, fumo, feijão, 
peixe, frango de corte, suínos, lei-
te, ovinos, gado de corte, aves de 
postura e agroindústria.

A escolha dos homenageados 
ocorreu com base em critérios, 
como destinação adequada dos 
dejetos das produções; destina-
ção das embalagens de medica-
mentos, desinfetantes e pragui-
cidas; se a propriedade capta, 

Bênção ecumênica foi realizada pelo o pastor Leandro Ristow e o padre 
Flávio Inácio Heck

Colaboradora da feira livre da Secretaria da agricultura foi 
homenageando pelos integrantes da Copamar

trata e utiliza adequadamente a 
água; faz controle de roedores; 

possui mata ciliar e reserva legal 
que atendem a legislação; respei-

ta preceitos básicos de bem-estar 
animal e realiza trabalhos volun-

tários na comunidade em nível de 
município.
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Aves de postura: Amarildo jaci Albrecht, da 
Linha Barro Preto.

A área de terra é de três hectares, divididos em dois açudes, 
cinco aviários destinados à postura e criação de frangos, uma fá-
brica de ração e uma residência. Atualmente, a atividade conta 
com a mão de obra de sete pessoas: Amarildo, o filho Ismael e 
outros cinco colaboradores

A Granja Maravilha produz hoje 36 mil dúzias de ovos por 
mês, comercializados em mercados de Maravilha e municípios 
da região. No ano passado, o valor adicionado superou R$ 232 mil.

Fumo: Pedro Osmar Lusa, da Linha Primavera Alta.

A área de produção de fumo hoje é de três hectares, onde 
são cultivadas, em média, 600 arrobas de fumo por ano. o pro-
duto é vendido para a empresa Philip Morris. No total, a famí-
lia conta com 80 hectares, entre terras próprias e arrendadas. 
Além do fumo, são plantados também milho, feijão, trigo e 
soja, considerada a mais rentável. o milho chega a quatro mil 
sacas por ano, enquanto a soja soma três mil sacas. No ano 
passado, o valor adicionado somou mais de R$ 237.800,00.

Agroindústria - jaime Defant, da Linha Água Parada.

A comercialização de doce de uva, pé-de-moleque, melado 
e suco de uva constitui a principal renda. o agricultor produz, 
mensalmente, 150kg de melado e 150kg de pé-de-moleque. A 
produção de uva rende dois mil litros de suco por ano, além de 
600kg do doce da fruta.

As vendas, da marca Jamin Produtos Naturais, são realiza-
das diretamente ao consumidor, na feira livre da Secretaria da 
Agricultura e também para a merenda escolar do município. 
No ano passado, o valor adicionado chegou a R$ 21 mil.

Feijão: Família Kunzler, da Linha Arabutã.

A produção de feijão iniciou em 2005 na propriedade da 
família Kunzler e se destacou entre o cultivo de milho, soja e 
trigo, além da produção de leite.

Mensalmente, a propriedade comercializa 500kg de feijão 
da marca La Colônia. Em escala menor, vende também man-
dioca e milho de pipoca, seja para os supermercados de Mara-
vilha ou diretamente para o consumidor. Em 2014, a produção 
gerou um valor adicionado de mais de R$ 313 mil.

Gado de corte: Carlinho Luzi, da Linha Central.

Em uma área atual de 130 hectares, são cultivados grãos, 
como soja e milho, e o que obtém destaque é a pecuária de 
corte, da raça charolês. A produção média é de 50 a 60 bezerros 
por ano. Atualmente, a propriedade tem cerca de 130 cabeças 
e realiza a cria, recria e engorda dos animais, posteriormente 
direcionados aos frigoríficos da região. o valor adicionado da 
propriedade, em 2014, superou a marca de R$ 345.500,00.

Frango de corte: Gilmar Luzzi, da Linha Caiapó.

A criação de frangos ganhou importância para o produtor 
a partir de 1997. Hoje, a propriedade conta com 55 hectares, 
onde são cultivados milho, soja e fumo, sendo que há destaque 
para a avicultura de corte.

Toda produção de frangos é vendida para a Aurora. São 
entregues em média 24.528 frangos por lote. Anualmente, 
somando-se os dois aviários, são mais de 147 mil aves, com 
média do índice de eficiência anual de 402 pontos. Ao longo 
dos anos, ocorreram investimentos em sanidade e bem-estar 
animal que contribuíram para o atual nível de produtividade 
e qualidade, chegando-se, em 2014, a um valor adicionado su-
perior a R$ 769.500,00.

Hortifruti: Iraci Maria Echer, da Linha 
Chinelo Queimado.

Em uma propriedade de 14,4 hectares, com cultivo de 
verduras – são colhidas de cinco a seis mil unidades por mês: 
cinco variedades de alface, almeirão, chicória, tempero verde, 
couve e rúcula.

A produção é entregue de segunda a sábado para merca-
dos, restaurantes, fruteiras, hospital e escolas, além de ser ven-
dida diretamente na propriedade e na feira livre do município. 
Em 2014, o valor adicionado foi superior a R$ 49.300,00.

o presidente do Conselho 
Municipal de Agricultu-
ra, Natalino Prante; pre-

sidente do Sintraf, Gilson Fari-
non; e o secretário municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente, 
Pedro Gilberto Ioris; destaca-
ram a importância do evento 
e afirmaram que se hoje o mu-
nicípio tem grandes indústrias 
é porque tem uma agricultura 
forte, uma matéria prima que 
vem do campo que fortalece a 
cidade, gera emprego e riqueza 
para o município.

o presidente da CDL/As-
sociação Empresarial, Jeovany 
Folle, disse que a intenção é 
dar continuidade ao evento nos 
próximos anos, aprimorando 

a programação conforme for 
necessário. “A CDL/Associa-
ção Empresarial entende que o 
incentivo e a qualificação são 
fundamentais para que os in-
vestimentos continuem exis-
tindo e as propriedades se des-
taquem cada vez mais em suas 
atividades. Por isso colocamos 
a entidade a disposição, somos 
aproximadamente 485 empre-
sas associadas, representando 
a indústria, o comércio e a pres-
tação de serviços. o desenvolvi-
mento do agronegócio interfere 
em todos esses setores e nossa 
intenção como entidade é tam-
bém fomentar essas pequenas 
empresas familiares, oportu-
nizando a elas capacitações e 

acesso a novos mercados para 
ampliarem sua produtividade”. 

A prefeita, Rosimar Malda-
ner, disse que o trabalho de-
senvolvido pelos agricultores é 
um orgulho para o município e 
o reconhecimento é reflexo do 
bom trabalho realizado. “Nós 
dependemos da agricultura, se 
a agricultura vai bem, todos vão 
bem, e é isso que sempre te-
mos que estar valorizando. Nós, 
como administração pública te-
mos um olhar diferenciado para 
todos os agricultores, sei que o 
trabalho é árduo, é difícil, mas 
nós temos que agradecer e evi-
denciar o trabalho da agricul-
tura que faz com que Maravilha 
cresça cada dia mais”, afirmou.
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Leite: Loivo e Waldir Felimberti, da Linha São Paulo.

os maiores investimentos na atividade leiteira ocorreram a 
partir de 1999, com a compra de animais de maior produção, 
ordenhadeira balde ao pé e um resfriador, com a produção di-
ária de 30 litros de leite.

Em 1997, a família recebeu um troféu destaque pela con-
servação do solo. Já nos anos 2008 e 2009, ficou em primeiro 
lugar no prêmio Empreendedor Rural Cooperativista. Em 
2011, foi vice-campeã. A produção média dos últimos 12 me-
ses foi de 28 mil litros de leite ao mês, com vendas direcionadas 
à Aurora. Somente em 2014, o valor adicionado passou de R$ 
472.600,00.

 Peixe: Inácio Prante, da Linha Chinelo Queimado.

Mensalmente, a propriedade produz 3.750kg de peixes, 
totalizando 45 mil kg no ano. De acordo com Prante, 90% dos 
peixes são levados para pesque-pagues de São Paulo, por meio 
de caminhões tanque. o restante é vendido diretamente na 
propriedade.

os principais investimentos na área da piscicultura refe-
rem-se à construção de tanque, compra de equipamentos au-
tomáticos para tratar os peixes, aparelho para oxigenar a água, 
alimentação dos peixes com ração de qualidade, investimen-
tos em energia elétrica e cursos de aprendizagem. Para agregar 
as atividades da lavoura, principal renda da família, são utili-
zadas também outras áreas de terra, algumas próprias e outras 
arrendadas. Dados de 2013 apontam que a propriedade teve 
um valor adicionado de R$ 257.700,00.

Trigo: Renato Grando, da Linha Barro Preto.

A principal renda da família é obtida com a soja, porém, 
nos últimos anos, vem ganhando destaque o cultivo do trigo, 
que chega a 250 sacas por mês.

os grãos são vendidos para a Auriverde e, segundo Grando, 
a persistência e a busca constante de informação foi essencial 
para que a propriedade alcançasse o destaque. No ano passa-
do, o valor adicionado chegou a R$ 183 mil.

Milho: Gilmar Valdir Von Borstel, da Linha Poletto.

o cultivo do milho ocupa em torno de 50% da área e gera 
45% da renda da propriedade. Em um total de 50 hectares, são 
plantados também trigo e soja, porém o milho se destaca com 
uma produção média mensal de 375 sacas, perfazendo em tor-
no de 4.500 sacas por ano, todas destinadas à Cooperativa Re-
gional Auriverde. Em 2014, o valor adicionado da propriedade 
ultrapassou R$ 122.400,00.

Soja: Albano Honaiser, da Linha Nova Brasília.

o plantio direto é utilizado desde 1993, usando sempre co-
bertura verde. obtém destaque a produção de soja, que a cada 
ano ocupa uma área maior da propriedade, com vendas dire-
cionadas à Auriverde e à Plantimar.

No decorrer dos anos, houve investimentos também na 
correção do solo, cobertura verde de solo, agricultura de pre-
cisão, controle de pragas e doenças, adubação, adubação fo-
liar, alto investimento em máquinas modernas e utilização de 
variedades e cultivares adequadas para a região. Graças a esse 
trabalho, a propriedade passou de 30 a 35 sacas de soja por 
hectare para chegar, em 2014, a colher 82,7 sacas por hectare. 
o valor adicionado da propriedade, em 2014, ultrapassou R$ 
927.800,00.

Produtor Waldir Felimberti foi homenageado por se 
destacar na marcação de chuvas

Além desses homenageados, foi conferido um troféu des-
taque ao produtor Waldir Felimberti, que há 27 anos mantém 
o controle das chuvas ocorridas em sua propriedade. A entrega 
das homenagens coube aos membros da comissão organiza-
dora, autoridades presentes e representantes das empresas 
patrocinadoras: Cooperativa Regional Auriverde, Piracanjuba, 
Aurora Alimentos, Sicoob Credial, Globoeste/Trans Cavalli, 
Capeletto Representações/Agromarau, Sicredi e Plantimar, 
também agraciados, ao final, com um mimo do evento. 

 Ovinos: Família Haack, da Linha Araçá.

Há cerca de 30 anos a família aderiu à ovinocultura, porém, 
somente nos últimos 10 anos ocorreram investimentos maio-
res nesta atividade, como a construção de um novo abatedouro 
e a aquisição de matrizes de machos para melhorar o plantel. 
Mensalmente, são criados em torno de 15 animais. As vendas, 
por encomenda, ocorrem diretamente na propriedade. o valor 
adicionado da propriedade, em 2014, chegou a R$ 87.800,00.

 Suínos: Zalo Antônio Rigoni, da Linha Central.

os investimentos maiores na suinocultura começaram em 
1979, com a construção de uma pocilga em alvenaria. Em 2010, 
uma nova pocilga para os animais fez saltar a produção de 250 
porcos por ano para 1500 unidades anuais. o produto é vendi-
do em sua totalidade para a Aurora, que exporta a carne para 
países como a Rússia e a China.

Atualmente, na propriedade além da suinocultura, tem 
uma lavoura de soja e criação de frangos e gado. Todas essas 
atividades somaram mais de R$ 326.600,00 no valor adiciona-
do de 2014.

Cantora Rubiane Seidel e o esposo cantaram em homena-
gens aos homenageados e parceiros do evento.
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Bom Jesus do Oeste
M/01

Nesta semana o prefeito de Bom Jesus do oes-
te, Airton Antônio Reinehr, recebeu informação 
que o senador Dário Berger (PMDB/SC) destinou 
emenda parlamentar individual por meio do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
no valor de R$ 100 mil para apoio e fomento ao se-
tor agropecuário do município.

os recursos serão destinados para aquisição de 
uma semeadeira de plantio direto, que poderá ser 
utilizada na melhoria de pastagens e cobertura de 
solo e a aquisição de uma colhedora de forragens 
para fomento da atividade leiteira e agropecuária.

Bom Jesus do oeste já contabiliza mais recur-
sos para investimentos neste ano, além deste. Já es-
tão cadastrados R$ 250 mil para aquisição de uma 
retroescavadeira nova, indicados pelo deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/SC), R$ 120 mil 
para aquisição de uma mini carregadeira, que será 
utilizada para limpezas de instalações rurais, indi-
cada pelo ex-senador Casildo Maldaner (PMDB/
SC). Todos estes recursos serão investimentos para 
o desenvolvimento agropecuário, base da econo-
mia do município.

o prefeito ressalta que espera receber novos 
recursos em outras áreas para breve e assim con-
tinuar investindo e melhorando a infraestrutura de 
Bom Jesus do oeste.

o prefeito de Bom Jesus do oeste, 
Airton Antônio Reinehr, recebeu na 
quarta-feira (19) o novo gerente geral 
da Caixa Econômica Federal, Paulo 
Roberto Lorenzetti, acompanhado da 
assistente de atendimento, Franciele 
Bolzan Ribas. 

De acordo com Lorenzetti, ele foi 
transferido de Quilombo para o muni-
cípio de Maravilha, onde atenderá a re-
gião, e fez uma visita de cortesia e apre-
sentação ao prefeito bom-jesuense.  

Também estiveram no encontro, o 
vice-prefeito Elton Henrique da Silva, 
os secretários de Administração e Fa-
zenda, Walter Naujorks, e de Planeja-
mento, Célio Fazzioni.

Durante a visita eles conversaram 
sobre vários assuntos, inclusive sobre 
as novas etapas do programa Minha 
Casa Minha Vida - urbano e rural. o 
novo gerente disse ao prefeito que a 
Caixa dará todo suporte necessário nos 
projetos, para que o município con-
quiste novas unidades habitacionais.

Senador Dário 
Berger destina 
recursos para Bom 
Jesus do Oeste

Fomento 

Paulo Roberto Lorenzetti ressaltou que a Caixa dará todo suporte 
necessário nos projetos do município

Novo gerente geral da Caixa 
Econômica de Maravilha visita prefeito

CORTESIA

Prefeitura

Visita foi acompanhada por lideranças do município
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Cunha Porã
M/02

Educação 
Colonização de Santa Catarina 
é representada com teatro pela 
Escola Núcleo Número Um

A colonização de Santa Catarina 
foi tema de teatros desenvolvidos 
pelos alunos do 5º ano 1 matutino, 
da Escola Núcleo Número Um, de 
Cunha Porã. A atividade foi reali-
zada no último dia 14, sendo que 
os alunos representaram a chegada 
dos alemães e italianos, bem como 
as comidas típicas, o artesanato 
que move a economia catarinense 
e a cultura. Durante a atividade os 
alunos deram destaque à escritora 
catarinense Urda Alice Kluge.

No decorrer das atividades os 
estudantes também fizeram a apre-
sentação da dança polonesa, que 
é típica da região. Para finalizar 
o trabalho, os alunos convidados 
para assistir as apresentações pu-
deram degustar das comidas e be-
bidas típicas. Segundo a professora 
Marceli Karling, os educandos em-
penharam-se ao máximo para que 
a apresentação tivesse êxito. “En-

quanto profissionais nos sentimos 
satisfeitos com o trabalho desem-
penhado, pois o papel do professor 
mediador é construir o conheci-
mento dos seus alunos”, destaca.

Gincana dos pais
A Escola Núcleo Número Um 

também realizou no sábado (15), 
a gincana em homenagem ao Dia 
dos Pais – cuja data transcorreu no 
dia 9 de agosto. Na ocasião os pais 
foram divididos em equipes, e ao 
longo da tarde se divertiram com 
seus filhos durante as brincadeiras 
propostas.

No final do dia todas as equipes 
foram premiadas com medalhas. 
Pais e filhos também puderam 
saborear um gostoso coquetel. A 
equipe do Núcleo Número Um 
agradece os pais que se fizeram 
presentes e novamente parabeniza 
a todos pela passagem da data.

Fotos: Divulgação/ascom Prefeitura

Culturas alemã e italiana foram representadas por estudantes durante 
atividade

atividade visa a confraternização e inclusão da família na escola 

Primeiro semestre
CEI Criança Feliz realiza entrega de boletins 
aos pais

Setembro é mês para comemorar 
a Independência do Brasil. Para isso, o 
Governo de Cunha Porã, por meio da 
Secretaria de Educação, em parceria 
com as escolas, Polícia Militar, Bombei-
ros, Escoteiros Lírios do Campo, LEo e 
Lions Clubes e Departamento de Cul-
tura, estiveram reunidos, no início des-
te mês, para definir o calendário cívico 
que será desenvolvido na semana que 
antecede 7 de setembro.

Neste ano o tema escolhido para as 
comemorações da Semana da Pátria é: 
“Brasil, mostra tua cara”. A programação 
inicia no dia 1º de setembro com haste-
amento e arriamento das bandeiras, 
às 8h e 16h30, respectivamente, tendo 
como local a Praça da Bandeira. A cada 
dia, as atividades serão executadas por 
entidades diferentes. Essa programa-
ção se estende no decorrer de toda 
semana, sendo que no sábado (5), está 

prevista a chegada do fogo simbólico, a 
partir das 17h.

Para o dia 7 de setembro está orga-
nizado o tradicional desfile cívico, com 
início às 9h, na Avenida do Comércio. 
Ao meio-dia será ofertado almoço, no 
pavilhão da Igreja Luterana, com orga-
nização do LEo e Lions Clubes. Toda 
comunidade cunha-porense está con-
vidada para prestar sua homenagem à 
Pátria e participar das programações.

Fotos/Montagem: Grafipan

“Brasil, mostra tua cara” é o tema escolhido para as comemorações

Programação da Semana da 
Pátria é definida

PATRIOTISMO

o Centro de Educação Infantil 
Criança Feliz, de Cunha Porã, reali-
zou, no dia 12 de agosto, a entrega de 
boletins e trabalhos referentes ao pri-
meiro semestre para os pais dos alu-
nos que frequentam o educandário. 
Durante a entrega os profissionais 

também aproveitaram para dialogar 
com os pais, com intuito de repassar 
como está o progresso de cada aluno 
no decorrer do ano letivo.

De acordo com a diretora do 
CEI Criança Feliz, Magali Auler, a 
parceria entre escola e família é fa-

tor fundamental para o sucesso do 
aluno. “Agradecemos aos pais pela 
confiança e satisfação em relação ao 
nosso trabalho, e ressaltamos que 
sempre primamos por um ensino de 
qualidade na instituição”, acrescenta 
Magali.
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Cunha Porã
M/03

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã, por meio do Núcleo de Apoio à 
Saúde na Família (Nasf), deu conti-
nuidade no dia 12 de agosto, aos en-
contros mensais do Programa Saúde 
da Criança e do Adolescente. o pro-
jeto também conta com a parceria da 
Secretaria de Assistência Social e Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos.

No encontro deste mês a ativida-
de foi conduzida pela nutricionista 
do Nasf, Jucélia Ferri, e estagiária de 
Nutrição Pamela Kittel, e contou com 
o apoio dos demais colaboradores do 
Nasf, cujo foco foi a importância dos 
cinco sentidos com uma alimentação 
saudável.

Com os olhos vedados, as crianças 
e adolescentes participantes do pro-
grama puderam vivenciar a experiên-
cia de apalpar, sentir o cheiro e textura 
de diversos alimentos, a exemplo de 
frutas e verduras. Para encerrar o en-

A Secretaria de obras e Infraes-
trutura de Cunha Porã tem desempe-
nhado os trabalhos de recuperação de 
todas as estradas gerais e secundárias, 
assim como promoção de melhorias 
em acessos às propriedades rurais.

Entre os serviços de acessos a pro-
priedades esteve as linhas Borboleta, 
Pindorama, Quaraí, Bambi, Boropi, 
Glória, Incaré e Humaitá, que tem 
como propósito recuperar situações 
de atoleiros, ocasionados pelas chuvas 
do mês de julho. A ação visa contribuir 
ainda para que as atividades de avicul-
tura, suinocultura e bovinocultura de 
leite sejam desenvolvidas com qua-
lidade, haja vista que são alternativas 
de renda que vem ganhando cada vez 
mais destaque no município, além da 
produção de grãos.

Já as estradas que receberam me-
lhorias foram das linhas Central, Sa-

o Centro de Educação Infantil 
Criança Feliz, de Cunha Porã, realiza 
no dia 30 de agosto, o 29º Concurso 
da Boneca Viva e o 26º Concurso do 
Príncipe. o evento será realizado no 
Esporte Clube Cunha Porã, com iní-
cio às 15h.

o tema da decoração do evento 
será do filme Frozen. Além do desfile 
também haverá apresentações cul-
turais que serão feitas pelos alunos e 
professores. Na oportunidade a Asso-
ciação de Pais e Professores (APP) do 
CEI Criança Feliz convida toda comu-
nidade cunha-porense para prestigiar 
o evento.

Neste ano, vinte lindas crianças 
estão concorrendo ao título. São elas: 
Alice Eberhard Francisco; Andressa 
Luiza Ecco; Artur Henrique Doebber; 
Eloísa Vitória Freitag; Enrique de 
Souza Kluge; Fiorella Maria Barbieri 
de Mello; Gabriel Beutler Gollmann; 
Gustavo Palaver; Gustavo Schaba-
rum; Isabela Maria Post; João Henri-
que de Linhares; Juliê Caron Becker; 
Leonardo Renan dos Santos; Louise 
Antonela Martinelli; Maria Helena 
Hoffmann Bertoldo; Maria Valenti-
na Werka Friedrich; Mariana Milena 
Merguem; Rafaela Puntel; Sofia Edu-
arda Sehn e Yuri Vinícius Polazzo.

Além de cascalhamento e patrolamento, as equipes estão 
providenciando o concerto de tubulações, bueiros e pontes

Recuperação das estradas 
seguem em ritmo intenso 

MELHORIAS

Patrolamento tem sido uma das ações desempenhadas pelas equipes

Viviane Seben/ascom Prefeitura 

lete, Vera Cruz e Barra Grande. Além 
de cascalhamento e patrolamento, as 
equipes também estão providencian-

do o concerto de tubulações, bueiros 
e pontes que haviam sido danificados 
pelas chuvas. 

Encontros mensais

Vacinação 

Programa Saúde da Criança e do Adolescente 
tem sequência pelo Nasf

Campanha contra paralisia infantil segue até dia 31

Jovens são motivados a ter hábitos de vida mais saudáveis nos encontros

Divulgação/ascom Prefeitura 

contro e motivar os jovens a ter um 
estilo de vida mais saudável, a equipe 

coordenadora do encontro serviu sa-
lada de fruta ao grupo.

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã realizou, no sábado (15), o Dia 
D da Campanha Nacional contra 
a Poliomielite – também conhe-
cida como paralisia infantil, cujos 
atendimentos foram realizados no 
decorrer do dia. Agora, dando con-

tinuidade à Campanha a equipe 
prossegue com as vacinações até 31 
de agosto.

De acordo com as profissionais, 
a vacinação é indicada para crianças 
de seis meses a menores de cinco 
anos. A imunização será realizada 

todos os dias, na Unidade de Saúde 
do Centro, nos horários das 7h às 
11h e das 13h às 17h. É importan-
te lembrar que os pais, ao levarem 
seus filhos até a unidade, apresen-
tem obrigatoriamente os cartões de 
vacina e SUS. 

Concurso

Aperfeiçoamento 

Escolha da Boneca Viva e 
Príncipe serão no final deste mês

Programa Mulheres Mil 
forma 60 alunas

Central Fotografias

Vinte crianças concorrem ao título deste ano

o Governo Municipal de Cunha 
Porã e o Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC) – Campus de São 
Carlos, por meio do Programa Na-
cional de Acesso ao Ensino Técnico 
e Emprego (Pronatec), realizaram 
na noite do dia 12 de agosto, a for-
matura de 60 alunas participantes 
do programa Mulheres Mil. Este 
programa tem como objetivo ofere-
cer as bases de uma política social 
de inclusão e gênero para mulheres 
em situação de vulnerabilidade so-
cial, que assim tem acesso à educa-
ção profissional, emprego e renda. 

o grupo de mulheres cunha
-porenses participou de cursos de 
qualificação que vinham sendo 
ofertados desde o ano passado. Es-
sas capacitações eram voltadas para 
Auxiliar de Cozinha; Auxiliar Admi-
nistrativo e Maquiador – que contou 
com duas turmas.

Durante o cerimonial de entre-
ga dos certificados esteve presente 
o prefeito Jairo Ebeling; a assessora 
de Programas Sociais, Irma Kesseler 
– que também responde pela Secre-
taria de Assistência Social; o diretor 
geral do IFSC Campus de São Carlos, 
Juarez Pontes; o coordenador-ad-

junto do IFSC, Carlos Augusto do Es-
pírito Santo Júnior, além das coor-
denadoras dos cursos e professores.

No decorrer dos pronuncia-
mentos, as lideranças parabeniza-
ram o grupo de formandas pela per-
sistência e por aceitarem o desafio 
de buscar uma qualificação que visa 
contribuir para a autoestima e tam-
bém para a geração de renda. Tam-
bém destacaram as parcerias para 
que ações que possam ser direcio-
nada à população sejam ofertadas 
de forma gratuita e que atenda aos 
interesses do público alvo.

De acordo com a diretora de In-
dústria e Comércio e coordenadora 
do Pronatec do município, Viviane 
Müller, buscar uma qualificação 
pessoal na atualidade é fator impor-
tante para a inserção no mercado 
de trabalho. “o Pronatec auxilia na 
ampliação da oferta de educação 
profissional aos estudantes do en-
sino médio e população em geral. 
Além disso, também busca uma 
qualificação maior da massa traba-
lhadora do país, incentivando o in-
gresso de formandos e profissionais 
que já atuam no mercado de traba-
lho”, ressalta.
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Atividades estão sendo realizadas pela Secretaria de Transporte e obras e pela Secretaria 
de Agricultura

Melhorias estão em andamento nos 
perímetros urbano e rural

OBRAS

Na terça-feira (12) o prefeito de 
Tigrinhos, Rudimar Francisco Guth, 
esteve visitando o andamento das ati-
vidades realizadas pela Secretaria de 
Transporte e obras e pela Secretaria de 
Agricultura.

Primeiramente o prefeito visitou a 
propriedade de oneide Clein, na Linha 
Lajeado Tigre, onde foram realizadas 
melhorias no acesso a moradia e ao 
estábulo, com cascalhamento e com-
pactação.

Em seguida, acompanhou os tra-
balhos de melhoria no início do acesso 
ao perímetro urbano de Tigrinhos. De 
acordo com o prefeito, o trecho está 
recebendo melhorias, assim como os 
outros, para a melhor absorção das 
chuvas e trafego de veículos de médio e 
grande porte. Guth percorreu durante 
a semana praticamente toda a exten-
são que recebeu melhorias e conver-
sou pessoalmente com os munícipes. Prefeito acompanhou as obras de melhorias 

Fotos: Elisangela Rossatto/ascom

Construção 

Melhorias são 
feitas no ginásio de 
esportes 

Na semana que passou o prefeito, 
Rudimar Francisco Guth, acompanhou 
as obras de reforma do ginásio muni-
cipal. Estão em construção a churras-
queira, sanitários e a sala de carnes.

A obra iniciou em julho com prazo 
para finalização em 180 dias. A em-
presa executora é L e G Construtora 
LTDA e ME, e o valor aplicado é de R$ 
99.584,07.

Elisangela Rossatto/ ascom

Prefeito acompanhou as obras de construção da churrasqueira, 
sanitários e da sala de carnes
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Seguindo com os trabalhos do 
Projeto Escola de Família etapa 2015, 
foi realizado na última semana o se-
gundo encontro, que teve como ob-
jetivo a definição e construção das 
regras de convivência com os adoles-
centes a ser utilizadas no transcorrer 
do projeto, escolha do líder de cada 
turma, e a apresentação do Projeto 
Escola de Família - etapa 2015, aos 
adolescentes.

Também foi realizado o lan-
çamento do concurso de redação 
com a apresentação e entrega do 
regulamento e sensibilização dos 
adolescentes para adesão e par-
ticipação em todas as etapas do 
projeto. 

No encontro as profissionais 
responsáveis pelas atividades fo-
ram a estagiária de psicologia do 

Definição e construção das regras de convivência foram estabelecidas 
no encontro

ascom prefeitura

ascom prefeitura

Projeto Escola de Família realiza mais 
um encontro

Áreas de risco são mapeadas por 
geólogos em Modelo

Organização 

Acompanhamento 

Cras, Carine Bruneto, a assistente 
social do Cras, Loraci Maura da Silva 
Bellaver, e a assistente social do Fó-
rum, Carla Abrão dos Santos.

o próximo encontro do Projeto 

Escola de Família está agendado para 
o dia 25 de agosto, com o tema “Forta-
lecer e resgatar valores positivos com 
os adolescentes”, e terá como facilita-
dora a professora Gelci Volgel.

A coordenadora Defesa Civil de Mo-
delo, Márcia Rüdiger, juntamente com 
o prefeito Ricardo Maldaner, estiveram 
mapeando na última semana, as áreas 
de risco nos municípios, em conjun-
to com o Serviço Geológico do Brasil 
(CPRM). os geólogos Carlos Peixoto e 

Angela Bellettini, de Porto Alegre, rea-
lizam a atividade. A Superintendência 
é responsável pelo Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina.

Conforme Angela, todo o mape-
amento é enviado ao município e ao 
Centro Nacional de Monitoramento e 

Alertas de Desastres Naturais (Cema-
den). o Cemaden vai monitorar os mu-
nicípios mapeados. os geólogos pegam 
a lista dos municípios com a Defesa Civil 
estadual e conversa com os agentes da 
Defesa Civil municipal e regional que 
conhecem melhor as áreas de risco.

Valor é referente aos duodécimos devidos do orçamento 
2015 da Câmara de Vereadores de Modelo

Câmara de Vereadores repassa 
R$ 100 mil ao Executivo

RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS

o prefeito, Ricardo Maldaner, 
participou na noite de segunda-feira 
(17), da sessão da Câmara de Verea-
dores de Modelo. Na oportunidade 
recebeu do presidente da Casa de 
Leis, Hélio Trevisan, um cheque do 
saldo de recursos orçamentários da 

Câmara, que foi repassado ao Poder 
Executivo.

Na ocasião foi repassado ao Exe-
cutivo modelense o valor de R$ 100 
mil, relativo ao saldo não utilizado da 
receita recebida. o valor é referente 
aos duodécimos devidos do orça-

mento 2015 da Câmara de Vereado-
res de Modelo, destinados a manu-
tenção das despesas do Legislativo.

o prefeito agradeceu aos vere-
adores e destacou a importância da 
economicidade feita pela Câmara de 
Vereadores.

Cheque foi repassado pela Casa de Leis ao Poder Executivo
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No sábado (15) foi realizado o se-
gundo sorteio da campanha Show de 
Prêmios e do Movimento Econômico, 
no Ginásio Municipal de Esportes de 
Modelo, durante a realização dos jogos 
decisivos do Campeonato Municipal 
de Futsal 2015.

Da Campanha Show de Prêmios 
foram sorteados quatro vale-compras 
de R$250,00 e dois vale-compras de 
R$500,00. Já a campanha Movimento 
Econômico sorteou uma TV Led 42 
polegadas.

os contemplados com os vale 
compras de R$250,00 foram: Nadia 
Albani, Ademir Groman, Juciane Al-
bani e Linete Rintzel. Já os ganhadores 
dos vale-compras de R$500,00 foram 
Aurora Pavalicini e Nelvo Jung. o con-
templado com a TV Led 42 polegadas 
da Campanha Movimento Econômico 
em parceria com o governo municipal 
foi Ariel Reichert.

De acordo com os organizadores 
os vales sorteados neste evento devem 
ser trocados somente nos comércios/

Uma importante reunião referen-
te às comemorações alusivas a Sema-
na da Pátria e o Desfile de 7 de setem-
bro foi realizada na última semana 
com as entidades do município.

Conforme a diretora de Educa-
ção, Jussane Frandoloso, a abertura 
da semana da Pátria será realizada no 
dia 1º de setembro, às 8h na praça do 
município. No mesmo dia será reali-
zado o ensaio geral do desfile.

o Desfile Cívico será realizado 
no domingo, dia 6 de setembro pela 
parte da manhã, com início às 8h30 
com composição do palanque e às 9h 
início do desfile pela Rua do Comér-
cio até a praça central. o desfile terá 

como atrativo a Banda Municipal. 
De acordo com Jussane, os alu-

nos de todas as escolas do município 
estão se preparando para o desfile. 
Também participarão do desfile en-
tidades como grupos de idosos, clu-
bes de mães, tradicionalistas, LEo 
e Lions Clube, sendo que as demais 
também estão convidadas a partici-
par. “Comunicamos que se alguma 
entidade tenha interesse em desfilar, 
a mesma deve comunicar, até o início 
de setembro para a coordenadora de 
Cultura, Marinês Zanini, por meio 
do contato telefônico 8803 7172; ou 
pessoalmente no Departamento de 
Cultura”, frisa.

Foram sorteados seis vale-compras e uma TV Led 42 polegadas

Segundo Sorteio da Campanha 
Show de Prêmios e do Movimento 
Econômico é realizado 

Senar e Secretaria de Agricultura formam 
mais dez agricultores 

GANHADORES 

Inclusão Digital

Sorteio foi realizado jogos decisivos do Campeonato Municipal de 
Futsal 2015

 ascom prefeitura

lojas aderentes a campanha Show de 
Prêmios, no prazo de 30 dias contados 
do sorteio e deverão ser retirados na 
Acimo, assim como o televisor.

A promoção segue até o dia 30 de 
dezembro, quando será realizado o 

último sorteio com R$ 9 mil em vale-
compras e uma Honda Biz 0Km.

o próximo sorteio será realizado no 
dia 10 de outubro, sendo mais R$ 2 mil 
em vale-compras e mais uma TV Led 
42 polegadas.

A Secretaria de Agricultura de 
Modelo, em parceria com o Senar rea-
lizou mais um curso de Inclusão Digi-
tal Rural e Informática Básica para dez 
agricultores do município.

o curso foi ministrado pela instru-
tora do Senar Suzana Barrivieira, e foi 
realizado nos meses de junho, julho e 
agosto, na Câmara de Vereadores.

o prefeito, Ricardo Maldaner, e a 
secretária de Agricultura, Márcia Rü-
diger, participaram do encerramento 
e parabenizaram os alunos por mais 
esta conquista. Na ocasião Suzana 
agradeceu ao prefeito e a secretária de 
Agricultura pelo apoio e parceria do 

município com o Senar.
Novas turmas serão formadas, 

sendo que as aulas são realizadas em 
dois dias de cada mês, durante três 

meses. os interessados em realizar o 
curso devem procurar a Secretaria de 
Agricultura de Modelo para realizar 
sua inscrição.

Mais dez agricultores se formaram no curso de Inclusão Digital Rural e 
Informática Básica

ascom prefeitura

ascom prefeitura

Integração 

Organização 

Terceira Pescaria dos Pais da Terceira 
Idade é realizada 

Desfile Cívico será realizado no dia 
06 de setembro

A 3ª Pescaria dos Pais da Terceira 
Idade foi realizada na última semana. 
A atividade teve por objetivo proporcio-
nar um momento de lazer e integração, 
dos pais dos três grupos de idosos do 
município, sendo o Conviver, o Espe-
rança e o Nossa Senhora da Salete.

Conforme a diretora do Departa-
mento Social, Marizete Floss, as ati-
vidades foram realizadas no parque 
da Fepar. “os participantes tiveram a 
oportunidade de participar de uma sé-
rie de atividades e brincadeiras, onde 
os integrantes foram divididos em  
três equipes para realização da ginca-
na, com as seguintes atividades: tiro 
ao alvo, bambolê no cone, corrida da 
vela, cama elástica, pescaria artificial 
na serragem, sendo que os participan-
tes tinham a oportunidade de pescar 
um peixe, podendo ser um brinde, 
pontos negativos ou positivos para sua 

equipe”, destaca.
A equipe campeã da gincana foi a 

vermelha, composta por: José Botega, 
José Muller, Anselmo Mahl, Erno Kot-
twitz, Altir da Silva, Armando Muller, 
Anor Eli, Jacob Erdthal, Pedro Bolis e 
Euclides de Gregori. os campeões re-
ceberam medalhas.

Segundo a coordenadora dos gru-
pos e psicóloga do Cras, Patricia Ma-
chado, também foi entregue uma me-
dalha para o pai mais idoso: Rudolfo 
Pribre, com 91 anos; o pai mais novo: 
Altir da Silva, com 51 anos, e o avô mais 
recente: Jacob Erdthal.

o evento ainda contou com a 
participação do prefeito, Ricardo 
Maldaner, da esposa do vice-prefei-
to Elis Sehnem, da coordenadora do 
Cras Elizabete Borre e do professor de 
Educação Física, Eloir Rucks. Partici-
param do evento em torno de 35 pais.

atividade contou com a participação de pais de três grupos de idosos
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o Senac Unidade de São Miguel 
do oeste, juntamente com a Admi-
nistração Municipal de Maravilha 
através da Secretaria de Assistência 
Social – Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras) formaram na 
noite de terça-feira (18), a turma de 
Agente Comunitário de Saúde.

Dezessete novas profissionais 
receberam o certificado de forma-
ção. As aulas do curso tiveram 400 
horas, com início em 19 de novem-
bro de 2014 e conclusão em 11 de 
agosto de 2015.

o agente comunitário de Saú-
de é a pessoa responsável que faz 
os primeiros atendimentos nas 
famílias por onde passa e a admi-
nistração municipal busca profis-

sionalizar a população e oferecer 
atendimento de qualidade.  

Participaram da solenidade de 
formatura, a coordenadora de eixo 
de Saúde do Senac, Jocieli Scariot; a 
secretária de Assistência Social, Flá-
via Roberta Figueiredo; a coordena-
dora do Cras, Marcleane Radin Ei-
chkoff; o vereador, Doraci Felisiak; 
a diretora do Centro Educacional 
Mundo Infantil, Liamar Pedroso; fa-
miliares e convidados dos forman-
dos.

Nos pronunciamentos as lide-
ranças parabenizaram as forman-
das e evidenciaram a importância 
de um agente comunitário de Saú-
de, que é o principal elo entre as fa-
mílias e as unidades de saúde.  

Um projeto pioneiro em técnica 
de tratamento de varizes começou 
ser implantado nos municípios da 
Associação dos Municípios de En-
tre Rios (Amerios) através do con-
sórcio intermunicipal de saúde e 
já apresenta resultados positivos. 
Moderna técnica substitui o pro-
cedimento cirúrgico através de um 
método pouco invasivo e indolor e 
permite uma rápida recuperação 
do paciente. 

Depois de 23 anos com a vida 
totalmente atrelada aos cuidados 
com lesões decorrentes de varizes, 
a paciente do projeto Espuma Vitta, 
Alma Fenske, retornou ao convívio 
social. A mudança ocorreu após 
dois meses de procedimento com a 
técnica inovadora no tratamento de 
varizes que está sendo aplicada pe-
los cirurgiões vasculares, Alex Laz-
zari Dornelles e Fernando Bonetto 
Schinko, em conjunto com a Ame-
rios e apoio do secretário de Saúde 
de Maravilha, Jonas Dall Agnol. o 
projeto tem sede na Unidade Básica 
de Saúde do Novo Bairro.

o procedimento, conforme o 
médico, Alex Lazzari Dornelles, é o 
tratamento das varizes dos mem-
bros inferiores com espuma eco-
guiada. “Essa técnica, que substitui 
o procedimento cirúrgico através de 
um método pouco invasivo e indo-
lor, permite uma rápida recuperação 
do paciente”, explica. Já o projeto Es-
puma Vitta foi criado com o intuito 
de resolver o problema de muitos 
pacientes que aguardam na fila do 
SUS em média até cinco anos para 
conseguir sua cirurgia de varizes. 

o procedimento foi creden-
ciado no CIS-Amerios e é custea-

os atendimentos são realizados a cada 15 dias, aos sábados, no posto 
de saúde do Novo Bairro, em Maravilha

Amerios implanta projeto com técnica 
inovadora no tratamento de varizes

Primeiro encontro da família é realizado no bairro Bela Vista

SAúDE

Resultado das oficinas

ascom/Maravilha

Médicos apresentaram o projeto para o secretário de Saúde e para a 
prefeita Rosimar Maldaner

do com recursos dos municípios 
através das secretarias municipais 
de saúde. os médicos difusores da 
técnica na região, garantem que por 
meio desse convênio os pacientes 
estão tendo acesso a um tratamento 
rápido e mais barato. “o tratamento 
já demonstrou ser eficaz e de baixo 
custo, corroborando com o que se 
busca em política de saúde públi-
ca. Em vez de retirarmos as varizes 
cirurgicamente nós a inativamos. o 
paciente não recebe corte, não pre-
cisa de internamento, de sala opera-
tória ou anestesia. No ambulatório, 
nós injetamos a espuma ecoguiada 
tratando as varizes e úlceras veno-
sas, as quais são causa de péssima 
qualidade de vida e afastamento do 
trabalho além de causar dor, incha-
ço, úlceras e sofrimento”, explicam.

Em apenas três meses de pro-
jeto, já foram tratados mais de 50 
pacientes.  Muitos pacientes enca-
minhados relatam casos de sofri-
mento com dor, cansaço nas pernas, 

dentre outros sintomas, por conta 
das varizes e úlceras venosas e após 
algumas semanas de tratamento se 
dizem muito satisfeitos.  

os resultados do projeto já fo-
ram apresentados para pacientes, 
secretários municipais e prefeitos 
da região. os atendimentos são rea-
lizados a cada 15 dias, aos sábados, 
no posto de saúde do Novo Bairro. A 
prefeita Rosi Maldaner parabenizou 
a equipe pela iniciativa e ressaltou a 
importância de resgatar a autoesti-
ma e qualidade de vida de pacientes 
que sofrem com esse tipo de lesão. 
“Nossa missão como gestores é bus-
car soluções que melhorem a vida 
das pessoas”, afirmou.

 A equipe completa do projeto 
Espuma Vitta é formada pelos médi-
cos, e também pela enfermeira Ma-
ria Muller, a responsável pelo agen-
damento Márcia Feyt, e pela técnica 
de enfermagem Juciliane Teske, sob 
a supervisão da orientadora e enfer-
meira Sandra Bortolanza.

Educação Profissionalizante 
Senac e Cras foram turma de 
Agente Comunitário de Saúde

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Dezessete novas profissionais receberam o certificado de formação

Lideranças acompanharam a solenidade

Nesta semana foi realizada 
uma ação promovida pela Secre-
taria de Assistência Social e Cen-
tro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) reunindo os par-
ticipantes das oficinas culturais 
que estão em atividade no centro 
de atendimento múltiplouso, no 
bairro Bela Vista. A tarde festiva 
mostrou para as famílias e comu-
nidade o resultado do trabalho 
que vem sendo realizado desde o 
mês de maio com a implantação 
do projeto no local.

Conforme a coordenadora do 
projeto, Roseli Althauss, estão em 
atividade as oficinas de violão e 
canto, dança, artesanato em te-
cido, recreação e teatro. Ao todo 
são 82 alunos beneficiados. “Neste 
período de três meses também fo-

ram realizados mais de 200 aten-
dimentos nas áreas psicossocial, 
bolsa família e benefícios”, diz. 

A secretária de Assistência 
Social, Flávia Figueiredo, explica 
que o trabalho descentralizado no 
bairro prioriza a proteção social 
e garante atendimento a todos os 
que procurarem pelos profissio-
nais que trabalham no local como 
os professores das oficinas, psicó-
logos e assistentes sociais.

A prefeita Rosimar Maldaner 
assistiu as apresentações e res-
saltou a importância dos projetos 
que beneficiem crianças, jovens e 
famílias com alternativas parale-
las às atividades escolares. “Este é 
um projeto que tem dado resulta-
dos muito positivos para as famí-
lias do bairro Bela Vista. Todas as 

Diversas apresentações marcaram as atividades programadas para a 
tarde festiva
aulas são gratuitas, os pais podem 
matricular seus filhos em ativida-
des e sair tranquilos para o traba-
lho. Além disso, aproximamos a 
secretaria de Assistência Social da 

comunidade facilitando o atendi-
mento”, avaliou.

As apresentações foram coor-
denadas pelos monitores das ofi-
cinas. Alunos do professor Aury 

Pedroso, apresentaram músicas 
que aprenderam durante as au-
las de canto e violão. As alunas da 
dança, fizeram uma apresentação 
coordenada pela professora, Ema-
nuela Lopes. A turma que parti-
cipa das oficinas de teatro, com 
o professor, Fernando Brambila, 
apresentou um número com fan-
toches, confeccionados no serviço 
de convivência. o artesanato em 
tecido teve peças expostas pelas 
alunas da professora, Pamela Ro-
drigues.

A tarde contou ainda com um 
coquetel para as famílias da co-
munidade e brinquedos infláveis 
que ficaram disponíveis para as 
crianças. A atividade foi coorde-
nada pelo professor de recreação 
João Ricardo Longhi.

 ascom/Maravilha
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Flor do Sertão
M/08

Na busca por alternativas de de-
senvolvimento econômico e social que 
venham a dar suporte à expansão local 
e regional, por meio de intervenções 
em termos de infraestrutura, o muni-
cípio de Flor do Sertão deu início a pa-
vimentação com pedras irregulares na 
estrada geral de acesso a Linha Pedra 
Branca. As obras foram visitadas pelo 
prefeito Rogério Perin, vice Nestor Stor-
ch e pelo engenheiro civil Lucas Seibt.

De acordo com a administração 
a pavimentação surgiu da necessida-
de de proporcionar qualidade de vida 
à população interiorana, bem como 
conforto e segurança para todos que 
fazem uso da via de acesso, além da 
facilidade para escoação da produção 
agropecuária da localidade, gerando 
maior movimentação econômica para 
o município e melhora na renda dos 
munícipes.

As obras na Linha Pedra Bran-
ca contemplarão uma área de 
22.200,14m² , com um investimento to-
tal na ordem de R$ 744.023,60 firmados 

A Secretaria de Saúde em parceria 
com a Secretaria de Educação vem re-
alizando diversas ações do Programa 
Saúde na Escola (PSE) junto ao Centro 
Educacional Padre Luís Muhl e a Escola 
de Educação Básica Jorge Lacerda, em 
Flor do Sertão. As ações são de cunho 
preventivo e de orientação em saúde 
e abordam diversas temáticas, como 
acompanhamento nutricional com 
avaliação antropométrica e da pres-
são arterial, acuidade visual, avaliação 
odontológica e acompanhamento va-
cinal.

Todas as ações são realizadas pela 
equipe multiprofissional da unidade 
de saúde, onde cada estudante recebe 
atendimento profissional, tendo suas 
medidas antropométricas, acompa-
nhamento vacinal, avaliação de acui-
dade visual, verificação de estado nu-
tricional, e sinais vitais aferidos pelos 
profissionais de enfermagem e avalia-
ção odontológica disponibilizada pela 

equipe do consultório odontológico.
De acordo com a secretária de Saú-

de, Maristela Valer, o PSE veio para soli-
dificar as ações de promoção em saúde 
realizadas pelas equipes do ESF e NASF 
no âmbito escolar, sendo este um espa-
ço privilegiado para construir políticas 
intersetoriais para melhoria da qualida-
de de vida dos educandos. “Através de 
práticas de ação em saúde e de preven-
ção de agravos e de doenças podemos 
contribuir para o fortalecimento do de-
senvolvimento integral, proporcionan-
do aos escolares o enfrentamento das 
vulnerabilidades que comprometem o 
desenvolvimento”, pontua.

A secretária ainda destaca que 
após a avaliação os casos alterados são 
encaminhados para resolutividade 
com a equipe multiprofissional. “To-
dos os problemas constatados serão 
comunicados os pais ou responsáveis 
e tratados pela equipe multiprofissio-
nal”, assinala. 

As ações que deram segmento no 
programa “A saúde vai a sua comuni-
dade”, da Secretaria de Saúde de Flor 
do Sertão neste mês, foram com o 
odontólogo da unidade Adriano Si-
mionato.

A equipe do programa está per-
correndo todas as comunidades de 
Flor do Sertão realizando a entrega 
de medicamentos de uso continuo 
e controlado e tratando do assunto 
“saúde bucal”, desenvolvendo palestra 
de cunho preventivo, ministrada pelo 
profissional da área.

Conforme o odontólogo, a aten-
ção à saúde bucal é fundamental para 

A Secretaria de Assistência Social 
de Flor do Sertão realizou na quarta-fei-
ra (19) reunião dos Conselhos Munici-
pais de Controle Social. Na ocasião esti-
veram reunidos os conselhos do Idoso, 
Programa Bolsa Família, Habitação e 
Interesse Social, Segurança Alimentar e 
Direitos da Criança e Adolescente.

Inicialmente o secretário de Assis-
tência Social, Leandro Neuhaus, agra-
deceu a todos pela presença e falou da 
importância da participação nos con-
selhos de controle social. Cada presi-
dente de conselho também falou sobre 
a atuação de cada órgão, objetivando o 
entrosamento e troca de informações.

Autoridades do município, fun-
cionários do setor, bem como con-
selheiros governamentais e não 
governamentais acompanharam o 
encontro. Na ocasião foram discuti-
das as ações realizadas por cada um 
dos conselhos e apresentadas ativi-
dades a serem desenvolvidas, bem 
como esclarecidas dúvidas quanto o 
funcionamento de cada conselho, e 
colhidas sugestões de ações de apli-
cabilidade.

o ponto de destaque foi o debate 
acerca das conferências municipais 
como a eleição unificada do Conse-
lho Tutelar.

obras visam dar suporte à expansão local e regional, com facilidade de 
acesso, escoação da produção e na renda dos munícipes 

Flor do Sertão dá início a 
pavimentação na Linha 
Pedra Branca

Programa aborda a saúde bucal nos encontros 
deste mês

Educadora flor-sertanense participa de 
encontro do Pnaic

ACESSO 

Saúde na comunidade

Formação 

Prefeito, engenheiro e vice-prefeito vistoriaram as obras  

ascom prefeitura 

ascom prefeitura 

ascom prefeitura 

por meio de convênio. Além deste valor 
licitado, o município sustenta as obras 
com contrapartida financeira e física. 

Conforme o prefeito, a pavimenta-
ção vem ao encontro da necessidade 
de proporcionar o desenvolvimento 
econômico municipal por meio da 
infraestrutura. “Buscamos desenvol-
ver todas as potencialidades do mu-

nicípio. Vemos na pavimentação da 
estrada geral uma grande oportuni-
dade de melhorar a qualidade de vida 
da população melhorando o acesso e 
a movimentação dos moradores, es-
coamento da produção agropecuária 
e acesso aos serviços públicos, subsi-
diando o desenvolvimento econômico 
municipal”, assinala.

o bem-estar geral. “A saúde como um 
todo, tem início pela boca. Uma boa 
alimentação, com os cuidados neces-
sários para impedir algum processo 
patológico se faz essencial para que o 
corpo inteiro funcione bem, dessa ma-
neira, ações na saúde oral refletem no 
bem-estar integral”, explica.

o profissional salienta que a falta de 
cuidados com a boca pode resultar em 
diversas patologias, como cáries, gengi-
vite, mau hálito, periodontite e também 
câncer bucal. “A cavidade oral pode 
desenvolver diversas patologias que 
vão interferir no sistema homeostático 
como um todo. Bons hábitos de higie-

ne oral associado ao acompanhamento 
profissional regular se faz indispensável 
para que se mantenha a saúde da boca e 
do organismo como um todo”, esclarece. 

Simionato ainda explica que duran-
te a visita às comunidades são esclareci-
das dúvidas da população e repassados 
passos corretos para a higiene bucal. 
“Muitas pessoas possuem dúvidas 
quanto a correta forma da escovação, 
da periodicidade da visita ao dentista e 
mesmo resistência ao acompanhamen-
to. Isso requer um trabalho contínuo 
focado na prevenção das patologias es-
sencial no bem estar geral da municipa-
lidade”, finaliza. 

Acompanhamento 

Entrosamento 

Programa Saúde na Escola 
segue atividades

Conselhos de Controle Social 
realizam encontro

acompanhamento é realizado com os estudantes flor-sertanenses

Lideranças participaram 
do encontro 

Flor do Sertão esteve representado 
nos dias 10, 11 e 12 de agosto na re-
pescagem para orientadores novos do 
Pacto Nacional pela Alfabetização na 
Idade Certa (Pnaic) – 2015, em Balneá-
rio Camboriú.

o município foi representado pela 
educadora Janete Schwertz, a qual bus-

cou no encontro informações sobre o 
pacto, bem como consolidou sua for-
mação para dar segmento às atividades 
do Pnaic em Flor do Sertão.

Janete salienta que o Pnaic terá 
continuidade por mais cinco meses e 
têm por objetivo trabalhar a alfabeti-
zação na perspectiva do letramento de 

forma interdisciplinar, visando assim, a 
alfabetização de todas as crianças até os 
oito anos de idade.

“o programa é levado a sério pela 
escola e pela administração pública, pois 
há um  investimento financeiro e dedica-
ção pessoal para que as metas sejam al-
cançadas”, argumenta a educadora.



 - MARAVILHA - S C, 22 de agosto de 2015 - edição 343

Cotidiano
a/23

Na tarde de quarta-feira (19), 
a Polícia Civil, por intermédio da 
Delegacia de Polícia de Pinhalzi-
nho, com apoio da Polícia Mili-
tar, cumpriu dois mandados de 
prisão temporária e dois manda-
dos de apreensão de adolescente 
infrator em desfavor dos suspei-
tos de terem praticado homicí-
dio qualificado, no sábado (15), 
em Pinhalzinho.

A vítima, um homem de 33 
anos, foi encontrada dentro do 
porta-mala de seu veículo, no 
domingo (16), com diversas 
perfurações de faca. o Setor de 
Investigação da Delegacia de 
Pinhalzinho, coordenado pelo 
Delegado de Polícia Civil, Walter 

No dia 10 de agosto foi publicada 
a sentença de alguns dos envolvido 
na operação ostentação, deflagrada 
em Maravilha no mês outubro de 
2014. A denúncia feita pelo Ministé-
rio Público de Santa Catarina foi em 
face de Ayrton Roman, Elessandro 
Vieira de Amorim, Marcelo Kifer, 
Leandro Machado, Douglas Budde, 
Gustavo Budde, Anderson Ribeiro 
de Amorim, Jorge Luiz Milani Junior 
e Reinaldo Segóvia, atribuindo-lhes 
a prática dos delitos de tráfico de 
drogas, mais precisamente ecstasy e 
associação para o tráfico.

De acordo com a sentença, a juí-
za de Direito, Heloisa Beirith Fernan-
des, julgou parcialmente procedente 
o pedido formulado na denúncia 
para:

a) Condenar Elessandro Vieira 
de Amorim à pena de 9 (nove) anos, 
7 (sete) meses e 6 (seis) dias de re-
clusão, em regime inicial fechado 
(art.33, §2º, “a”, CP), e 1440 (mil qua-
trocentos e quarenta) dias-multa, 
cada qual no valor de 1/30 do salário 
mínimo vigente à época dos fatos, 
por infringir o disposto nos artigos 33 
e 35 da Lei 11.343/06.

b) Condenar Ayrton Roman à 
pena de 9 (nove) anos, 7 (sete) meses 
e 6 (seis) dias de reclusão, em regime 

inicial fechado (art. 33, §2º, “a”, CP), 
e 1440 (mil quatrocentos e quaren-
ta) dias-multa, cada qual no valor 
de 1/30 do salário mínimo vigente à 
época dos fatos, por infração aos ar-
tigos 33 e 35 da Lei 11.343/06.

c) Condenar Douglas Budde à 
pena de 2 (dois) anos e 8 (oito) me-
ses, em regime inicial aberto (art. 
33, §2º, “c”, CP), e 466 (quatrocentos 
e sessenta e seis) dias-multa, cada 
qual no valor de 1/30 do salário mí-
nimo vigente à época dos fatos, por 
infringir o disposto nos artigos 33 e 
35, c/c art. 41, todos da Lei 11.343/06 
e art. 65, III, “d” do CP.

A pena privativa fica substituída 
por duas restritivas de direito, con-
forme estabelecido no corpo da sen-
tença (item 3), sem prejuízo da multa 
fixada na dosimetria.

d) Condenar Gustavo Budde à 
pena de 2 (dois) anos e 8 (oito) me-
ses, em regime inicial aberto (art. 
33, §2º, “c”, CP), e 466 (quatrocentos 
e sessenta e seis) dias-multa, cada 
qual no valor de 1/30 do salário mí-
nimo vigente à época dos fatos, por 
infringir o disposto nos artigos 33 e 
35 c/c art. 41, todos da Lei 11.343/06 
e art. 65, III, “d” do CP.

A pena privativa de liberdade 
fica substituída por duas restritivas 

de direito, conforme estabelecido no 
corpo da sentença (item 3), sem pre-
juízo da multa fixada na dosimetria.

e) Condenar Anderson Ribeiro 
de Amorim à pena de 6 (seis) anos, 
9 (nove) meses e 20 (vinte) dias de 
reclusão e 680 (seiscentos e oiten-
ta) dias multa, cada qual no valor 
de 1/30 do salário mínimo vigente 
à época dos fatos, pelo crime tipifi-
cado no art. 33 c/c art. 40, V da Lei 
11.343.

f) Absolver Leandro Machado, 
jorge Milani junior e Marcelo Ki-
fer dos crimes que lhes foram atri-
buídos na denúncia, com base no 
art. 386, VII do CPP.

Verifique-se o quantum de pri-
são provisória já cumprida, a fim 
de que se promova a detração, de-
vendo tais dados serem certificados 
pelo Sr. Chefe de Cartório (art. 387, 
§2º do CPP).

Da sentença cabe recurso. Mar-
celo Kifer foi absolvido neste pro-
cesso, mas continua preso na Uni-
dade Prisional Avançada (UPA) de 
Maravilha respondendo por tráfico 
de drogas e associação para o tráfico 
de outras substâncias. 

Reinaldo Segóvia não foi locali-
zado pelo judicial e ainda responde 
pelo processo.

Elessandro Vieira de Amorim, Ayrton Roman, Douglas 
Budde, Gustavo Budde e Anderson Ribeiro de Amorim, foram 
condenados. Leandro Machado, Jorge Milani Junior e Marcelo 
Kifer, que também respondiam o processo, foram absolvidos 

Justiça condena 
envolvidos com tráfico 
de ecstasy 

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO 

FAIXA ELEVADA PARA 
TRAVESSIA DE PEDESTRES

o pedestre sempre teve especial atenção nas questões  afetas ao 
trânsito. Procurando melhorar as questões de acessibilidade, confor-
to e segurança na circulação e travessia dos pedestres nas vias pú-
blicas, bem como objetivando proporcionar aos condutores maior 
visibilidade da travessia de pedestres, sem descuidar, no entanto, da 
padronização das soluções de engenharia de tráfego, o Conselho Na-
cional de Trânsito – CoNTRAN editou a Resolução nº 495/2014. 

A faixa elevada já é uma realidade em várias cidades de nossa 
região. Todavia, sua implantação deve seguir as regras fixadas pela 
mencionada resolução. A sua implantação para travessia de pedes-
tres nas vias públicas depende de autorização expressa do órgão ou 
entidade de trânsito com circunscrição sobre a via, devendo obedecer 
a um projeto específico, com observância das seguintes dimensões: 
I - Comprimento: igual à largura da pista, garantindo as condições de 
drenagem superficial; II - Largura da superfície plana (plataforma): 
no mínimo 4,00m e no máximo 7,00m, garantindo as condições de 
drenagem superficial. Larguras fora desse intervalo poderão ser ad-
mitidas, desde que devidamente justificadas pelo órgão de trânsito; 
III - Rampas: o comprimento das rampas deve ser calculado em fun-
ção da altura da faixa elevada, com inclinação entre 5% e 10% em fun-
ção da composição do tráfego e da velocidade desejada; IV - Altura: 
deve ser igual à altura da calçada, desde que não ultrapasse 15 cm. Em 
locais em que a calçada tenha altura superior a 15 cm, a concordância 
entre o nível da faixa elevada e o da calçada deve ser feita por meio de 
rebaixamento da calçada. V – Inclinação da faixa elevada: no sentido 
da largura deve ser de no máximo 3% e no sentido do comprimento 
deve ser de no máximo 5%. 

Importa destacar que a faixa elevada para travessia de pedestres 
pode ser implantada somente em trechos de vias que apresentem ca-
racterísticas operacionais adequadas para tráfego em velocidade má-
xima de 40 km/h, seja por suas características naturais, seja por me-
didas para redução de velocidade. Além disso, o dispositivo não pode 
ser implantado em trecho de via em que seja observada qualquer uma 
das seguintes características: I – rampa com declividade superior a 6% 
II – curva ou interferência que impossibilite a boa visibilidade do dis-
positivo ou de sua sinalização; III - pista não pavimentada, ou inexis-
tência de calçadas; IV – ausência de iluminação pública ou específica. 

Pinhalzinho
Polícia Civil prende suspeitos envolvidos na morte do homem 
encontrado esfaqueado dentro do porta-malas de um carro

Figueiredo Loyola, apurou que 
o crime foi cometido por quatro 
pessoas, sendo dois adolescen-
tes homens, ambos de 17 anos, e 
dois adultos de 19 anos (um ho-
mem e uma mulher).

Segundo Loyola, o crime te-
ria sido passional. Um dos ado-
lescentes apreendidos estava 
suspeitando que a namorada 
estaria tendo um relacionamen-
to com a vítima. Então, ele en-
trou em contato com três amigos 
(um adolescente, um homem e 

uma mulher) com o objetivo de 
marcar uma emboscada para a 
vítima e matá-la. Em troca, eles 
receberiam dinheiro.

A mulher ligou para a vítima, 
se passando pela namorada do 
adolescente, marcando um en-
contro na cidade de Pinhalzinho. 
A vítima não percebeu que se tra-
tava de outra pessoa e aceitou.

Ele se dirigiu até o local do 
encontro e achou estranho quan-
do encontrou outra mulher des-
conhecida. os outros três ho-
mens rapidamente saíram de trás 
de uma árvore que estavam es-
condidos e abordaram o homem 
de surpresa, golpeando com fa-
cadas. Após o crime, a vítima foi 

colocada no porta-malas de seu 
veículo e abandonada próximo 
a  localidade em que foi encon-
trada.

Depois de três dias interro-
gando diversas pessoas e levan-
tando informações, os policiais 
civis de Pinhalzinho chegaram 
até os quatro envolvidos, que 
tiveram as medidas cautelares 
deferidas pelo Poder Judiciário e 
cumpridas na quarta-feira (19).

A mulher foi encaminha-
da para o Presídio Feminino de 
Chapecó, o homem adulto para o 
Presídio de Chapecó e os adoles-
centes para o Departamento de 
Administração Socioeducativa 
(Dease) de Joaçaba.

Eloir ternus, 33 anos, residia 
no interior de Saudades 

Divulgação
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Cotidiano
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Angelino de Var-
gas – “Fio”

Faleceu na 
terça-feira (18), 
no Hospital Re-
gional de Miguel 
do oeste, aos 58 
anos. Fio, como era mais conhecido, 
foi uma das mais importantes lide-
ranças do Bairro Três Fronteiras em 
Dionísio Cerqueira, onde foi eleito 
vereador pelo PT em 2012. Segundo 
seus familiares, ele foi diagnosticado 
com câncer no intestino há cerca de 
20 dias, passou por cirurgia, mas não 
resistiu, pois a doença foi descoberta 
em estágio já avançado. o vereador 
deixa esposa, três filhas e netos. o 
prefeito de Dionísio Cerqueira, Altair 
Rittes, lamentou a morte de Fio, que 
além de companheiro de partido, era 
um grande amigo. “Hoje perdemos 
não só um grande líder político, mas 
uma pessoa de um coração gigante, 
que dedicou a sua vida na luta em 
prol do bem-estar das pessoas, da sua 
comunidade e do nosso município”, 
destacou o prefeito.

Yvonne Craig
A atriz ame-

ricana conhecida 
por ter interpre-
tado a Batgirl na 
famosa série de 
televisão do “Bat-
man” na década de 1960, morreu 
na segunda-feira (17), aos 78 anos. 
Craig morreu em sua casa de Pacific 
Palisades, no estado americano da 
Califórnia, em companhia de sua fa-
mília, em decorrência de um câncer 
de mama que causou metástases no 
fígado. Além da Batgirl, Craig tam-
bém interpretou Martha, a menina 
escrava de orión que quis matar o 
capitão Kirk na terceira temporada 
do seriado “Star Trek”. Longe da te-
levisão, sua carreira cinematográfica 
ficou marcada por papéis em dois fil-
mes ao lado de Elvis Presley, “Loiras, 
morenas e ruivas” e “Com caipira não 
se brinca”.

Lenny B. 
Robinson 

o america-
no conhecido 
por visitar crian-
ças hospitalizadas fantasiado de Bat-
man morreu no domingo (16), em 
um acidente de carro em Maryland, 
nos EUA. Segundo informações da 
polícia, Lenny B. Robinson, de 51 
anos, estava parado checando o mo-
tor de seu Batmóvel em uma pista 
expressa, quando seu veículo foi 
atingido por um Toyota Camry. o 
motorista do Camry não sofreu feri-
mentos. Robinson ganhou popula-
ridade na internet em 2012, quando 
um vídeo, em que aparece vestido de 
Batman sendo parado por policiais, 
ganhou as redes.

Agustín Cejas
Morreu no 

dia 14 de agosto 
na Argentina o 
ex-goleiro Agustín 
Mario Cejas, que 
jogou no Grêmio 
em 1976. Cejas tinha 70 anos e sofria de 
mal de alzheimer.  Além do Grêmio, o 
ex-goleiro teve passagem pelo Santos, 
de 1970 a 1974, onde atuou ao lado de 
Pelé. Na Argentina, ele foi ídolo do Ra-
cing (titular no único título mundial do 
clube, em 1967) e vestiu as camisas de 
River Plate e Huracán.

Manuel Contreras
o temido ge-

neral do Exército 
Chileno e diretor 
da temida polícia 
da ditadura de 
Augusto Pinochet, 
morreu no dia 7 de agosto aos 86 anos, 
em um hospital de Santiago. Contre-
ras foi condenado a mais de 500 anos 
de prisão por múltiplos casos de tor-
tura, desaparecimento e sequestro de 
opositores. o militar, considerado um 
dos maiores criminosos da história do 
Chile, sofria de câncer e diabetes. Con-
siderado a “mão direita” de Pinochet - 
seu professor na Academia de Guerra e 
com quem tomava café da manhã nos 
primeiros anos do regime - Contreras 
dirigiu a temida Direção Nacional de 
Inteligência (Dina). Estima-se que a 
polícia política vitimou mais de 3,2 mil 
opositores, entre mortos e desapareci-
dos, durante a ditadura (1973-1990).

Antonio Troian
Faleceu no dia 14 de agosto, no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 59 
anos. o seu corpo foi velado na Capela 
de Linha Esquina Mariflor, em São José 
do Cedro.  Ele foi sepultado no cemité-
rio da comunidade.

Maria Filomena Ceretta Dôtto
Faleceu no dia 14 de agosto, no 

Hospital Regional de São Miguel do 
oeste, aos 93 anos. o seu corpo foi vela-
do na Igreja de Campo Erê e sepultado 
no cemitério municipal.

Clementina Dal Bosco Marcon
Faleceu no dia 14 de agosto, no 

Hospital Regional de São Miguel do 
oeste, aos 79 anos. o seu corpo foi 
velado na Capela de Linha Itajubá em 
Descanso, sendo sepultado no cemité-
rio da comunidade.

Leonora Maria justen
Faleceu no dia 15 de agosto, no 

Hospital de São José do Cedro, aos 74 
anos. o seu corpo foi velado na Capela 
de Linha Esquina Mariflor em São José 
do Cedro, e sepultado no cemitério da 
comunidade. A família convida para 
o culto de sétimo dia a ser celebrado 
amanhã (23), às 9h30, na Capela de Li-
nha Esquina Mariflor.

Vitalino Beninho Périco
Faleceu no dia 15 de agosto no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 55 
anos. o seu corpo foi velado na cripta 
da Igreja Matriz de São Miguel do oes-
te, e sepultado no cemitério municipal.

Verenice Paiano Vaz
Faleceu no dia 15 de agosto no 

Hospital Regional de São Miguel do 
oeste, aos 30 anos. o seu corpo foi 
velado na Igreja Assembleia de Deus 
de Belmonte e sepultado no cemitério 
municipal.

Antonio Frizon
Faleceu no dia 16 de agosto no 

Hospital de Tunápolis, aos 84 anos. o 
seu corpo foi velado na Capela Mortu-
ária da Igreja Matriz de Santa Helena, 
sendo sepultado no cemitério muni-
cipal.

Lair Burati
Faleceu no dia 16 de agosto no 

Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 
60 anos. o seu corpo foi velado na Ca-
pela Nossa Senhora de Fátima de Linha 
Águas do Araçá em Barra Bonita, sen-
do sepultado no cemitério da comuni-
dade.

Durante rondas pela cidade de 
Maravilha na noite de sexta-feira (14), 
a Polícia Militar (PM) abordou um 
Celta, na Rua Pastor Armando Class, 
bairro Bela Vista, saindo de um bar. 
A ação foi por volta das 23h35. Por 
meio de sinais luminosos e sonoros 
da viatura, a PM abordou o veículo. 
Em revista, na carteira do motorista, 
foi encontrado aproximadamente 0,5 
gramas de um pó branco, semelhante 
a cocaína. 

outra posse de drogas foi encon-

trada com um homem na Avenida 
Araucária, às 2h10, de sábado (15). A 
PM abordou um veículo saveiro, esta-
cionado, sendo que na traseira estava 
um homem que gerou suspeita para 
os policiais. Na carroceria do veículo 
também havia três homens, todos fo-
ram abordados. No veículo, a polícia 
encontrou um torrão de substância 
parecido com maconha, pesando 7,8 
gramas. Um homem assumiu a posse 
dizendo ser para consumo.

De acordo com a PM, em tese, os 

envolvidos infringiram o Artigo 28 da 
Lei 11343/06. “Quem adquirir, guar-
dar, tiver em depósito, transportar 
ou trouxer consigo, para consumo 
pessoal, drogas sem autorização ou 
em desacordo com determinação 
legal ou regulamentar será subme-
tido às seguintes penas: I - adver-
tência sobre os efeitos das drogas; II 
- prestação de serviços à comunida-
de; III - medida educativa de com-
parecimento a programa ou curso 
educativo”.

Saída de pista foi registrada no início da noite de 
sábado (15)

Quatro pessoas ficam feridas 
em acidente na BR-282

TRÂNSITO 

No sábado (15), por volta das 
18h50, na BR-282, em Saudades, a Po-
lícia Rodoviária Federal atendeu um 
acidente de trânsito. 

Conforme a PRF, foi uma saída 
de pista no Km 592,5, envolvendo um 
GM/Celta, de Maravilha, conduzido 
por Maykeli Cristina Manfrin, de 19 
anos, que teve lesões graves. outras 
três pessoas estavam no veículo, uma 
adolescente de 17 anos que teve le-
sões leves, Edivan Roberto dos Santos, 
de 23 anos, que teve lesões graves e 
uma pessoa que não foi identificada. 

os envolvidos foram encaminha-
dos para os hospitais de Pinhalzinho e 
Maravilha. Vítimas foram resgatadas pelo Corpo de Bombeiros 

Divulgação/PRF

Entorpecentes 

Incêndio 

PM apreende drogas em Maravilha

Fogo consome 70 m² de aviário no 
interior de Maravilha

Um aviário de 104 m², localizado 
na Linha Segredo, interior de Maravi-
lha, teve 70 m² consumidos pelo fogo 
na sexta-feira (21), por volta das 6h30. 

Conforme o proprietário do avi-

ário, o incêndio iniciou na região da 
caldeira, consumiu a forração de lona 
plástica, propagando-se para o ma-
deiramento do telhado e na cama de 
aviário, que é de maravalha. 

A ocorrência foi atendida pelo 
Corpo de Bombeiros de Maravilha. 
Conforme os bombeiros, foram usa-
dos cerca de mil litros de água para 
extinguir o fogo.

Fotos: Bombeiros Maravilha/divulgação

Incêndio iniciou na região da caldeira, consumindo ao todo 70m² do aviário
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DESENVOLVIMENTO 

Com incentivo pioneiro do Governo do Estado jovens 
contam com ferramentas para permanecer no campo  

Jovens empreendedores 
investem no meio rural

Diversas histórias de jovens que 
retomaram ou criaram novos projetos 
nas propriedades rurais da família fo-
ram apresentadas durante o Encontro 
de Jovens Empreendedores do Meio 
Rural, realizado na última semana, em 
Lages. 

Presente na abertura do evento, o 
governador Raimundo Colombo desta-
cou a força do agronegócio catarinense 
e a tradição das propriedades familia-
res. “o maior trunfo de Santa Catarina 
é o seu povo, seus valores comunitários, 
nosso modelo de desenvolvimento. E 
hoje estamos comemorando e reno-
vando os nossos projetos que preser-
vam esse modelo. Temos fortes ações 
para manter os jovens produtores no 
meio rural, medidas que ao mesmo 
tempo conservam e valorizam nossas 
tradições e qualificam e preparam nos-
sos jovens para os novos desafios. o 
fato de hoje vermos mais de mil jovens 
aqui reunidos, com tanta motivação 
e energia, nos mostra que estamos no 
caminho certo, garantindo aumento 
de produtividade e agregando valor aos 
nossos produtos”, avaliou.

o secretário de Estado da Agricul-
tura e da Pesca, Moacir Sopelsa, lem-
brou que as pequenas propriedades 
de agricultura familiar respondem por 
mais 70% da produção agrícola do Es-
tado. 

os incentivos do Governo do Esta-
do aos jovens empreendedores buscam 
combater o histórico problema do êxo-
do rural e o envelhecimento da popula-
ção do campo. Na década de 1950, 77% 
da população total de Santa Catarina 
estava no meio rural. Hoje são apenas 
16%. Por meio de capacitação técnica, 
os programas catarinenses estimulam 
a liderança, o espírito empreendedor 
e a sustentabilidade dos jovens, desen-
volvem iniciativas que agreguem valor 
aos produtos catarinenses e inserem 
os produtores no mundo digital. “Nós 
últimos anos, tivemos inclusive a grata 
surpresa de ver jovens voltando para o 
meio rural, em busca de mais qualida-

de de vida. É claro que, para isso, eles 
também querem internet e estrutura e 
serviços básicos que antes não existiam 
no campo”, acrescentou o presidente 
da Epagri, Luiz Ademir Hessmann. 
Ele lembrou também do pioneirismo 
catarinense nesse cenário: “Não existe 
em outro estado da federação um mo-
delo como o que desempenhamos em 
Santa Catarina, com treinamento para 
os filhos de agricultores para que eles 
possam construir um projeto de vida 
no meio rural”.

Incentivos 
o encontro em Lages reuniu jovens 

que passaram pelos cursos de forma-
ção em Liderança, Gestão e Empreen-
dedorismo promovidos pela Epagri 
desde 2013, com recursos do Programa 
SC Rural, vinculado à Secretaria de Es-
tado da Agricultura e da Pesca. Já foram 
realizados 26 cursos em 13 centros de 
treinamentos da Epagri. As formações 
duram de oito a dez semanas e são 
ministradas em etapas que mesclam 
teoria e prática. Para participar, basta 
procurar um escritório da Epagri para 
seleção, ter entre 18 e 29 anos e estar 
atuando no meio rural ou pesqueiro.

Até o final de 2015, a Epagri terá ca-
pacitado mais de mil jovens – número 
que deve chegar a 1.500 em 2016. Eles 
recebem várias capacitações, desde 
uso de computadores, passando por 
noções de agronegócio até o gerencia-
mento de propriedades. Tudo voltado 
para que se possa montar o próprio 
negócio.

o secretário de Estado do Turismo, 
Cultura e Esporte, Filipe Mello, também 
participou do evento, lembrando que 
nos cursos são oferecidos treinamentos 
de qualificação no setor turístico, outro 
potencial do meio rural.

Após a formação, os jovens têm a 
oportunidade de elaborar projetos in-
dividuais ou comunitários, levando em 
conta os aspectos sociais, culturais, am-
bientais e econômicos envolvidos. As 
melhores propostas são selecionadas e 

recebem apoio financeiro do SC Rural. 
o secretário executivo estadual do SC 
Rural, Julio Cezar Bodanese, explicou 
que o valor total de recursos que o Fun-
do de Investimentos Sustentáveis do 
SC Rural (FIS) estará aplicando nesses 
projetos especiais de jovens é de apro-
ximadamente R$ 5 milhões, recursos a 
fundo perdido. 

o Governo do Estado garante 80% 
do valor previsto para os projetos se-
lecionados e o proponente tem um 
compromisso de aplicar 20% restantes 
como contrapartida. os valores máxi-
mos de apoio para projetos individuais 
é R$ 10 mil. No caso de projetos coleti-
vos, o valor máximo é de R$ 15 mil para 
cada jovem participante do grupo.

Hoje, estão sendo apoiados os pro-
jetos de 300 jovens formados nos cursos 
de 2013 e 2014. Já os que estão cursando 
em 2015 e os futuros de 2016 somarão 
outros 600 projetos, totalizando 900 
iniciativas até o final do programa, en-
volvendo cerca de 1.500 jovens. Desde 
o início do programa, já foram abertos 
425 novos negócios, entre fábricas de 
produtos como queijo, salame, compo-
tas, pães, bolachas.

  
Inclusão digital
outra iniciativa voltada para o mes-

mo público é o financiamento do kit 
informática para jovens rurais, imple-
mentado pela Secretaria da Agricultu-
ra e da Pesca em 2013. Por meio desta 
linha de financiamento do Fundo de 
Desenvolvimento Rural (FDR), os jo-
vens podem adquirir equipamentos de 
informática para utilização na proprie-
dade, obtendo um valor de até R$ 3 mil. 
o jovem tem um ano de carência e deve 
pagar o financiamento em três anos, 
tendo o benefício de 50% de descon-
to se fizer os pagamentos em dia. São 
atendidos os jovens da agricultura fa-
miliar e prioritariamente os jovens dos 
cursos de empreendedorismo do SC 
Rural. Desde 2012, foram aplicados R$ 
3,8 milhões no programa, beneficiando 
1.592 jovens.

Lançamento 
Plano Safra 2015/2016 é 
apresentado em Maravilha 

ISABEL MüLLER

A delegada do Ministério do De-
senvolvimento Agrário (MDA) em 
Santa Catarina, Luci Teresinha Choi-
nacki e o coordenador de Gestão de 
Riscos e Seguro Rural, José Carlos 
Zukowski, também do MDA, realiza-
ram na tarde de quinta-feira (20), apre-
sentação do Plano Safra 2015/2016. 
Participaram do evento que aconteceu 
no auditório da CDL/Associação Em-
presarial, prefeitos, técnicos agrícolas e 
instituições financeiras de toda região. 

Para a delegada do MDA, os in-
vestimentos do governo federal na 
agricultura familiar representam a 
preocupação com o pequeno produ-
tor. “Na minha avaliação, o Ministério 
de Desenvolvimento Agrário, tem uma 
importância muito grande, pois trata 
do alimento, da produção, e do cuida-
do da terra e da vida. Nesse momento 
estamos comemorando 20 anos do 
Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf) e dez 
anos do seguro agrícola”, diz. 

Ela afirma que hoje têm mais 
avanços. “Nesse Plano Safra uma coisa 
muito importante é o seguro de renda, 
que é só para o agricultor familiar que 
faz financiamento, ele tem 80% da ren-
da estimada. Por exemplo, se ele esti-
ma R$ 20 mil, ele tem a renda de 80% 
sobre isso, quando ele faz o financia-
mento, então além de cobrir o banco, 
o governo ainda cobre uma renda, isso 
é estimular o jovem para ficar na roça e 
valoriza a agricultura”, salienta. 

A apresentação do Plano Safra rea-
lizada em Maravilha está acontecendo 
em todo Estado. A delegada aponta 
que o objetivo é estimular a valoriza-

ção da agricultura familiar, da produ-
ção de alimentos e a permanência do 
homem no campo. Dados menciona-
dos por Luci apontam que em 20 anos, 
o Pronaf começou com R$ 2 milhões 
e hoje esta em R$ 29 bilhões, com um 
aumento considerável a cada ano. 

outra discussão levantada foi das 
compras institucionais. “Hoje os ór-
gãos federais que compram 30% do 
alimento da agricultura familiar, po-
dem comprar até 100%, mas através 
de cooperativa. Para isso, faz chama-
das públicas e pode comercializar, por 
exemplo, o agricultor que só produz 
leite, porque não consegue vender no 
comércio outros produtos, ele pode 
produzir os demais produtos agrícolas 
e se organizar em cooperativas para 
vender direto para as escolas, hospi-
tais, entre outras instituições”, salienta.

No encontro foi abordado sobre a 
agroecologia, que também tem inves-
timentos do governo. 

Agricultura familiar
o Plano Safra divulgado pelo 

governo federal apresenta um incre-
mento de 20% nos valores de crédito 
para a agricultura familiar. os agri-
cultores familiares do país terão R$ 
28,9 bilhões para financiar a safra 
2015/2016. o anúncio foi feito pela 
presidente Dilma Rousseff durante 
apresentação do Plano Safra da Agri-
cultura Familiar.

Além do volume recorde de crédi-
to, o Plano também tratou da amplia-
ção da cobertura do seguro agrícola, 
expansão dos mercados, regulariza-
ção da agroindústria familiar, criação 
de um programa de apoio às coopera-
tivas entre outras medidas.

Lideranças de Maravilha e da região prestigiaram a abertura do evento

Isabel Müller/O Líder
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Foi realizado no domingo (16) o 
enduro de regularidades, com larga-
da no Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha. Esse 
foi o 15º evento realizado pelo Grupo 
Liberdade Sem Limites, reunindo pi-
lotos de Santa Catarina, Paraná e Rio 
Grande do Sul.

As provas fizeram parte da 7ª e 8ª 
etapa da Copa Sudoeste e oeste do 
Paraná e 9º e 10º etapa da Copa Mo-
tocar oeste, com participação de mais 
de 100 pilotos. A competição contou 
com 118km de prova pelo interior de 
Maravilha. 

Na oportunidade sete categorias 
foram disputadas: Máster, Sênior, 
over 40, over 50, Júnior, Novatos, e 
open. 

De acordo com os organizado-
res, o evento superou as expectativas. 
Eles agradecem a todos os pilotos 
que participaram da competição e 
prestigiaram o evento, assim como 
a Polícia Militar, Polícia Rodoviária 
Federal, Corpo de Bombeiros, os 

Provas fizeram parte da 7ª e 8ª etapa da Copa Sudoeste e oeste do Paraná e 9º e 10º etapa da Copa Motocar oeste

Prova enduro de regularidades é realizada pelo Grupo 
Liberdade Sem Limites

COMPETIÇÃO 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Mais de 100 pilotos participaram da competição Largada foi dada no CtG Juca Ruivo e prova contou com 118km

agricultores que sederam espaço das 
suas propriedades para a trilha e aos 
patrocinadores, Sicoob e Auto Posto 
Diamante. 

Confira os resultados:
Categoria Open (oito competidores)
1º lugar: Luiz Fernando Felipsen
2º lugar: Clair Ribeiro 
3º lugar: Edemar Kuhn

Categoria junior (17 competidores)
1º lugar: Ronaldo Rizzo
2º lugar: Paulo Cezar de oliveira  
3º lugar: Felipe Collorotti
Categoria Over 50 (sete competido-
res)
1º lugar: Gilberto Balbinot
2º lugar: Joel Scheid  
3º lugar: José Carmo Kasper

Categoria Sênior (13 competidores)
 1º lugar: Laercio Delazzeri
2º lugar: Rogers Hensel  
3º lugar: Junior Capeletto
Categoria Over 40 (nove competi-
dores)
1º lugar: Julio Treichel
2º lugar: Flavio Demoliner  
3º lugar: Helio do Amaral

Categoria Master (13 competido-
res)
1º lugar: Felipe Knapp
2º lugar: Claudio Hiert  
3º lugar: Clecio Hiert
Categoria Novatos (32 competidores)
1º lugar: Anderson Rover
2º lugar: Pablo Zanchet  
3º lugar: Rafaell Gois

SDR Maravilha
Conhecidos os classificados na 1ª 
Etapa Microrregional Jasc

No sábado (15) a equipe feminina 
do Projeto Vida Vôlei e masculina da As-
sociação Maravilhense de Voleibol par-
ticiparam de um amistoso, em Pinhal-
zinho, preparando as equipes para as 
próximas etapas da Liga oeste, nas ca-
tegorias iniciante, pré-mirim e infantil.

 As equipes são treinadas pelos 
técnicos Edinar Zardo e Thomas Zar-
do. ‘’As equipes feminina e masculina 
mostram um bom desempenho já que 
estão em fase final de preparação para 

Equipes de Maravilha tiveram bom desempenho no amistoso

Divulgação 

Integração 

Competição 

Voleibol de Maravilha participa de amistoso 
em Pinhalzinho

Taça Líder Farma de futebol de campo amador tem 
início neste domingo

Com participação de mais de 
380 atletas encerrou na terça-feira 
(18), a 1ª Etapa Microrregional dos 
55º Jogos Abertos de Santa Cata-
rina (Jasc). A competição contou 
com participação dos municípios 
de Belmonte; Flor do Sertão; Dio-
nísio Cerqueira; Guarujá do Sul; 
Iporã do oeste; Itapiranga; Mara-
vilha; Modelo; Palma Sola; Pinhal-
zinho; Princesa; Santa Helena; São 
João do oeste; São José do Cedro; 
São Miguel do oeste; Saudades e 
Serra Alta, que representaram as 
SDRs de Maravilha, Itapiranga, São 
Miguel do oeste e Dionísio Cer-
queira.

Durante a competição foram 
disputadas as modalidades de bo-
cha rafa vollo feminino e masculi-
no, bolão 23 feminino e masculino 
e futsal masculino. De acordo com 
o integrador esportivo da Secreta-
ria de Desenvolvimento Regional 
de Maravilha, Leandro Giacomolli, 
por meio dos Jasc foi possível mos-
trar de uma nova forma o quão 
importante é o esporte na vida das 
pessoas. “Mais do que competir, 
o Jasc traz valores ao esporte ca-
tarinense, formando cidadãos e 
cultivando profissionais da área”, 
comenta.

“É muito gratificante saber que 
nossa Regional teve ótimas colo-
cações na competição. Podemos 
perceber o quanto temos profissio-

Municípios classificados para a 
etapa regional oeste

nais dedicados ao esporte e atletas 
habilidosos que representarão muito 
bem a região na Etapa Regional ”, frisa 
o secretário Regional Valci Dal Maso.

Nesta competição se classifica-
ram três equipes por modalidade 
para a etapa Regional oeste que 
será realizada nos dias 16 a 21 de 
outubro, em Piratuba. 

competições importantes e com boas 
chances de resultados expressivos’’, sa-
lientam os técnicos.

Interessados em treinar voleibol 
podem entrar em contato com o De-
partamento de Esportes.

Amanhã (23) iniciam  os jogos da 
Taça Líder Farma de futebol de campo 
amador, nas categorias aspirante, prin-
cipal e veterano. Ao todo participam 
oito equipes, no aspirante e no princi-
pal, e cinco equipes na categoria vete-
rano. 

Conforme informações do Depar-
tamento de Esportes, os jogos das ca-
tegorias aspirante e principal serão de 
forma casada, com primeiro jogo na 
categoria aspirante e segundo na prin-
cipal.

Todos jogarão contra todos den-
tro das respectivas chaves em turno e 

returno. As duas equipes que se classi-
ficarem em 1º lugar da chave “A” e “B” 
estarão classificadas direto para o cru-
zamento. As equipes que se classifica-
rem em 2º e 3º de cada chave realizarão 
em uma única partida na casa de quem 
se classificar em 2º lugar. 

A equipe vencedora disputará o 
cruzamento, em duas partidas (ida e 
volta) conforme tabela. As duas equipes 
classificadas em 1º lugar terão o mando 
de campo para a 2ª partida (volta) do 
cruzamento. Para a definição do 3º lu-
gar será adotado o critério do 1º leva o 
3º lugar.

No veterano a forma de disputa é 
todos contra todos, dentro da respecti-
va chave, em turno e returno. As quatro 
equipes que obtiverem o maior núme-
ro de pontos ganhos, obedecerão ao 
seguinte cruzamento, 1º colocado x 4º 
colocado e 2º colocado x 3º colocado, as 
duas equipes vencedoras destes cruza-
mentos, realizarão a final. Terá o direito 
do mando de campo a equipe que obti-
ver a melhor campanha na fase classifi-
catória (turno e returno), para a final as 
equipes não terão o saldo de gols. Para 
definição do 3º lugar será usado o crité-
rio, o 1º colocado leva o 3º lugar.
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Brasileirão 2015

Campeonato de Futsal edição 2015 teve a participação 
de 20 equipes. Finais foram realizadas no sábado (15)

Tuiuti, Juventude e Bairro 
Palmeiras são os 
campeões do futsal

MODELO 

o Campeonato de Futsal de 
Modelo – edição 2015, teve a par-
ticipação de 20 equipes. A grande 
final foi realizada no sábado (15), 
com grande público, que lotou o 
ginásio municipal.

os primeiros jogos da tarde 
foram das categorias de base. 
No sub 14 disputaram o título as 
equipes do Bordados Vitória e 
Lojas Knorts, sendo que a equipe 
do Bordados Vitória conquistou 
o primeiro lugar vencendo por 6 
a 5. No sub 12 as equipes Victor 
Móveis e Infotec se enfrentaram, 
sendo que a Victor Móveis venceu 
por 5 a 2, conquistando o título. 
Conforme o diretor de Esportes, 
Fabricio Eberardt, na categoria 
sub 09 não foi realizada decisão 
de primeiro lugar, sendo que to-
dos os atletas jogaram na tarde de 
sábado e todos receberam meda-
lha como forma de incentivo ao 
esporte. os resultados do sub 09 
foram os seguintes: Meninas 0 x 
0 Frente e Verso; Posto Jacoby 0 x 
0 Conexx; Distribuidora Piá 3 x 3 
Lojas Knorts.

Na categoria veteranos o ter-
ceiro lugar ficou com a equipe 
Modelo Contabilidade. o goleiro 
menos vazado foi Lenoir Lang da 
equipe Modelo Contabilidade, e 
o goleador foi o atleta Caio Se-
nhor da equipe Modemarmore. 
Disputaram o título as equipes 
da Modemarmore e Tuiuti, que 
venceu por 3 a 1, conquistando o 
título.

De acordo com diretor de 
Esportes a forma de disputa na 
força livre foi a seguinte: o 1º e 2º 
colocado de cada chave classifi-
caram-se para a disputa da Taça 
Rotativa Mats Transportes da di-
visão especial. o 3º e 4º colocado 
de cada chave classificam-se para 
a série ouro.

Na série ouro disputaram 
o título as equipes do Juventu-
de Lajeado Pedro A e Consórcio 
Unilanse, sendo que a equipe do 
Juventude venceu por 5 a 2, con-
quistando o título. o goleiro me-
nos vazado foi Willian Corradi da 
equipe Internacional/Metalúrgi-
ca Bernardi e o goleador foi Fran-
cisnei Guth do Juventude Lajeado 
Pedro A.

E na divisão especial disputa-
ram o título as equipes do Bairro 
Palmeiras e ZN Móveis. Em um 
jogo disputado a equipe do Bair-
ro Palmeiras conquistou o título. 
o goleiro menos vazado foi Ro-

Fotos: ascom prefeitura

Bairro Palmeiras conquistou o título na divisão especial

Na série a equipe campeã foi o Juventude

O campeão na categoria veteranos foi o tuiuti

drigo Panis da ZN Móveis e o ar-
tilheiro foi o atleta Everton Jacoby 
da equipe Infotec.

o diretor de Esportes agrade-
ce as equipes que participaram 
da competição, sendo este um 
dos campeonatos com maior nú-
mero de equipes participantes e 
parabeniza as equipes que con-
quistaram os primeiros lugares. 
o prefeito, Ricardo Maldaner, 

também parabenizou os atletas 
que chegaram até a decisão. Par-
ticiparam ainda da premiação o 
vice-prefeito Clóvis Schlosser, ve-
readores e secretários e diretores 
municipais.

Na grande final também fo-
ram sorteados diversos brindes, 
entre eles uma camisa da Chape-
coense autografada por todos os 
jogadores.

Destaque 
Atletismo maravilhense participa 
da corrida rústica em Mondai 

No sábado (15), os atletas do atletis-
mo maravilhense estiveram presentes 
na quarta etapa do Circuito oeste de 
Corrida de Rua, realizado em Mondaí. 

A competição contou com a parti-
cipação de mais de 200 atletas de toda 
a região oeste de Santa Catarina, Su-
doeste do Paraná e o Noroeste do Rio 
Grande do Sul.

Com uma delegação de 17 atletas 
os maravilhenses obtiveram as seguin-
tes premiações:
Categoria seis á oito anos - 3º lugar: Dio-
go Lago 
Categoria 12 a 14 anos feminino - 2º lu-
gar: Tainara Buss e 3º lugar: Luyana de 
oliveira
Categoria A de 15 á 19 anos - 3º lugar: 
Sabrina Biazussi
Categoria C de 25 á 29 anos - 1º lugar: 
Gisely Rodrigues
Categoria F de 40 á 44 anos - 1º lugar: 
Rosmili Weizemman

Categoria G de 45 a 49 anos - 1º lugar: 
Neli Dreifke
Categoria H de 50 a 54 anos - 2º lugar: 
Terezinha Hermann
Categoria J de 60 anos acima - 2º lugar: 
Heugenio Roque Hermann

Conforme o professor da modali-
dade de atletismo, Douglas Lago, essa 
foi mais uma excelente competição de 
nível elevado, mas foi possível ter bons 
resultados. 

 o circuito está se encaminhando 
para o seu final, restando somente mais 
três etapas que serão nos municípios de 
Descanso, Maravilha e Saudades. Se al-
gum maravilhese tiver interesse em par-
ticipar das etapas restantes, basta ir até o 
Clube Recreativo Maravilha (CRM) nas 
segundas, quartas e quintas-feiras, no 
turno vespertino e falar com o professor 
Douglas Lago ou ligar no Departamen-
to Municipal de Esporte de Maravilha 
pelo fone (49) 3664-0044.

Divulgação

atletas de Maravilha obtiveram bons resultados na competição 
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CoPA Do BRASIL 
o narrador do SporTV 

passou o jogo inteiro dizendo: 
“olha o Negueba, o Negueba 
isso, o Negueba aquilo e...” gol 
do Grêmio! o gol da partida 
surgiu por meio de Marcelo 
oliveira. Foi um chutaço a 
meia altura de perna es-
querda, superando o goleiro 
Bruno. Mais um tabu foi 
quebrado pelo Grêmio. Após 
sete anos de jejum, no Couto 
Pereira, o Imortal voltou a 
ganhar do Coritiba. Tricolor 
volta à campo amanhã (23), 
às 11h, horário do churras-
co, pelo Brasileirão contra a 
Ponte Preta, em Campinas. 

SUGIRO 
A grande numeróloga chinesa “Su-

giro” voltou! Retornou com uma frase 
forte: “Terminou o ano para o Inter-
nacional no Campeonato Brasileiro”. 
Segundo a vidente, a tendência natural 
é que o Inter fique entre a classifica-
ção no final da primeira página e o 
início da segunda. Você concorda com 
a numeróloga? Terminou o ano para 
o Inter no Brasileirão? É corajosa essa 
“Sugiro”, tem todo o returno pela frente. 

DesGAste 
Podemos observar que pela exigência de 

jogar duas vezes por semana o ritmo físico 
do Grêmio, diminuiu, e, consequentemen-
te, afetou a produção técnica e tática. Isso 
ficou nítido contra o Coritiba. Isso se resolve, 
somente com a formação de um grupo onde 
as substituições acontecem sem prejuízo 
para o conjunto. Mas outros clubes também 
estão nesta situação. Roger Machado é o 
comandante da grande reação do Grêmio 
e esperança de algo melhor neste ano.

SegRedoS 
Romildo Bolzan se esforça para manter 

em segredo os principais negócios do 
Grêmio, como renovação de patrocínio, 
compra da Arena... Conversando com 
o empresário Lino, da Trennephol de 
Maravilha, que esteve em Porto Alegre 
por ocasião do “massacre” sobre o Inter, 
acompanhado de seu genro Amauri, 
teremos muitas novidades boas pela 
frente no lado Tricolor. Vamos aguardar!

SOBRANDO 
No começo deste mês, nesta coluna, fiz uma projeção de sete pontos em quatro par-

tidas para o Grêmio fechar o primeiro turno. Meu colega, aqui do lado, recortou e colou 
na sua agenda, para depois me cobrar. Grêmio superou a minha expectativa e somou 
nove pontos. “Colunista imparSCIal” não acredita até agora! Enquanto isso na tabela...

HIERARQUIA
Como ninguém está comentando sobre a me-

lhora nos jogos, em relação de não poder reclamar 
dos árbitros durante as partidas. observei com o 
passar das rodadas que os árbitros estão sendo 
mais respeitados pelos jogadores. o resultado é 
que temos mais tempo de bola rolando durante 
os jogos, e menos reclamações dentro de campo.

Fotos: Divulgação

Divulgação

Inter abre boa vantagem
Com dois belos gols marcados logo no começo da partida, o Internacio-

nal conseguiu largar na frente pela vaga nas quartas de final da Copa do Bra-
sil. o jogo foi realizado no Beira-Rio na noite da última quinta-feira (20). o Co-
lorado venceu o Ituano por 2x0, Vitinho e Valdivia marcaram os gols.

com 
o resultado, o Internacional pode até 

perder por um gol de diferença no jogo 
de volta marcado para a próxima quin-
ta-feira (27) às 20h no estádio Noveli 
Junior, em Itú. Já os paulistas precisam 
vencer pelo menos por dois ou mais gols 
de diferença. Uma vitória do Ituano por 
2x0 leva a decisão para os pênaltis.

o time
Colorado conheceu a principal carac-

terística do visitante logo nos primeiros 
minutos. o clube gaúcho não conseguiu 
fazer pressão, pois parou na forte marcação 
imposta pelo Ituano, mesmo assim o Inter 
conseguiu usar bem as suas armas para 
marcar logo aos 14 minutos. Vitinho chutou 
de longe e surpreender o goleiro Fábio, 
marcando um lindo gol. Praticamente no 
lance seguinte o Inter ampliou. Após saída 
errada de bola, Valdivia tabelou e finalizou, 
sem chances de defesa aos 16 minutos.

Com
Grande desvantagem o Itua-

no saiu mais para o ataque e criou 
algumas boas oportunidades para 
marcar, todas de cabeça, mas er-
rou nas finalizações. Foi para o 
intervalo perdendo por 2x0.

Sem gols
Com espaço para jogar dos dois 

lados o jogo ficou movimentado na 
segunda etapa. Dick exigiu grande 
defesa de Alisson. Logo no primeiro 
minuto a resposta colorada veio com 
Valdivia em contra ataque. o meia 
recebeu com liberdade e finalizou 
forte, a bola bateu no travessão 
do goleiro Fábio. o Colorado fez 
pressão, levou perigo em algumas 
finalizações de Vitinho, Lisandro 
Lopez e Alex, mas não conseguiu 
ampliar a vantagem, enquanto o 
Ituano não teve forças para reagir.

o inter
Volta a campo, amanhã (23) às 16h no Beira-Rio, pelo segundo turno do Cam-

peonato Brasileiro, para enfrentar o Atlético do Paraná. o Inter precisa ven-
cer a partida, pois está em 11º lugar, resultado de um mal primeiro turno e para 
quem deseja pelo menos arrumar vaga para a próxima Copa Libertadores da 
América, precisa melhorar muito seu desempenho neste segundo turno.
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Sol e aumento de 
nuvens durante 

o dia. A noite ocorrem 
pancadas de chuva.

21/08 12h

Destaque Rural 2015 
homenageia produtores 
rurais de Maravilha

operação ostentação Competição 

Justiça condena 
envolvidos com 
tráfico de ecstasy

Prova enduro de 
regularidades é realizada 
pelo Grupo Liberdade 
Sem Limites

Dia D de divulgação e 
mobilização contra poliomielite 

é realizado em Maravilha

A/23 E/01

A/20, 21, 22

A/09

Isabel Müller/ O Líder

Isabel Müller/O Líder

As campanhas serão realizadas até o dia 31 de agosto e as vacinas podem ser 
feitas na sala de vacinação, das 07h às 11h e das 13h às 17h

quatorze produtores se destacaram nas 
modalidades, hortifruti, milho, soja, trigo, fumo, 
feijão, peixe, frango de corte, suínos, leite, ovinos, 

gado de corte, aves de postura e agroindústria

V/08

sUsAne zAnIn

Ombro de fora
Toda mulher merece 
um ombro amigo

Gente perdida
Todo dia é a santa e monótona 
repetição: a sociedade está doente

A/09

lUIz CARlos pRAtes

A/17

Deny AlfAno

Seja homem

Quanto é complicado 
hoje ser homens?
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